
_ ^ C o M O i1 I A r E n P H f: >:, . .:, , , 

í-ACOLlAJí DF i . ^ l kA f i 

CIUDAD R . A L ^ . 0 7 r í : n « > A . > R E ^ , 
) 

i ! 5 r i : : ^ ' í , ^ 8 f v - = i i » | ! DE CASTILLA-LA MANCHA 
Año V. Número 179. 0,90 euros 

El censo de 
ganado vacuno 
descendió en 

14.160 
cabezas 

El censo de ganado vacu
no descendió en Castilla-
La Mancha el año pasado 
en 140.374 cabezas, de 
acuerdo con los datos que 
el Ministerio de Agricultu
ra ha dado a conocer este 
mes de mayo sobre el cen
so ganadero total. El gana
do porcino, sin embargo, 
ha experimentado un in
cremento muy importante 
ya que ha pasado de 
1.293.212 a 1.912.291, es 
decir 619.079 cabezas de 
porcino más. El censo de 
ovino es el más numeroso 
de la región con más de 3,5 
millones de ovejas. 
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Del 24 al 30 de mayo de 2002 

EMPRESAS DE CARNES Y R CÁRNICOS EN LA REGIÓN 

EL SECTOR CÁRNICO VE El sector cárnico cree que ya durante 2001 pero, sobre 
todo, este año se ha conseguido la recuperación del 

2 0 0 2 C O N O P T I M I S M O T R A S «"sumo a través de una recuperación, a su vez, de la 
confianza del consumidor. No obstante, el año pasado 

LAS CRISIS ALIMENTARIAS disminuyeron levemente las exportaciones. 
Págs. 5 y 6 

Como consecuencia de la ento 

El gasto faimaceutíco oreció 
en el mes de abril un 22,19% 
^n el primer cuatrimestre del ha re^án fue la octava en esta 
año el incremento es del 15% facturación el mes pasado 

El gasto farmacéutico se disparó nivel rucional. La entrada en vi-
en el mes de abril y en compa
ración con el mismo período del 
año pasado ha crecido un 
22,19% en la región y un 15,9% a 

facturado en abril más de lo que observa en la región un incre-
gor de nuevos precios el pasado habitualmente facturan para mentó del gasto del 15,9%. En 
de 1 de mayo ha provocado, ex- acogerse a los antiguos precios, términos absolutos son 122 mi-

De cualquier forma, en el primer plicaba el Ministerio de Sani
dad, que las farmacias hayan cuatrimestre del año también se 
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llones de euros de gasto en cua
tro meses y 32,7 en abril. 

El Instituto de Finanzas 
lanzará su línea 

pyme antes del veirano 
El Instituto de Finanzas de 
Castilla-La Mancha, de re
ciente creación, tiene previs
to lanzar antes del verano su 
primera línea pyme. Según 
explicaba el director de Eco
nomía y Presupuestos, Ju
lián Sánchez Pingarrón, se 
van a intentar mejorar los ti
pos de interés que ofrece ac
tualmente el Instituto Espa

ñol de Crédito (ICO). Así, se 
prevé aplicar un tipo de inte
rés p>or debajo del Euribor 
más 0,50%. La línea pyme de 
este Instituto contará con 
una partida inicial de 20 mi
llones de euros, pero la idea 
es que no se agoten, es decir 
que los préstamos durarán 
todos los años, señalaba Pin
garrón. 
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La Benemérita decomisó 
27.583 copias ilegales 

de sonido en 2001 
A pesar de las quejéis de la 
Sociedad General de Auto
res (SGAE) sobre la falta de 
control y retirada de CDs 
ilegales, xlesde la Guardia 
Civil sí se llevan a cabo in
cautaciones de este material 
cuando se realizan actuacio
nes específicas. Ete hecho> el 
año pasado se incautaron 
27.583 productos de sonido 

ilegales. Contra la propie
dad intelectual, en general, 
se decomisaron un total de 
31.138 efectos cuyo valor era 
de 560.118 euros. Este im
porte, no obstante,, es muy 
inferior al año anterior, en el 
que este tipo de actuaciones 
delictivas arrojaron un valor 
de mercado de 1,26 millones 
de euros. 

QUÉ ES NOTICIA 
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Alprensa entra en el mercado 
del deücatessen 

Alimentos Preparados Naturales (Alpren 
S.A) han sacado al mercado una nueva lí
nea de productos, con quince nuevas mar
cas. Esta nueva línea esta enfocada al seg
mento del delicatessen, ya que ha empren
dido una'nueva estrategia. 

La Coop, La Valdepeñera 
invierte en una bodega 

La Cooperativa La Valdepeñera ha decidi
do construir una bodega que le permitirá 
vender sus vinos embotellados. La inver
sión a realizar por esta cooperativa, que 
cuanta con 200 socios, es de 1,05 millones 
de euros. 

La VIH Feria de Cooperativas 
del Campo acoge a 26 firmas 

La VIH Feria Provincial de Cooperativas del 
Campo, en Cuenca, abre sus puertas desde el 24 
al 26 de mayo en el recinto ferial de "La Hípica", 
la Diputación de Cuenca organiza esta feria que 
en el presente año acoge a 26 sociedades pro
ductoras de la provincia. 

Telefónica Móviles invertirá 
125 millones de e^hasta 2005 
Telefónica Móviles tiene previsto invertir 
en Castilla-La Mancha 125 millones de eu
ros hasta el año 2005. Los clientes de esta 
compañía en la región ascienden. ya a 
513.000, un 3% del total nacional. Hasta la 
fecha, la inversión de la compañía en la re
gión es de 246 millones de euros. 

Sodícaman convoca junta 
de accionistas para junio 

La Sociedad para el Desarrollo Industrial de Casti
lla-La Mancha (Sodicaman) ha decidido en su últi
mo consejo de administración convocar junta gene
ral de accionistas para el próximo 20 de junio, er 
primera convocatoria, y 21 en segunda. En dicha 
junta se aprobarán las cuentas de 2001, que se ha 
cerrado con un modesto beneficio de 3.000 euros. 

ElBAIde la Rural aíbacetense 
fue de 1,63 millones de euros 

Caja Rural de Albacete consiguió en el pri
mer trimestre del presente año un Beneficio 
Antes de Impuestos (BAI) de 1,63 millones 
de euros. En la última asamblea general ce
lebrada por esta entidad se ha elegido a un 
nuevo presidente, Higinio Olivares, en sus
titución de José Cuerda que llevaba 25 años 
ocupando este cargo. 
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CARTA EDITORIAL 

Un nuevo 
instrumento de 
fínanciacién 

Santiago MATEO SAHUOUILLO (*) 

La aparición de un nuevo instnimento que con
tribuya a facilitar la financiación de las inversio
nes que realizan las empresas de Castilla-La 
Mancha como es el Instituto de Finanzas es, lógi
camente, bien recibido por el sector empresarial, 
pero quizá lo que mejor se reciba es que ofrezca 
unas condiciones mejores a las que actualmente 
se obtienen de otros organismos, como el Institu
to de Crédito Oficial (ICO). 

Parece ser que la idea que se maneja es que di
chas condiciones sean mejores pero esperemos 
que se ahonde más en ofrecer un tipo de interés 
realmente diferenciado y que no se quede en una 
mera declaración de intenciones o en unos tipos 
de interés con un porcentaje de diferencia apenas 
perceptible para nuestros bolsillos. 

La importancia de que aparezcan instrumen
tos que contribuyan a hacer más llevadero el pa
go de un crédito lo entiende cualquier ciudadano 
que, en alguna ocasión haya tenido que hacer 
frente a uno, pero, en esta ocasión me gustaría re
lacionarlo con una cuestión que también recoge
mos esta semana en nuestras páginas y es la ne
cesidad de que Castilla-La Mancha tenga más in
versión pública y privada. Me estoy refiriendo, 
en concreto, a la conferencia que ha ofrecido Emi
lio Ontiveros en Toledo estos días en la que ha 
hecho alusión a este tema. 

El crecimiento económico está muy relaciona
do con la capacidad que una determinada socie
dad y todos los que las integran (administracio
nes, empresarios e incluso trabajadores) tengan 
para invertir. En momentos económicos buenos 
se tiende a la inversión y en contrapartida cuan
do las situaciones no son tan boyantes, se retrae 
considerablemente y se. acaba cayendo en una 
espiral económica peor. Evidentemente no se 
puede decir que hay que invertir aunque no se 
tenga dinero para ello, pero también es cierto que 
sí se ponen de la mano de las personas o empre
sas que quieren hacerlo unos instrumentos de fi
nancieros más ventajosos quizá el riesgo sea me
nor y se animen para realizar la inversión. 

Esperemos que el nuevo Instituto de Finanzas 
sepa prestar un buen servicio al emprendedor 
que invierte desde y en Castilla-La Mancha y que 
cuanto antes se puede acoger a una línea Pyme 
específica para nuestra región. 

*Santiago Mateo Sahiiquillo, editor de 
ECONOMÍA Y EMPRESAS DE 
CASTILLA-LA MANCHA 

El Palacio de Congresos, 
fuente de riqueza 

MIGUEL SÁNCHEZ-FLOR PIQUERAS 
PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE EMPRESARIOS DE CAMPOLLANO (ADECA) 

Dentro de muy pocos meses, 
allá por el próximo mes de 
septiembre si se cumplen las 
previsiones anunciadas re
cientemente, Albacete podrá 
contemplar como se inicia la 
construcción del Palacio de 
Congresos de la ciudad, sin 
duda alguna una de las infra
estructuras más importantes 
con las que contará Albacete 
en los próximos años. En las 
fechas en las que saldrán pu
blicadas esas líneas, el proyec
to será entregado al Ayunta
miento, con lo que durante el 
verano y la Junta de Comuni- • 
dades, a través de la empresa 
Gicaman, podrá comenzar la 
licitación de estas obras. Se 
cumplirá así una ilusión que 
-durante cuatro años hemos te
nido los empresarios de Cam
pollano y que supimos trans
mitir al resto de la ciudad. 

Efectivamente, el Palacio 
de Congresos está destinado a ser 
una fuente de riqueza para toda fa 
ciudad e incluso la provincia. Los da
tos hablan por sí solos y todos los es
tudios realizados sobre el sector a ni
vel nacional avalan la teoría de que 
cada día se celebran más congresos, 
los asistentes pernoctan más días y 
cada vez miran menos los gastos que 
realizan durante su estancia. Es decir, 
los congresos están en auge al igual 
que la rentabilidad económica para 
las ciudades que los acogen. Por todo 
ello, es casi con toda seguridad una 
de las inversiones más importantes 
que se pueden realizar en Albacete. 

Los restaurantes, los hoteles, los 
puntos turísticos de la provincia....To
do Albacete se beneficiará de su cons^ 
trucción y de la presencia anual de 
miles de congresistas y de familiares. 
No olvidemos que la estratégica si
tuación geográfica de Albacete debe 
ser un factor clave para la atracción 
de congresos que en otras provincias 
limítrofes resultan a veces difíciles de 
realizar. Madrid o Valencia son ciuda
des que están comenzando a verse 
desbordadas en este aspecto, y eso lo 
tenemos que saber aprovechar desde 
Albacete y ofrecemos como la mejor 
alternativa. Pero debemos también 
asumir nuestro compromiso, es decir, 
crear una infraestructura de calidad. 

En la foto, Miguel Sánchez-Flor Piqueras. 

ofrecer servicios alternativos, una 
hostelería de calidad, etc.. 

Ya en 1998 Adeca logró aunar los 
esfuerzos de todas las fuerzas políti
cas y sociales de Albacete para traba
jar unidos para potenciar las ferias y 
congresos de la ciudad y comenzar la 

*^o olvidemos cfue la 
estratéffca situación 

geogr^a de Albacete 
debe ser un factor 

cUwe para la 
atracción de congresos"... 

construcción del Palacio de Congre
sos. No fue fácil, pero la creencia en el 
beneficio general sobre el particular 
prevaleció de forma contundente. 
Ahora se comienzan a recoger los fru
tos y septiembre puede suponer la 
cuenta atrás de 18 meses para su 
inauguración. 

Pero los empresarios no olvida
mos que tan importantes en contar 
con la infraestructura, que será envi
diable tras los primeros proyectos re
alizados, si no también lograr su ren
tabilidad. Es decir, trabajar para que 

los beneficios que comentamos 
sean una realidad para toda la 
provincia. Será importante que 
todos aportemos nuestro grani
to de arena para atraer congre
sos de nuestro sector, para hacer 
que los congresistas y sus acom
pañantes, hablen de Albacete 
como se merece. 
Para ello habrá que buscar un 
sistema de gestión profesional, 
para lo cual ya se han estudiado 
los modelos de otros palacios 
congresuales de ciudades simi
lares a Albacete. La Institución 
Ferial de Albacete deberá en
contrar la fórmula más idónea, 
pero será el trabajo que realice
mos todos con ella la que per
mitirá atraer riqueza y visitan
tes. 

Sin embargo, desde ADECA va
mos un poco más allá. Una vez 
que, a pesar de las discrepancias 
actuales, el Palacio de Congre
sos será una realidad en poco 

tiempo, desde ADECA pensamos que 
es necesario seguir el trabajo necesa
rio para continuar el proyecto previs
to. Es decir, es necesario que comen
cemos a pensar en la segunda fase del 
mismo: la construcción del Palacio 
Ferial y la urbanización de los terre
nos que hoy ocupa el ITAP. De esta 
forma, Albacete acometerá la reforma 
de 200.000 metros cuadrados que du
rante mucho tiempo ha estado ol
vidada, favoreciendo con este proyec
to que la ciudad tenga entrada que to
dos deseamos por la zona norte. 

Desde la Asociación de Empresa
rios de Campollano sólo nos queda 
reiterar nuestro compromiso de tra
bajo con el resto de fuerzas políticas y 
sociales de la ciudad y solicitar la re
flexión para aunar esfuerzos con el 
fin de que el futuro de la ciudad con
tinúe por el camino que todos desea
mos. 

Si al Palacio de Congresos, que ya 
es una realidad, unimos otras infraes
tructuras que en breve iniciarán sus 
obras, como el AVE o la terminal civil 
de la Base Aérea de Los Llanos, pode
mos asegurar que Albacete tiene un 
-futuro por delante que muchas ciuda
des españolas desearían. En nuestra 
mano está aprovechar esta oportuni
dad que se nos brinda o dejarla esca
par. 
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Bolsa 

Las compañías de te
lecomunicaciones vi
ven sus horas bajas y 
esto se traduce en el 
negocio bursátil, que 
ha experimentado un 
ligero retroceso. 

Dólar 
El dólar ha sufrido una 
importante debilidad an
te el euro y el yen, agudi
zada por el alto déficit 
por cuenta corriente de 
la economía norteameri-

Petróleo 

H crecimiento en las 
existencias de crudo su
perior a los cinco millo
nes de barriles en EEUU 
ha hecho bajar el precio 
del petróleo de forma es
pectacular esta semana. 

Ü PMON 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 

SUBE El Instituto de Finanzas, que ha comenza
do a funcionar hace dos meses en Castilla-

La Mancha y que ya ha puesto en marcha una línea para 
que los ayuntamientos promuevan polígonos industria
les. El apoyo a las pequeñas y medianas empresas de la re
gión se verá reforzado con el lanzamiento de una línea de 
fínanciación para la pyme, que se hará antes del verano. 

El Plan Nacional de Seguros Agrarios, 
que necesita una urgente revisión, con 

importantes modificaciones, de tal manera que se 
amplíen las coberturas de determinados cultivos y 
se realicen descuentos en las pólizas que pagan los 
agricultores para que estos se animen a asegurar 
sus cosechas. 

LA IMAGEN DE LA SEMANA 

LA Vm FERIA DE COOPERATIVAS DEL CAMPO ABRE SUS PUERTAS DEL 24 AL 26 DE MAYO. 
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JOSÉ CANO 
Dior. General de Aeropuerto Ciudad Real, S.L. 

' Él director general de la Sociedad Promo-
"tbra del aeropuerto de Ciudad Real, José 
Cano, considera que la reunión celebrada 
en Bruselas con funcionarios de medio 
ambiente supone un avance en el proyec
to, si bien la licencia aún no está concedida 
y no hay fecha sobre la misma. 

EIUENARERNÁ^ 
Pta. efe Fed. de Mujeres Empresarios de C-LM 

La presidenta de la Federación de Mu
jeres Empresarias de Castilla-La Man
cha (FEMEM CLM), Elena Fernández, 
ha presentado en Toledo el portal 
imvui.redempresarias.com, un proyecto 
dirigido a las mujeres "como genera
doras de empleo y riqueza", afirmó. 

ÁNGEL NICOLÁS 
Presidente de Fedeto 

La sede de la Federación Empresarial 
Toledana (Fedeto), cuyo presidente es 
Ángel Nicolás, ha acogido una jomada 
sobre las posibilidades que el mercado 
noruego ofrece a las empresas toleda
nas, a cargo del embajador de este país 
en España, Kjelll-Martín Frederiksen. 

I Información a los lectores 
•

Para la publicación de originales en la sección de Cartas al Director, 
pueden dirigirse a Cuesta de Carlos V, 4 - 3°; o si lo prefieren al 

número de Fax 925 22 50 18 o al 
I e - m a i l ccononiÍaycmpresa-clm@tÍcom.es I 

Los originales, que no deben sobrepasar las 30 líneas, deben ir I 
acompañados de la fotocopia del Documento Nacional de Identidad. 

EL DAT 

60.000 euros para arreglar las 
carreteras secundarias de C-LM 

En Castilla-La Mancha hay aproximadamente u n 
total de 7.500 kilómetros de carreteras de la red se
cundaría y el presupuesto anual para la mejora de 
las carreteras dependientes de las diputaciones es 
de 3,6 millones de euros en Albacete, cerca de 3 
millones en Cuenca, 1,8 millones Guadalajara y 
7,21 millones en Ciudad Rea l ; cifras que se verán 
aumentadas en 60.000 euros en cada provincia 
tras la firma de este convenio. Asimismo el 54% de 
los accidentes se producen en estas vías secundarías. 

NTRE COMILLAS M 

FRANCISCO RUIZ, DIREC

TOR GENERAL DE ASAJA 

CUENCA: "Esta organización 

pide un seguro de rentas que 
cubra toda la renta y que si 
hubiera bajada de precios o 
crisis en el sector se cubra 
toda la renta. Además solici
tamos que haya cobertura 
por falta de producción, no 
sólo por siniestro". 

PETRA MATEOS, PRESI

DENTA DE TELECOM ( EN RE

LACIÓN AL PROYECTO NER-

PIO-SAT): "Se trata de un 

modelo unidireccional en el 
que el internauta solicita 
información a través del te
léfono y los datos retornan 
vía satélite". 

ROBERTO DOMÍNGUEZ, 

RESPONSABLE DEL DEPARTA

MENTO DE CALIDAD DE 

AiCE: "Aunque se sigan pro
duciendo casos de enfermeda
des de vacas locas o de peste 
porcina, ya no se crea tanta 
alarma ". 

JULIÁN SÁNCHEZ FINGA-

RRÓN. DIRECTOR GENERAL 

DE ECONOMÍA Y PRESUPUES

TOS DE (EN RELACIÓN AL 

INSTITUTO DE FINANZAS): 

"Actualmente la Junta ya 
tiene un pacto con las enti
dades financieras por las 
cuales éstas dan préstamos 
a un tipo de interés que es 
Euribor + 0,75. Queremos 
mejorar esta condición". 

R E M DE PRENSA 
Este año será bueno para Lenta e incierta 

cambiar de piso recuperación europea 

En cualquier caso, esta si
tuación beneficiará más a 
los compradores que a 
los vendedores debido a 
que se prevé una sobreo-
ferta de viviendas en el 
mercado. Según estas fir
mas, las subidas de la vi
vienda nueva rondará es
te año el 8%, la mitad que 
en el presente ejercicio. 
En el caso de la vivienda 
de segunda, se prevé el 
mantenimiento de los 
precios o incluso descen
sos. 

Caja Rural de Toledo 

La economía alemana lleva 
años sin dar alegrías y los re
sultados del primer trimestre 
de 2002 tampoco han sido 
una excepción. Según el Bun
desbank, el PIB creció un 
0,25% entre enero y marzo, 
un dato ligeramente mejor al 
esperado pero revelador de 
la endémica debilidad de la 
primera economía europea. 
Sin ir más lejos, Estados Uni
dos, que acaba de salir de 
una profunda crisis, creció 
un espectacular 5,8% en el 
mismo periodo. 

Expansión 
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lA COLUMNA 

CAROLINA SÁNCHEZ 

El "precio 
Justo" de la 

Sanidad 

E l gasto farmacéuti
co es tan necesario 
como costoso para 

los contribuyentes. No 
podemos prescindir de él, 
ni reducir la cobertura del 
sistema de Salud en este 
tema, pero hay que tomar 
mediadas urgentes para 
evitar que la carga sea tan 
pesada que rompa los frá
giles cimientos de la tan 
traída y llevada Sociedad 
del Bienestar. Les toca 
ahora a.-las • autoridades 
competentes legislar en 
consecuencia para evitar 
los abusos que, por su 
constante repetición, se 
han convertido en cos
tumbre. Hay que dar la 
razón a los farmacéuticos 
en la necesidad de un 
control que evite los 
vicios y conciencie a 
médicos y enfermos de 
que una receta de más 
sigfíifiéí'íift' b'ajóh-^«onái- • 
derable en las arcas públi-
cas-^Eíi-conclusión, el con- „; 
sumo farmacéutico no 
puede, ni debe recortarse 
en ningún momento, lo 
que quizás nos haga falta 
a todos es un poco de 
educación en el uso res
ponsable. Con una Sani
dad autonómica en paña
les, con apenas un año de 
vida, tenemos todo por 
hacer y todo el tiempo 
del mundo para hacerlo 
bienjxPoJriendpcuh'ipoco ;S 
de cada.-lado -podemos 
conseguir una Servicio de 
Salud de todos, para 
todos y con un "precio . 
justo". 

LOS PROTAGONISTAS 

LA CARRETERA DE 
LA CUCHILLERÍA 
YA ESTÁ ABIERTA 
AL PÚBLICO 

El consejero de Obras 
Públicas, Alejandro Gil, 
inauguró el pasado 21 de 
Mayo la CM-332, más co
nocida como Carretera de 
la Cuchillería entre Alba
cete y Carcelén, debido a 
que entre los años 50 y 70 
había numerosos talleres 
artesanos de este sector 
en el inicio de la vía. En 
esta carretera, el gobier
no regional ha invertido 
12,52 millones de euros y 
ha sido acondicionada en 
dos tramos de 31 y 22 ki
lómetros, comenzando en 
la "Torrecica" y finali
zando en el límite de la 
provincia de ALbacete. 

MAYASA firma un plan para 
redimensionamiento 

salida no traumática. EL objehvo 

La Socipdad Estatal de Participaciq-

nes Industriales (SEPI), Minas de 

Alnwdén y A r r ^ j ^ g ^ SA (MAX'^.j 

SA) y las Federaciones UGT, 

CC.OO. y la Confederación de Cua

dros, sindicatos respresentativos en 

esta empresa, así como el Comité 

Intercentros de MAYASA, han sus

crito el acuerdo para desarrollar el 

Plan de Empresa de la compañía 

minera del empleo pacta por las 

fuerzas sindicales. El expediente de 

regulación de empleo define u n 

programa de prejubiliaciones que 

afectará a los trabajadores mayores 

de 52 años , o que los cumplan an

tes del 1 de abril de 2006. La empre

sa ofertará también un plan de bajas 

incentivadas voluntarias, así como 

la posibilidad de recolocaciones en 

empleos alternativos, de forma que 

obje 

23 de mayo, es asegurar el futuro de 

los trabajadores y el mantenimiento 

de aquellas actividades rentables, 

así como el desarrollo industrial y 

económico de la comarca de Alma

dén. En los cuatro años de aplica

ción del Plan, se invertirán 35,8 mi

llones de euros en promoción de 

suelo industrial, en la generación de 

nuevas actividades económicas en 

el entomo de MAYASA y en la recu

peración medioambiental de los te

rrenos d e explotación de la empre

sa, además de otras medidas desti

nadas a crear puestos de trabajo al

ternativos en la zona que compen

sen los efectos del redimensiona

miento de la compañía. 

Sigre recicla los residuos de 
la industria farmacéutica 

Los ciudadanos de Castilla-La 
ISíancha 'disponen--ya: wdeí puntos—: 

:/! lá^^'^dcp donie^eppsjtar \s§^fiT\-
vases, residuos farmacéuticos y me
dicamentos, que en la mayoría de 
los casos se encuentran en los pro
pios hogares y que constituyen au
ténticas farmacias paralelas. Y es 
que el Gobierno regional ha autori
zado a la empresa Sigre para la im
plantación de un Sistema Integrado 
de Gestión de Envases, residuos de 
estos y de medicamentos, gracias al 
cual las 933 farmacias abiertas en 
Castilla-La Mancha cuentan con un 
contenedor en el que se pueden de
positar estos restos de la industria 
farmacéutica. Según los datos facili
tados por la empresa gestora Sigre, 
durante el pasado año se vendie
ron en la región cerca de cincuenta 

millones de unidades de productos 
farmacéuticos, con ur; .pe.̂ o, aproxi
mado del.total de sug^eny5\§,es_de^^ 
casi 1.400 toneladas. El funciona
miento de este sistema es muy sen
cillo y se caracteriza por ser cerra-, 
do, ya que aprovecha el mismo ca
nal de distribución que utilizan 1^^ 
oficinas de farmacia, pero en senti-̂ ri 
do inverso. Según explicaba el pre
sidente del Colegio Oficial de Far
macéuticos de Toledo, Juan Igrwcio 
Calero, con esta iniciativa se preten
de concienciar a los ciudadanos de 
la necesidad de reciclar estos resi
duos y de no deshacerse de estos 
"como sea". Asimismo, señaló que 
el objetivo es implantarlo en la,casi, 
totalidad de las farrnaci3s de Espa-;., 
ña, cuyo número se eleva a casi 
20.000, en un plazo muy corto. 

ALDIA 
Caja Rural de Ciudad 

Real invierte en Juventud 

Caja Rural de Ciudad Real prosigue su apoyo, desde diferen

tes Imeas de actuación, con los jóvenes de la provincia. El pró

ximo día 31 de mayo, con motivp de la celebración del día dé 

la regÍOTi,'colabcffárá en el-conderto de Cristina Pato que ten^ 

drá lugar en la Plaza Mayor de Ciudad Real con entrada gra

tuita. Hay que mencionar que esta entidad financiera ha esta

do presente últimamente en actos como la Semana de la Ra

dio junto a l a U C L M y le Día de la Juventud, organizado por 

la Diputación Provincial. También está prevista una campaña 

específica dirigida al a juventud en las próximas semanas co

mo muestra de apoyo a este colectivo. 

Expoguadalajara 2002 reunirá 
cerca de 150 empresas 

Alrededor de 150 empresas se darán cita en la IV edición de la Feria, 

del Comercio, Industria y Turismo de.Guadalajara que se desarro

llará en el recitito ferial del parque de Adoratrices de la ciudad del 

13 al 16 de junio. La oiganización de la Feria, que cuenta ya con 130 

empresas confirmadas, espera poder dotar de espado suficiente al 

recinto para albergar otra veinter\a que en la actualidad se encuen

tra en espera de ubicación. El presidente de la Cámara de Comer

cio de Guadalajara, Manuel Jiménez, presentó la IV edidpn de 

Expoguadalajara en la que, según las previsiones, se espera supe

rar la cifra de 60.000 visitantes que registró la anterior edición 

Expovicaman 2002 abierta 
hasta el 26 de mayo 

La Feria agrícola y ganadera Expovicaman abrirá sus puer

tas durante los días 23 al 26 de mayo en el recinto ferial del 

ITAP al tiempo que celebra su XXII edición. Se trata de la 

primera feria de sus características en Castilla La Mancha y 

es la segunda de España después de la Zaragoza. En esta 

convocatoria dedica 64.000 metros cuadrados a las exposi

ciones de maquinaria, ganado ovino, completos agrícolas y 

ganaderos y diferentes concursos hípicos. El número de 

stands para esta edición será de 219 ocupados por 148 expo

sitores, lo que supone una ocupación neta de superfide de 

17.600 meh'os cuadrados. 
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A N A I . MOREIRA 

Las 

C-LM 

El sector cárnico factura en 
Castilla-La Mancha unos 
703,18 millones de euros 
(117.000 millones de pesetas), 
emplea a más de 3.300 traba
jadores y tiene una produc
ción superior a las 300.000 to
neladas de came. 

La radiografía del sector 
en Castilla-La Mancha se 
puede completar, a grandes 
rasgos y según los datos 
aportados por la Consejería 
de Agricultura, señalando 
que más de la mitad de la 
producción total, unos 
180.000 toneladas proceden 
del ganado porcino, 52.000 
del bovino y 47.000 de las 
aves. En número de empre
sas, se cifran en 
más de 300, en 
datos de la cita
da Consejería y, 
concretamente, 
453 segiin se re
cogen en el lis
tado oficial del 
Ministerio de 
Sanidad que in
cluye tanto em
presas dedica
das a la came como a la ela-
bo'fedóh de los productos 
cáitiicos. La inversión anual 
media de este sector en la re
gión es de unos 18,03 millo
nes de euros (3.000 millones 
de pesetas). 

Por provincias, la produc
ción de porcino se centra en 
Toledo, la de vacuno en la zo
na oeste de la misma provin
cia y la de ovino en La Man
cha y la de avicultura en 
Guadalajara y Toledo. 

Todas estas cifras vienen a 
corroborar la importancia 
que el sector cárnico tiene en 
Castilla-La Mancha con gran
des empresas muy reconoci
das a nivel nacional. 

Las diferentes crisis ali
mentarias que han tenido lu
gar en los últimos años (crisis 
de las vacas locas y peste por
cina) han repercutido directa
mente en estas empresas que 
han visto como se produjo en 
su día una desconfianza por 
parte del consumidor en el 
sistema de seguridad alimen
taria. No obstante, todas las 
fuentes consultadas por este 
semanario relacionadas con 
las empresas cárnicas han 

Superados los efectos de laŝ m̂ ^ 

El sector cárnico goza de 
buena salud en la región 

exportaciones 
descendieron 
levemervteel 

año pasado, el 
1,61% 

coincidido en que superados 

estos malos momentos se ha 
conseguido salir "más refor
zados de la crisis". 

En este contexto, el presi
dente de Frimancha, Moisés 
Argudo, explicaba a este se
manario que esta situación 
ha servido "para clarificar 
mucho el sector, porque en 
todos los sectores siempre 
hay gente que deben estar y 
otros que no y creo que, de 

alguna manera, 
el sector agroin-
dustrial se ha 
concienciado de 
que hay que ha
cer las cosas muy 
bien hechas pafrâ -
que no vengan 
esas crisis." 
También conside
ra que se han "es
timulado mucho 

más los medios de produción 
y hoy por hoy se está dando 
una came de mucha calidad 
que, yo me atrevería a decir, 
es de las mejores de Europa" 

Una opinión similar man
tiene el secretario de Asocar-
ne. Femado Pascual, al ase
gurar que "los movimientos 
que desde hada tiempo se es
taban realizando para la me
jora de la calidad han salido 
reforzados". Así, señala que 
empresas de la talla de Fri
mancha o Loríente Piqueras, 
por dtar algunos ejemplos de 
firmas de la región, aunque 
han sufrido la crisis como to
das las demás, en el momen
to de salir de ella lo han he
cho reforzadas. 

Las diferentes crisis antes 
aludidas han puesto de ma
nifiesto -apuntaba Pascual-
que los controles de calidad 
propios y las marcas inde
pendientes han triunfado 
durante el año 2001. Un año, 
en el que según apunta, el 
consumo pudo disminuir pe
ro la actividad cárnica se pu
do mantener debido a la in-
tervendón del FEGA. 

El presidente de la Aso-
ciadón de Industrias Cámi-

Aunque todavía no se quieren hacer valoracioneSf desde elide enero la 
mdustría aguanta el coste de la destrucción de las harinas cárnicas 

EXPORTACIONES DE LA REGIÓN DE CARNES Y DESPOJOS 

Provincia 

ALBACETE 

aUDADREAL 

2001 2000 

106.000 277.000 -61.73% 

Variación (%) 

cas de Toledo, Paulino Tello, 
por su parte, asegura que 
"afortunadamente el asunto 
de las enfermedades se ha ol
vidado" ya por parte del con
sumidor y se ha vuelto a ga
nar la confianza del mismo a 
la hora de consumir. 

De forma similar se mani
fiesta Roberto Domínguez, 
del Departamente de Calidad 
de la Asociadón de Indus
trias Cárnicas de España (AI-
CE), al señalar que "aunque 
se sigan produdendo casos 
de enfermedades de vacas lo
cas o de peste porcina, ya no 
se crea tanta alarma". Sin em
bargo, sí que manifiesta en el 
lado negativo, que en el sec
tor exterior esta situadón han 
cerrado algunas puertas. 

Así, empresas que se esta
ban abriendo al exterior en el 
año 2001 se han encontrado 
con algunos mercados cerra
dos, como el japonés o el chi
leno, aunque también es der-
to'que en la actualidad estos 
mercados no tiene un gran 
peso en las exportaciones de 
la región. 

Con los datos en la mano, 
sí que nos encontramos con 
que en el año 2001 han des
cendido las exportadones de 

cames y despojos castellano-
manchegos levemente, el 
1,61%, pero descenso al fin y 
al cabo, siendo más acusado 
en las provincias de Albacete, 
Guadalajara y Ciudad Real 
mientras en Toledo y Cuenca 
han aumentado. 

El principal problema en 
en el ámbito de la exporta
ción, explicaba Roberto Do
mínguez, es que determi
nados estados exigen que el 
país esté declarados "libres 
de peste porcina" o de 

otras enfermedades y ade
más no se tiene en cuenta la 
regionalización de la pro
ducción de la carne, de for
ma que si aparece un foco 
de la enfermedad en una 
determinada zona en cier
tos países ponen en "cua--
rentena" toda la came de 
España. En este sentido, se
ñalaba que hay países de 
Sudamérica que sí aceptan 
la regionalización pero no 
todos. 

(Sigue en la página sig.) 

El Focal 
destinó 4,75 
millones de & 
a la industria 

Durante el año pasado, 
la Consejería de Agri
cultura aprobó un total 
de 51 expedientes de 
ayuda del sector cárnico 
acogidos a las subven
ciones del programa de 
Fomento dé la Calidad 
Agroalimentaría (Focal). 

. En lodo el año se,apto.i . 
barón subvenciones por 
valor de casi 4,75 millo
nes de euros (790 millo
nes de pesetas) que die
ron lugar a una inver
sión de 20,05 milones de 
euros (alrededor de 
3.336 millones de pese
tas). Tanto en el prime
ro como en el segundo 
trimestre del año el sec
tor cárnico se encuentra 
entre los que más exp&irj 
dientes preéeiitan! a : • • I • 
estas ayudas. Concreta
mente en elprimer 
semestre fue el tercero 
en expedientes y en 
ayudas y el segundo en 
inversión y en el otro 
ocupó el cuarto lugar 
tanto en expedientes 
como en inversión. 
Aunque las inversiones 
realizadas varían en 
función de los produc-

. tos que elabora y 
comercializa cada 
empresa, en general se 
destinan a nuevas insta
laciones, la moderniza
ción de la maquinaria, 
la mejora de la presen
tación de productos y 
aspectos relacionados 
con la protección del 
mdio ambiente, según 
la Consejería de Agri
cultura. 
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La producdón de porcino es mayoritaria en la región. 

(Viene de la pág. anterior) 
Fernando Pascual de 

Asocarne, por su parte in
cidía en que se lleva solici
tando desde hace tiempo 
que la Unión Europea de
fienda el principio de la 
regionalización. 

Según los datos referi
dos al año 2001, Portugal 
es el país al que más se 
exporta desde Castilla-La 
Mancha, concretamente 
32.694.000 euros; seguido 
del Reino Unido, con 
18.360.000 euros; y Francia 
y Monaco, con 11.655.000 
euros. 

Aunque el descenso ob
servado en las ventas al 
exterior de Castilla-La 

Monaco; Alemania; Hun
gría y Reino Unido, princi
palmente. 

Harinas Cárnicas 

Mancha, no 
es muy im
portante sí 
que tiene 

Y a pesar de que 2002 
es visto de forma optimis
ta por el sector de las in
dustrias cárnicas, lo han 
iniciado con un coste nue
vo que todavía es difícil 
de cuantificar, pero por el 
que no se oculta una preo
cupación y crítica hacía la 
actitud del Ministerio de 
Agricultura. Desde el 1 de 
enero la industria cárnica 
está asumiendo el coste de 
destraeción de las h<ffixi4s,. 
Se han creado algunos 

^ ^ ^ ^ „^,,.,««;*i«í!í>oflÍ€tos€n-
^ ^ ^ ^ n tre organiza-

Todavía no se 
Clones que 
han dado lu-

su relevan- puede evuluar qué gar a «cierta 

coste real tendrá 
para la industria 
la destrucción de 

harinas 

cia el hecho 
de que el 
año ante
rior las ex
portaciones 
cárnicas tu
vieron un 
aumento del 40%. 

En e,l apartado de im
portaciones, también lla
ma la atención el impor
tante descenso observado 
durante el año pasado en 
la región. Así, se ha pasa
do de unas importaciones 
de 55 millones de euros en 
2000 a 22 millones en 
2001. 

Curiosamente en todas 
las provincias castellano-
manchegas se constatan 
incrementos de las impor
taciones a excepción de 
Toledo, que es la que ha 
marcado este descenso tan 
acusado. En concreto, las 
importaciones de carnes y 
despojos han pasado de 
48,9 millones de euros a 13 
millones de euros en la 
povincia toledana. 

Los países a los que se 
han comprado carnes y 
despojos son Francia y 

tensión, pero 
hoy por hoy 
la opinión de 
las asociacio
nes y empre
sarios cárni
cos coincide 

en que esto es un "coste 
añadido" a estas empresas 
muy irnportante. Moisés 
Argudo señalaba que "no 
podemos emitir ningún 
juicio de valor sobre que 
es lo que va a pasar, eso 
será a final de año" pero 
reconocía que el aumento 
de costes "para nosotros 
es muchísimo" porque 
"todo lo que sale de un 
animal, a excepción de la 
canal, y por ejemplo del 
vacuno el cuero, lo demás 
casi no tiene ningún valor, 
antes se vendía pero hoy 
nada y, además, hay que 
destruirlo y eso lleva unos 
costes". 

Tello, en esta línea, ma
nifestaba que "para el sec
tor cárnico tiene unas con
secuencias exageradas. 
Antes había un gran apro
vechamiento de los sub
productos y ahora no". 

E MPRESAS 
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U SAT inyertirá más de 441.̂ ^^ 

Viñedos y Bodegas Pérez Arquero 
comercializará a finales de 2002 

F. J . LLANA NIETO 

Ocaña (Toledo) 

La sociedad agraria de trans
formación (SAT) Viñedo y 
Bodegas Pérez Arquero tiene 
previsto sacar al mercado su 
primera botella de vino de 
calidad en el último trimestre 
del presente año, si se cum
plen los plazos previstos de 
construcción de la nave para 
almacenamiento, conserva
ción y envejecimiento que en 
estos momentos está llevan
do a cabo en la localidad to
ledana de Ocafia. 

El propietario de la socie
dad, Jffiús Cipriano, explica 
que en una primera fase se 
elaborarán 180.000 litros de 
vino de las variedades cenci-
bel y airen, que se ampliarán 
posteriormente con syrac, ca-
vemet, sauvignon y algo de 
merlot, hasta alcanzar los 
400.000 litros en un plazo 
aproximado de dos años. 
"Nuestr^intención -añade-
es intentar penetrar en mer
cados nacionales e interna
cionales con vinos de la má
xima calidad, para lo que nos 
acogeremos a la Denomina
ción de Origen La Mancha". 
En este sentido, señala que 
en 2002 sacará un vino del 
año, aunque también se me
terá en barrica una pequeña 
partida de la producción ob
tenida para la obtención fu
tura de crianza y reserva. 

La bodega, que en estos 
momentos está en fase de 
edificación, supondrá una in
versión de 441.353,24 euros, 
una parte de la cual será sub
vencionada con ayudas del 

En una primera fase se elaborarán 180»000 
litros de vino de las variedades cencihel y airen 

La SAT posee viñedos propios junto a la bodega que se esta construyendo 

FOCAL (Fomento de la CaU-
dad Agroalimentaria). Preci
samente este apoyo eco'ñó-
mico fue.el que propició que 
Jesús Cipriano Pérez consti

tuyera la SAT y no otra for
ma jurídica para la explota
ción de la»bftdagé ^ e , a pe
sar de no tenec yQ,gran ta
maño, está dotada con la 

Un centro de ext)erimentación 
Jesús Cipriano Pérez va a dar un toque de modernidad a la 
bodega que actualmente está conshuyendo y, además de des
tinar una pequeña parte de la supeifíde de viñedo al cultivo 
ecológico a partir del que elaborará los caldos con esta caiac-
terística> habilitará un centro experimental de víticultuiay 
enología (con once variedades de uva) similar a los que ya 
hay en otras zonas, vinícolas, como La Rioja. Este centro será 
posible gracias al apoyo del programa Leader Plus y cuando 
esté funcionan4o, se podrán hacer en él catas, cursos, etc., 
actividades todas ellas que "pennitírán darle un enfoque dis
tinto al del resto de bod^as de Castilla-La Mancha", conclu
ye el propietario de Wiedos y Bodegas Pérez Arquero. 

más moderna tecnología. 
Así, por ejemplo, dispone de 
una prensa neumática para 
conseguir mejores ,yinos y 
depósitos senuautovaciantes 
de vuelta de 30.000 litros. 

Esta infraestructura se irá 
completando paulatinamen
te con nuevos depósitos más 
pequeños para la elaboración 
de varietales, y también con 
barricas. 

Viñedo y Bodegas Pérez 
Arquero cuenta con viñedos 
p;x)pios en Ocaña de 25 hec
táreas de superficie de rega
díos, de las que alrededor de 
quince se dedican a tempra-
nillo y el resto a partes casi 
iguales entre airen y caber-
net. . 

Ceresco presenta un nuevo producto 
que conformará otra línea de produción 

REDACCIÓN 

Alcázar de S. Juan (C. Real) 

La Cooperativa de Segundo 
Grado Ceresco ha presenta
do recientemente su agua-
diente de melón o "Cucu-
mis meló", producto del 
que se extraerá también li
cor y que da lugar a una de 
sus nuevas líneas de nego
cio. 

Este nuevo producto se 
ha enmarcado dentro de un 
proyecto de I+D, que tam

bién se ha elaborado en co
laboración con un equipo 
investigador de la Universi
dad de Castilla-La Mancha 
junto con el Centro de Bio
logía Aplicada del Segura 
en Murcia. 

El presidente de Ceresco,-
Ofelio López,'calculaba que 
se necesita una media de 13 
kilos, aproximadamente, de 
melón para fabricar un litro 
de aguardiente natural y 
cree que esta alternativa 

"puede ser rentable cuando 
el melón esté a precio bajo, 

' ahora habrá que seguir in
vestigando qué hacemos 
con la piel, pepitas o fibra 
que no se usa para el aguar
diente, y los investigadores 
nos indican que se puede 
obtener un pienso o deriva
do para alimentación ani
mal de calidad, lo cual com
plementaría al proyecto del 
aguadiente de calidad obte
nido". 

Ceresco es una coope
rativa de segundo grado 
que reúne a unos 4.000 
agricultores, integrados en 
16 cooperativas de la pro
vincia, facturando en el 
pasado ejercicio 18,63 mi
llones de euros (3.100 mi
llones). . , 

El año pasado comer
cializó 65 millones de kilos 
de cereales y 10 millones 
hortícolas (melón, sandía 
y pimiento). 
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La empresa, también con 

Alprensa entra en el mercado del 
delicatessen con una nueva línea 
MóNiCA MORENO 

Toledo 

Alimentos Preparados 
Naturales, Alpren S.A., 
comienza su actividad en 
los años setenta en el 
municipio toledano de 
Los Yébenes. Desde sus 
orígenes centra su activi
dad en la elaboración de 
platos preparados. Poste
riormente se incorpora 
una amplia 
gama de 
patés, enfo
cada tanto 
al mercado 
nacional co
mo al inter
n a c i o n a 1. 
Este año, tal 
y como ha 
explicado a 
este sema
nario el responsable del 
departamento comercial, 
Félix Herencia, han saca
do al mercado una nueva 
línea de producto, con 
quince referencias nue
vas. 

"La principal novedad 
de esta línea es el envase 
revolucionario de impor
tación, de propileno, lo 
que le da una mayor cali
dad al producto y necesi
ta menos tiempo de este
rilización", comenta Félix 
Herencia. Para poder co
mercializar este envase 
Alprensa ha investigado 
durante más de un año 
con distintos materiales 
y formatos. 

Esta nueva línea y el 

La producción de esta gama de platos precocinados, con 
envase innovador, es de 200*000 unidades mensuales 

Alimentos 
Preparados 

Naturales alcanza 
- un volumen de 
facturación de 6 
millones de euros 

nuevo envase, del que 
tienen la patente, se ha 
presentado en el reciente 
Salón del Gourmets, "y 
ha tenido muy buena 
aceptación en el merca
do". Además de mejorar 
el proceso de fabricación 
es más fácil para el con-

s u m i d o r , 
pues no ne
cesita frío, 
tiene dos 
años y me
dio de ca
ducidad y 
es más có
modo, pues 
tal y como 
s e ñ a l a n 
desde la 

empresa toledana, se 
puede calentar en el mis
mo envase. 

La compañía, que co-
niercializa sus productos 
con la. marca Abricome, 
ha orientado esta nueva 
línea al segmento de de
licatessen, ya que ha em
prendido una estrategia 
comercial nueva. La pro
ducción de estos platos 
(como cárnicos y pesca
do, cazuelas de caza y 
pastas y legumbres) es 
de una 200.000 unidades 
al mes, cifra que será in
crementando en función 
de como responda el 
mercado. 

Aún así el fuerte de 
Alprensa siguen siendo 

Abricome presentó esta nueva línea de dellcattessen en el Salón del Gourmets. 

los platos preparados en 
formato de hojalata, te
niendo una producción 
diaria de unas 40.000 
unidades, que se venden 
en grandes 
super f i c i e s 
del territo
rio nacional 
e interna
cional. Los 
p r inc ipa les 
m e r c a d o s 
en España 
se localizan 
en la Costa 
M e d i t e r r á 
nea y en Andalucía, y en 
el exterior, con una cuota 
de ventas del 20%, en In-

Su fuerte siguen 
siendo los platos 
preparados en 

envase de hojalata, 
fabricando 

40.000 unidades/día 

glaterra, Francia, Alema
nia y Portugal. Asimismo 
esta sociedad anónima, 
también suministra los 
alimentos en conserva al 

Ejército Es
pañol y a 
las tropas 
de la Alian
za Atlántica 
( O T A N ) , 
cuando sa
len en labo
res de ma
niobra y de 
campamen
to. 

El volumen de factu
ración de la firma ronda 
los 6 millones de euros y 

cuenta con una plantilla 
de trabajadores de 25 
personas. 

El responsable del de
partamento comercial de 
Alprensa, Félix Herencia, 
considera muy impor
tante la asistencia a las 
ferias comerciales, "pues 
para las empresas inver
tir en ferias nos permite 
darnos a conocer y pre
sentar nuestros produc
tos a los profesionales". 
Por esta razón asisten a 
los encuentros de Anuga, 
en Alemania, Alimenta
ria, en Barcelona, Sial, en 
París, y el Salón del 
Gourmets, en Madrid. 

Dietéticos 
niescas 

praduce 
150.000 c^as 

anuales de jalea 
M.M.A. 

Illcscas (Toledo) 

En la localidad toledana 
de lUescas se encuentra 
desde hace unos cuatro 
años la empresa Dietéti
cos Illescas, que se dedi
ca a la fabricación de 
jalea real. Según explica 
el gerente de la firma, 
Rafael Sánchez, sus pro
ducios se cornercializan 
en farmacias de todo el 
territorio nacional y la 
distribución de los mis
mos es a través de terce
ros. 

Dietéticos Illescas 
envasa la jalea real en 
ampollas bebibles que se 
encuentran en el merca
do en cajas de 20 unida
des cada una. La pro
ducción de esta socie
dad l imitada es de 
150.000 cajas al año, 
"cantidad que vamos 
incrementando en fun
ción de la demanda". 

Los prod-uctps de.ispfa 
sociedad .limitada, .que 
cuenta con una plantilla 
de cuatro empleados, se 
venden en las farmacias 
con la marca Revitara. 
El gerente de Dietéticos. 
Illescas manifiesta que, 
la empresa mantiene un 
crecimiento continuo a 
lo largo de los años, 
"pues • la jalea está 
t en iendo muy buena 
aceptación en el merca
do nacional. Los consu
midores se han dado 
cuenta de las propieda
des de este al imento 
natural". 

La sección cárnica de Quesos Forlasa 
elabora 130.000 jamones anuales 

M.MORENO 

Villarrobledo (Albacete) 

Quesos Forlasa, en su 
sección de cárnicos que 
está en el municipio de 
Villarrobledo (Albacete) 
elabora al año aproxima
damente 130.000 piezas 
de jamón de cerdo blan
co. El responsable de pro
ducción de la empresa, 
que hasta este año se de
nominaba Armacos, José 

Domínguez, explica que 
se trata de un hpo dé ja
mones de calidad media-
alta, con una curación de 
10 a 18 meses. 

Armacos se constituyó 
hace 18 años aproxima
damente, y dentro de l ca
nal de distribución de 
Quesos Forlasa Ueva 
unos catorce años. Este 
año 2002 se ha producido 
la fusión entre las dos 

compañías castellano-
manchega. . 

Los jamones que ela
bora se comercializan en 
todo el territorio nacional 
con la marca VUlajamón, 
siendo la logística de 
Quesos Forlasa la encar
gada de la distribución 
de estos productos. Esta 
firma cuenta en esta 
planta de con una planti
lla de doce trabajadores. 

En cuanto al volumen 
de producción este se man
tiene estable, según comen
ta José Domínguez, pues es 
la capacidad que tienen los 
secaderos. En cambio en 
la venta ésta es estacional, 
"los primeros meses del 
año, casi siempre, son flo
jos, a mitad del ejercicio 
crece y es en Navidad 
cuando se dispara", añade 
Domínguez. 

Los jamones VUlajamón son de calidad medía-alta. 
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Esta cooperatiya tiene una 

La Coop. La Valdepeñera invierte 
1,05 millones de e en una bodega 

vâ pt̂ XudadLi) ^^^^ instalación contará con una nave de crianza para más 
Después de varios meses de 400 barricas y un tren de embotellado 
en proyecto la Cooperati
va La Valdepeñera ha más modernas de fer-
decidido construir una mentación y tratamiento 
bodega que le permitirá de los vinos. "Queremos 
vender sus vinos en bote- conseguir unos caldos de 
lia. La cooperativa, sitúa- calidad, capaces de com-
da en la localidad de Val- petir con los mejores del 
depeñas, cuenta con 200 
socios y va a realizar una 
inversión aproximada de 
1,05 millones de euros, 
según ha 
explicado a 
Economía y 
E m p r e s a s 
de Castilla-
La Mancha 
el gerente, 
A n t o n i o 
Rodríguez. 

E s t a 
i n v e r s i ó n 
s u p o n d r á 

El tren de 

mercado", indica el 
gerente de la Cooperati
va La Valdepeñera. 

Está previsto que la 
b o d e g a 
comience .a 
f u n c i o n a r 
para la pró
xima camp 
ña, "peí 
antes tern. 
mos que ase
gurar los 
n u e v o s 
m é t o d o s 
a u t o v a c i a n -

la construcción de una tes y el control del frío", 
nave de crianza con La nueva construcción 
capacidad- pafá ' más ' de estará situada en el Polí-
400 barríc?a6,'<;[üe'eh'prin- gono Industrial de Val-
cipio serán de roble. Asi- depeñas y dispone de 

embotellado 
tendrá capacidad 

para más de 
3,000 hoteüas 

alahora 

La idea inicial de la Cooperativa La Valdepeñera es que las 

Geográfica Tierra de Cas- de la Denominación de 

mismo instalará un tren 
de embotellado que. 
podrá embotellar entre 
3.000 y 5.000 botellas a la 
hora. "Actualmente esta
mos decidiendo como va 
a ser, pero en principio 
esas serán las caracterís
ticas básicas de la bode
ga", manifiesta Rodrí
guez. 

Además la instalación 

suficiente espacio para 
poder realizar futuras 
ampliaciones.. 

La segunda fase de 
este proyecto consiste en 
la comercialización de 
los caldos y en la búsque
da de mercados donde 
poder hacerse hueco 
entre el panorama 
nacional o internacional. 
En estos momentos están 

contará con depósitos centrados en el tema de 
autovaciantes de acero las marcas, y la idea ini-
inoxidable en los que se cial es poder vender 
realizarán las técnicas vinos con la Indicación 

tilla, de Mesa y de la 
Óenoníínacióndé Origen 
de Valdepeñas. 

En cuanto a 
la producción 
a granel de la 
C o o p e r a t i v a 
La Valdepeñe
ra esta es de 
8.000 kilos de 
uva aproxima
damente (sien
do ésta la pro
ducción máxi
ma que ha 
alcanzado esta empresa), 
de la-üariedad temprani-
11o y airen, que son las 
principales variedades 

Origen Valdepeñas. Los 
mercados a los que se 
dirigen actualmente es 

^ ^ ^ ^ nacional . 

Esta cooperativa 
tiene una 

producción 

de tal 
m a n e r a 
que una 
parte de 
la uva 
blanca se 
vende a 
u n a 
e m p r e s a 
de mosto 
ca s t e l l a -

nomanchega y el resto a 
grandes empresas 
comercializadoras de 

mánma de 8,000 
Mos de uva 

aproximadamente 

barricas sean de roble. 

El volumen de factu
ración de la cooperativa 
ciudadrealense ronda los 
2,4 millones de euros, 
cifra que varía en función 
de la cosecha vinícola. 
"Este año con las últimas 
heladas se prevé una 
reducción de la cosecha 
del 20%. Además el sec
tor del vino no está 
viviendo sus mejores 
momentos pues la crisis 
del precio, entre otros 
factores, está provocando 
importantes pérdidas 
para el sector", comenta 
el gerente de la Coopera
tiva La Valdepeñera, 
Antonio Rodríguez. 

Bodegas 
Salvador Alonso 
estudia vender 

sus vinos en 
Cuba 
M.M.A. 

Toledo 

Bodegas Salvador Alonso 
se constituyó en 1924'y 
por aquel entonces pro
ducían vino pero en la 
actualidad se dedican al 
tratamiento, embotellado 
y comercialización del 
vino, con una capacidad 
de embotellado de 
900.000 litros. 

Esta empresa de 
Noblejas (Toledo) vende 
el 407o de sus caldos en 
Madrid, el 50% en las pro
vincias limítrofes a Tole
do y el resto se destina a 
la exportación. "Estamos 
presentes actualmente en 
Suecia, Alemania y tene
mos en proyecto comen
zar a vender en Cuba. Son 
mercados difíciles pero 
poco a poco nos vamos 
introduciendo", señala el 
gerente de Bodegas Salva
dor Alonso, Carlos Alon
so. 

La distribución de la 
firma, que se encuentra 
en unas instalaciones de 
1.500 metros cuadrados, 
es propia y los proyectos 
son continuar expandién
dose por el panorama 
internacional. 

Los clientes de Bode
gas Salvador Alonso son 
distribuidores comarcales 
que luego lo reparten en 
pequeñas tiendas y gran
des establecimientos. Liiip, 
marcas con las que se 
encuentran presente en el 
mercado son, entre otras. 
Las Jarchas, Cosecheros de 
Castilla y Viña Campa. 

4^^^^^^^^n 

DIPUTACIOIV P R O V I N C I A L P E CUEIVCA 
r ^ PROMOCIÓN ECONOIVIICA Y TURISMO 

Cuenca, del 24 al 26 de Mayo - Recinto Ferial "La Hípica" 

"̂ Hil 
a T e n a ProvinciaTae 

-üiHi-ML^i. 

H O R A R I O A L P U B L I C O 
D í a 2 4 : T A R D E : d e 17 :30 a 2 1 : 3 0 h o r a s . 

D í a s 2 5 y 2 6 : M A Ñ A N A S : d e 11 :00 a 14 ;00 h o r a s . 
T A R D E S : d e 17 :30 a 2 1 : 3 0 h o r a s . 

C o l a b o r a n : 

CAJA 
RUBAL Castilla-La Mancha C C M Castilla 

La Mancha 

I N F O R M A C I Ó N : 
TELÉFONO 969 240 141 

FAX 233 858 
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F MPREgS 
Se celebra en el recin 

La VIII Feria de Cooperativas del 
Campo acoge a 26 sociedades 

VIERNES, 24 DE MAYO DE 2002 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

Un total de veintiséis so
ciedades productoras par
ticipan este año en la VIIP 
Feria Provincial de Coope
rativas del Campo que se 
ha inaugurado el viernes 
de esta semana y concluye 
el próximo domingo en el 
recinto ferial de "La Hípi
ca", de Cuenca. En esta 
edición se 

La muestra ha visto aumentadp este año el número de expositores y 
dienta con mayor espacio para enseñar a ¡os visitantes los recursos 

En esta edición se 
han inscrito cinco 
cooperativas más 

para participar en 
este escaparate 
de productos 

han inscrito 
cinco coope
rativas más 
para partici
par en este 
gran escapa
rate de los 
p r o d u c t o s 
que genera 
el campo 
conquense. 

Sin duda las cooperati
vas del vino acaparan el 
número de stand de la fe
ria, seguidas de las de 
aceite y luego con menor 
representación las de 
champiñones y setas, que
sos, y miel y derivados. A 
la cita de este año no han 
querido faltar las coopera
tivas vitivinícolas de Mota 
del Cuervo, Las Pedroñe-
ras, Villamayor de Santia
go, Iniesta, San Clemente, 
Las Mesas, Casas de Bení-
tez. Fuente de Pedro Na-
harro, Pozoamargo, El 
Provencio, Casas de Fer
nando Alonso, Motilla del 
Palancar, Castillejo de 
Iniesta, Villarta, las más 
premiadas en certámenes 
y catas nacionales e inter

nacionales. Los producto
res de aceite que han acu
dido a la convocatoria pro
ceden también de las gran
des localidades de la pro
vincia de Cuenca como 
Mota del Cuervo,Motilla 
del Palancar, Villamayor 

de Santiago y 
Valdeolivas. 
La justifica
ción de esta 
Feria Provin
cial de Coo
perativas del 
Campo res
ponde al des
conocimiento 
que entonces 
tenía la ciu

dadanía de la existencia de 
las cooperativas del cam
po y de sus productos, así 
como de la importancia 
económica del sector eh 
sus distintos cultivos. Só
lo en la producción de vi
no que está acogida a las 
Denominaciones de Ori
gen "La Mancha" y "La 
Manchuela" se facturan 
48 millones de euros, en 
producción de azafrán 
100.000 euros, en ajos casi 
44 millones de euros, 7 
millones de euros en la 
producción de aceite, en 
setas y champiñones casi 
25 millones de euros, en 
quesos más de 8'3 millo
nes de euros y en la pro
ducción de miel casi 
900.000 euros. 

La Feria Provincial de Cooperativas del Campo se inaugura el viernes 24 de mayo. 

Según Alfonso Zamo- rias de la madera, dado 
ra, diputado'provincial y • que este producto rara 
presidente del Patronato vez se da a conocer a los 

de Promo
ción Econó
mica y Turis
mo, "como 
novedad en 
este año, ade
más de estar 
r e p r e s e n t a 
dos todos los 
p r o d u c t o s 
e l a b o r a d o s 
en la provin
cia de Cuenca, el Ayunta
miento Maderas, S.A. ha 
presentado el stand dise
ñado al efecto y que con
curre a las principales fe-

El presupuesto 
de gastos directos 

del certamen 
conc¡uense 

asciende a 18,000 
euros 

ciudadanos 
de la capi
tal y pro
vincia 
Z a m o r a 
añadió que 
"también co
mo nove
dad y de 
acuerdo con 
la Caja Ru
ral y con las 

propias cooperativas, se ha 
sustituido la tienda de ven
tas promocionales, cuya 
gestión resulta muy compli
cada, por las ventas directas 

en cada stand de aquellas 
cooperativas que deseen 
utilizar este sistema de ven
tas para dar a conocer sus 
productos". 

Coincidiendo con la 
VIII Feria Provincial de 
Cooperativas del Campo 
el viernes y sábado de es
ta semana se va a celebrar 
un seminario sobre temas 
de interés para el sector. 
El presupuesto de gastos 
directos del certamen as
ciende a 18.000 euros que 
aporta el patronato orga
nizador con la colabora
ción de Caja de Castilla-
La Mancha y de la Caja 
Rural de Cuenca. 

Ratificado el 
convenio de 

Hispafer por la 
Asamblea de 
Trabsuadores 

J.M. MIRANDA 

Guadalajara 

Tras acordar el comité de 
empresa de Hispafer un 
preacuerdo con la dirección 
en la negociación del con
venio colectivo para los 
años 2002, 2003 y 2004, que 
ponía fin a nuevas jomadas 
de huelga en la fábrica, la 
asamblea de los trabajado
res ha ratificado la decisión. 

Los trabajadores de His
pafer (Hispano Ferritas 
S.A.) han apoyado por 
mayoría la decisión del 
comité. Un 68% han votado 
a favor del acuerdo, casi un 
30% votaron en contra y 
algo más de un 2% dieron 
su voto nulo, con lo que 
queda aprobado el acuerdo 
adoptado por el comité tras 
un periodo de negociación 
duro, que se ha saldado con 
la realización de dos jorna
das de huelga y con la 
cesión por ambas partes de 
unas posturas que estaban 
algo radicalizadas por 'e l 
propio' descontento de la ' 
planfifla con los plantea
mientos adoptados por la 
dirección desde hace varios 
años, al menos así lo creen 
los propios trabajadores. 

La situación legó a tal 
punto que el comité asegu
ró en algún momento que 
la verdadera razón por la 
que los trabajadores no 
habían apoyado el primer 
preacuerdo no era el propio 
convenio en sí sino "mil y 
una razones". 

El acuerdo recoge una 
subida del IPC real más 
0,75% en cada año. 

Aepo e Inopsa realizarán los proyectos 
de construcción del Ave Madrid-Toledo 

REDACCIÓN 

Toledo 

El Ente Gestor de Infraestruc
turas Ferroviarias (GIF) ha 
publicado la adjudicación del 
contrato de consultoría para la 
redacción de los proyectos 
constructivos de la línea de 
Alta Velocidad que unirá 
Madrid con Toledo. 

En concreto, el GIF, ente 
público dependiente del 
Ministerio de Fomento, acor

dó adjudicar a las consultoras 
Aepo e Inocsa Ingeniería las 
asistencias técnicas para la 
redacción de los proyectos 
constructivos de los dos tra
mos en que se dividirá el Ave 
Madrid-Toledo. 

Aepo prestará control y 
asistencia técnica para redac
tar el proyecto de obra del 
tramo Alameda de la Sagra-
Mocejón (Toledo), de 10,5 kiló
metros de longitud, por un ' 

importe de 1,63 millones de 
euros mientras que, por su 
parte, Inocsa Ingeniería prestará 
dicho servido al proyecto del 
tramo Mocípn-Toledo, de 152 
kilómetros, por 1,59 millones. 

El Ave Madrid-Toledo, 
incluido en el Plan de Infraes-
tmcturas 2000-2007 del Ministe
rio de Fomento, tendrá una 
longitud total de 76 kilómetros, 
si bien utilizará la actual línea 
del Ave Madrid-Sevilla en sus 

primeros 51 kilómetros de 
recorrido. 

Por éUo, la longitud total de 
la línea de nueva construcción, 
que permitirá reducir el tiem
po de •viaje éritre Madrid y 
Toledo hasta los 25 minutos, 
sumará 25,7 kilómetros, en los 
que se incluye una estructura 
de distinto nivel sobre la vía 
del Ave a Sevilla y un viaduc
to de 300 metros para cruzar el 
río Tajo. 

CASTfl-LALA MANCHA 

(10,8 Krrl 

MaceIán>T(>Wdo 
(11,1 Km) 

Las empresas se dividirán los tramos de la línea. 
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Suministra prefabricados de hormigo^ 

Prhomairco pirevé factuirar 
1'8 millones de e en 2002 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

El grupo empresarial dedi
cado a la producción de 
prefabricados de hormi
gón Prhomarco, integrado 
por Prhomarco, S.A. y 
Tubos Igualada, S.L. con 
una plantilla de 11 trabaja
dores, ha experimentado 
una importante transfor
mación tecnológica para 

, introducirse en el sector de 
las grandes obras públicas 
que ha significado una 
inversión en el último año 
de 960.000 euros- 160 
millones de pesetas- en la 
modernización de la 
industria con la adquisi
ción de maquinaria moder
na y competitiva. 

Prhomarco, S.A, , la 
empresa matriz del grupo, 
produce una media anual 
de 50.000 metros lineales 
de tubos de hormigón en 
masa y una media de 2000 
metros de pozos de regis
tro, así como unos 5.000 
hitos para delimitar las 
zonas que se expropian 
para el trazado de las 
carreteras de la red autonó
mica en las provincias de 
Ciudad Real, Cuenca, Gua-
dalajara y Toledo. Por su 
parte Tubos Igualada, S.L., 
empresa fundada a princi
pios de 2001, produce una 
media anual de 14.000 
metros lineales en tubos de 
800 á 1.800 milímetros y 
marcos prefabricados. 

Según Víctor de Marco 
Igualada, gerente de este 
grupo empresarial con 

Además ampliará durante el presente año su 
zona de mercado a otras regiones españolas 

la empresa produce una media anual de 50.000 metros lineales de tubos de hormigón en masa. 

sede en la localidad con
quense de Mariana, los 
objetivos para este ejercicio 
de 2002 pasan por una fac
turación en ventas de 1'8 
millones de 
euíos (300 
millones de 
p e s e t a s ) , 
siempre que 
se confirme 
la tendencia 
actual del 
sector y no 
descienda el 
ritmo de 
construcción 

en materia de obras públi
cas. 

Prefabricados Prhomar-

4^^ 

co suministra el material 
que fabrica en su centro de 
Mariana a las obras más 
importantes en cuanto a 
inversión y dimensión se 

refiere, de 
tal 
que en 

En el último año 
ha invertido 

960-000 euros 
en modernizar 
la maquinaria 

forma 
los 

ú l t i m o s 
meses lo 
v i e n e 
haciendo en 
el tramo de 
la Autovía 
de Castilla-
La Mancha 
C u e n c a -

Abia de la Obispalía, en la 
variante noroeste de la 
misma autovía, polígono 

industrial "Carretera de 
Motilla", en Cuenca capi
tal; y el acondicionamien
to de la carretera autonó
mica que une Minglanilla 
con el límite de la provin
cia de Albacete y que dis
curre por las localidades de 
Villarte y El Herrumblar. 

La consideración que 
tienen en el mercado los 
materiales que fabrica el 
Grupo Prhomarco le hacen 
acreedor de suministrar a 
las grandes empresas del 
sector de las obras públicas 
como FCC ( Fomento de 
Construcciones y Contra
tas), ACS, Tragsa, Pavasal, 
Gismeros y Sarrión. 

Residencial Júcar 
destina 2,4 millones 
de & a un geriátirico 

Este centro tendrá capacidad para 
albergar a 80 personas de la comarca 

R. LLOPIS 

Cuenca 

La empresa Residencial 
Júcar, S.L. construye en 
la actualidad en la locali
dad conquense de Valver-
de de Júcar, un centro 
geriátrico con capacidad 
para alojar a 80 personas 
mayores que carezcan de 
familia o hayan sufrido 
alguna enfermedad que 
les haya convertido en 
enfermos asistidos. La 
inversión total que va a 
realizar la empresa supe
ra los 2'43 millones de 
euros (380 millones de 
pesetas) que aportan los 
sociedad de la entidad 
promotora con dinero 
propio o financiado a tra
vés de entidad bancaria, 
hasta el momento la 
administración autonó
mica no ha concedido 
ninguna ayuda a este pro
yecto aunque se sabe que 
parte de las plazas de que 
disponga estarán concer
tadas por la Consejería de 
Bienestar Social de la 
Junta de Comunidades. 

El edificio que se cons
truye en una parcela de 
dos mil metros cuadrados 
estará dotado de comedo
res, cocina, lavandería, 
salas médicas, consultas, 
salón de televisión, 
pequeña biblioteca, servi
cios amplios para seño
ras y caballeros, y sala de 
rehabilitación para perso
nas mayores. Residencial 
Júcar dispondrá de una 

plantilla de 24 personas,-
entre técnicos y auxilia
res, a partir del mes de 
septiembre en el que pre-
visiblemente entrará en 
funcionamiento, aunque 
las obras se han retrasado 
un poco según ha indica
do a este semanario 
Eduardo Bello, uno de los 
miembros de la empresa 
que promueve este cen
tro. 

Una vez abra sus puer
tas Residencial Júcar será 
el centro geriátrico más 
próximo entre Motilla del 
Palancar y Cuenca capi
tal. El estudio de viabili
dad que se ha realizado 
en la comarca pone de 
manifiesto que este 
nuevo alojamiento para 
personas mayores asisti
das y no asistidas queda
rá rápidamente cubierto. 
Ahora mismo y a tan sólo 
cuatro meses de su aper
tura ya se han inscrito en 
la lista de espera 12 fami
lias interesadas en coger 
plaza en Residencial 
Júcar, S.L. 

Pensando en la selec
ción de la plantilla corres
pondiente el ayuntamien
to de Valverde de Júcar 
ha desarrollado dos 
módulos de formación 
para auxiliares de clínica, 
camareros y gerocultores 
que ha financiado la Con
sejería de Industria y Tra
bajo de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La 
Mancha. 

REDAcaów / J. M. MIRANDA 
C-LM 

Los habitantes de Casti
lla-La Mancha retiraron 
26,2 millones de envíos 
postales durante el pasa
do año, situándose Tole
do como la provincia 
donde más objetos de 
estas características se 
retiraron, concretamente 
9.010.192, de los 4.800 
apartados postales que 
Correos tiene distribui
dos en las 29 oficinas co
merciales repartidas en 
la capital regional y las 
poblaciones más impor
tantes de la provincia. 

El apar tado de Corre-

Correos entregó 26,2 millones 
de envíos postales en 2001 

os es un servicio que 
oferta la empresa públi
ca postal dirigido tanto a 
particulares como a em
presas, que permite a 
quien lo solicite dispo
ner de una dirección 
postal diferentes a la de 
su domicilio, posibilitan
do la recogida del correo 
antes del reparto domi
ciliario. Además, la co
rrespondencia puede re

tirarse a cualquier hora 
dentro del .horario de la 
oficina. 

A lo largo de 2001, los 
conquenses retiraron 
2.888.909 envíos postales 
de los 1.825 apartados 
distribuidos en las cator
ce oficinas comerciales 
repartidas en la capital y 
las principales poblacio
nes de la provincia. 

De estos, 2.666.780 en

víos, el 92,3%, circularon 
con carácter ordinario, 
mientras que el resto, 
222.129, lo hicieron con 
eritrega registrada. 

Por su parte, los ciu
dadanos de Guadalajara 
retiraron cerca de un mi
llón y medio de envíos 
entre enero y diciembre 
del pasado año, de los 
1.100 apartados postales 
distribuidos en las nue

ve oficinas comerciales 
repartidas en la provin-

De este número, casi 
1.300.000 (el 86,6%) cir
cularon con carácter or
dinario, mientras que los 
casi 200.000 Testantes lo 
hicieron con entrega re
gistrada, y el 0,2% co
rrespondió a envíos ur
gentes. 

En Junta General Extraordinario de la mercantil 'Inversiones Alarcos, S.A.' con C.I.F. A-
13298427 convocoda por los administradores y celebrada el dio treinta de abril de dos mil dos 
en su domicilio social, con lo asistencia de todos sus accionistas, se acuerda: 

1.- Modillcor el Articulo 2 del Titulo I de los Estatutos de la Sociedod Anónima 'Inversiones 
Alarcos, S.A.' que se refiere al Objeto de lo mencionada Mercantil y cuyo literal queda de la 
siguiente manera: 

Articulo 2.- Constituye el Objeto Social: 
Lo odquislción de terrenos, su urbanización, parcelación, explotación, administración y venta; 

la realización por cuenta propia o de terceros, bien seo directa o bien por medio de controtistos, 
subcontrotistos o destajistas, de edificaciones destinados o vivienda y locales de negocia o o 
fines industriales y comercióles y todo clase de construcciones y obras públicas y privodos, así 
como lo venta y vento de bienes inmuebles y su explotación en régimen de arrendamiento, 
excepto el financiero, la disposición, adquisición, enojenoción gravamen y orrendomiento, 
exceptuando el financiero, de cualquier dase de vehículos destlnodos ol tronsporte por carretero'. 

En Campo de (riptono, o treinta de obril de dos mil dos. 
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I^s promotores se han reunido en 

El proyecto de aeiropueto de 
Ciudad Real llega a la UE 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

El director general de la 
Sociedad Promotora del 
aeropuerto de Ciudad 
Real, José Cano, conside
ra que la reunión celebra
da el pasado martes 21 
de mayo en Bruselas con 
funcionarios de medio 
ambiente supone un 
avance en el proyecto, si 
bien la licencia aún no 
está concedida y no hay 
fecha sobre la misma. 

Cano dijo que en la 
última semana de mayo 
se celebrará una nueva 
reunión con el Ministerio 
de Fomento para seguir 
trabajando en el tema, 
con lo que esperan entrar 
"en el camino rápido de 
obtención de la famosa 
licencia", sobre la que 
dijo que no podría dar 
una fecha. 

Ante la posibilidad de 
que las exigencias 
medioambientales de la 
Unión Europea aconse
jen buscar otros terrenos 
para construir el aero
puerto. Cano respondió 
que "básicamente no" y 
añadió que la Zona Espe
cial de Protección de 
Aves -el motivo de la 
paralización del proyec
to- afecta a 350 de las 
2.000 hectáreas reserva
das para el aeródromo. 

'Cahó criticó lo negati
vo del "despropós i to" 
del cruce de declaracio
nes de representantes de 

En ]a úídma semana de mayo habrá una nueva reurúón 
con Fomento para seguir trabajando en el tema 

El proyecto de aeropuerto para Ciudad Real está sufriendo numerosos retrasos. 

los gobiernos central y 
regionaí sobré éste tema' 
e indicó que los proble
mas que rodean a esta 
iniciativa son "supera
bles". 

En este sentido, y pese 
al avance que se ha dado. 
Cano pidió "paciencia" y 
remitió al "sent ido 
común" hasta que llegue 
la decisión definitiva. 

En todo caso, aseguró 
que la reunión de Bruse
las tuvo una repercusión 
efectiva al lograr trasla
dar a las autor idades 
europeas la considera
ción y coincidencia que 
existe en todas las admi

nistraciones españolas de 
que se trata de una "-iftirr-
ciativa de interés público 
general", que es apoyado 
por todos, un aspecto 
que estimó como "funda
mental". 

Si esto se ha consegui
do, según Cano, de la 
misma manera se podrá 
solucionar el problema 
de la ZEPA y aseguró que 
la legislación no hace 
incompatible la presen
cia de esta zona protegi
da con la construcción de 
infraestructuras como un 
aeropuerto y que existen 
numerosos ejemplos de 
ello. 

Asimismo, negó la posi-
bilidadiade que los EÍOnio-. 
tores adquieran otros terre
nos diferentes para cons
truir el aeropuerto y mati
zó que si fuera necesario 
ampliar los actuales para 
dar continuidad al proyec
to se haría. 

Por último, el director 
general de Ciudad Real 
Aeropuerto aseguró que 
en la sociedad promotora 
"no hay desán imo" y 
añadió que el proyecto 
debe enfrentarse aún a 
problemas muy comple
jos y que "hemos pasado 
por momentos peores", 
aseguró. 

Los constructores de Guadalsúan̂  
colaboran con la Universidad de Alcalá 

J . M. MIRANDA 

Guadalajara 

El grupo Rayet, compa
ñía que centra su activi
dad en la construcción, la 
promoción inmobiliaria 
y la gestión d é cooperati
vas, ha firmado, en 
representación de la Aso
ciación Provincial de la 
Construcción de Guada
lajara, un Convenio de 
cooperación educativa 

con la Universidad de 
Alcalá de Henares. 

El objetivo es que los 
universi tarios puedan 
completar su formación 
teórica con un periodo de 
prácticas de hasta nueve 
meses. Este acuerdo pre
tende acercar la realidad 
del mundo laboral a las 
aulas universi tarias y 
brindar a los estudiantes 
la oportunidad de poner 

en práctica todo lo que 
han aprendido. 

En el acuerdo, suscrito 
por el rector de la Uni
versidad, Manuel Gala ' 
Muñoz, y el presidente 
del grupo Rayet, Félix 
Abánades , se establece 
que previamente se 
seleccionará de forma 
conjunta al candidato , 
que se podrá incorporar 
a cualquiera de las com

pañías que estén integra
das en la Asociación Pro
vincial. 

A este convenio se 
podrán acoger tanto los 
alumnos del plan antiguo 
como los que estén en el 
nuevo. En este último caso, 
las prácticas serán conside
radas como una asignatura 
de libre elección y la califi
cación será consensuada 
entre dos tutores. 

El acto de presentación tuvo lugar en la sede de Fedeto (Toledo) 

Las empresarias 
de la región 

entran en la Red 
El coste total de este proyecto de 

FEMEM ha sido de 112311,73 euros 
CAROLINA SÁNCHEZ 

Toledo . 

La Federación de Mujeres 
Empresarias de Castilla-La 
Mancha (FEMEM CLM) 
presentaron el pasado día 
22 de mayo su primer por
tal en Internet, en la sede 
de Fedeto (Toledo). 

Según destacó la presi
denta de FEMEM, Elena 
Fernández, www.redempre-
sarias.com es un proyecto 
dirigido a las mujeres 
"como generadoras de 
empleo y riqueza". 

Los objetivos marcados 
desde la presidencia de 
esta federación son la cen
tralización de la informa
ción a nivel empresarial, 
introducirse en la red y 
mantener sus contenidos 
al día. 

.La inversión total de 
este proyecto ha sido de 
112.311,73 euros, del los 
que 61.319,61 fueron sub
vencionados por la Conse
jería de Industria y Traba
jo, 16.706,58 por las 33 
pymes participantes y el 
resto, 16.706,58 euros, por 
FEMEM. 

Esta web se enmarca en 
el proyecto Inforeden 
desarrollado por FEMEM 
con el objetivo de "poten
ciar y fomentar la sociedad 
de la información entre las 
mujeres empresarias y 
facilitar su equipamiento 
para las nuevas tecnologí
as" 

Este plan tendrá conti
nuidad en INFOREDEM 

2002, con el fin de aumen
tar en otras 33 el número 
de empresas participantes, 
crear cinco nuevos porta
les, uno para cada delega
ción provincial, así como 
desarrollar el proyecto de 
una emisora paraiinujeresi) 
empresarias. El presupues
to previsto para esta 
ampliación esta previsto 
en 147.595,44 euros. 

En lo que respecta al 
portal presentado, disef\a-
do por el Grupo , Eding; •• 
cuenta con diferentes sec
ciones, destacando los ser
vicios que presta, desde 
asesorías hasta bolsa de 
empleo y formación para 
las empresarias. También 
cuenta con accesos direc
tos a otras páginas web 
relacionadas con la mujer 
y la empresa, así como con 
una base de datos de las 
afiliadas a FEMEM y sec
ciones dedicada a noticias, 
eventos y circulares. 

La consejera de Indus
tria y Trabajo, Araceli 
Muñoz, estuvo presente en 
el acto), el trabajo que esta 
federación está haciendo 
en el campo de la mujer 
empresaria y las insto a 
seguir trabajando para 
conseguir que las 29.000 
empresarias de la región se 
integren en este colectivo, 
bajo el lema "la unión hace 
la fuerza". 

La web de FEMEM ha 
sido incluida en más de 
1.100 buscadores de todo 
el mundo. 
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Los clientes de esta compañ̂ ^̂ ^̂  

Telefónica Móviles inveitiirá 125 
millones de e hasta 2005 en C-LM 

CAROLINA SÁNCHEZ Buena parte de esa inversión irá destinada a desarrollar el 
La implantación de los sisteTua QPRS para facíUtar el acceso a Internet vía móvil 

C-LM 

di-
a 

di

móviles en nuestra vida 
cotidiana, queramos o 
no, es un hecho consu
mado. Esto se ve clara
mente en la evolución 
del número de clientes 
de Telefónica Móviles en 
Castilla-La Mancha: de 
425,000 clientes en 
ciembre de 2000 
513.000 clientes en 
ciembre 2001, cifra que 
supone algo más del 3% 
del total de clientes na
cional. 

Esta empresa de tele
comunicaciones ofrece 
en Castilla-La Mancha 
servicios, de telefonía 
rqóvil, con sus filiales 
Moviline y Movistar; 
Trunking o radiocomuni
caciones en grupo cerra
do de usuarios y servicio 
deeniffl[diifl)nstept6af|erÍ£rr"io9: 
mensajes'coi'fbs'ly •'líPTTtre'' 
va tecnología GPRS, son 
las principales bazas de 
Telefónica móviles en es
tos momentos. 

-oA'debiás, es-
tajíadqüiri^ndo 
cada vez más 
i m p o r t a n c i a 
los servicios de 
acceso a conte
nidos como in
formación de 
actualidad, del 
tiempo, ocio, "̂ 
juegos", '.:servi-' . 
cios'de'locálización, etc. 

Desde su creación Te 

Esta tom'pañia de telecomunicaciones cuenta con 2'filiares: Movistar y MóVilihé " 

lefónica móviles ha in
vertido en la región un 
total de 246 millones de 

e u r o s . 

La inversión 
total de esta 

compañía en la 
re^ón ha sido 

cifra que 
se prevé 
a u m e n 
tar con 
la inver
sión es
t i m a d a 
para el 
p e r í o d o 

—• . 2 0 0 2 -
2005 que 

alcanza la cifra de 125 
millones de euros. Buena 

de 246 millones 
de euros 

parte de este presupues
to, según fuentes de la. 
empresa, estará destina
do a reforzar. los servi
cios GPRS, para facilitar 
el acceso a Internet a tra
vés del móvil. 

La Tecnología GPRS 
(General . Packet Radio 
Service) es la principal 
apuesta de esta compa
ñía para los próximos 
años, y según han infor
mado a Economía y Em
presas, este sistema da 
capacidad a los termina
les de estar conectados 

permanentemente a la 
red, con una velocidad 
dependiente de la aplica
ción. La 
gran nove
dad de este 
servicio es 
sin duda 
que la fac
turación al 
cliente será. 

Los servicios de 
acceso a contenidos, 

fundamentalmente 
de ocio, están 

acceso a la red vía móvil 
es más rápido que la tec
nología GSM, actual
mente más utilizada, al
canzando velocidades de 
has 50 kbits por segun
do. 

Al mismo tiempo, 
Castilla-La Mancha está 
incluida en los planes 
de despliegue de la red 
de UMTS o telefonía mó
vil de tercera generación 
en sus próximas fases. 

Respecto a la polémi
ca implantación de ante
nas repetidoras, no se 
han facilitado el número 
total de antenas en Casti
lla-La Mancha, aunque 
han insistido en que sus 
efectos no son perjudi-
ciales^para la salud. 

Por último, la cober
tura en la re'gión es casi 
del 100 por ciento: Movi
line cuentan con una cu
bre al 94 por ciento de la 

p o b l a c i ó n 
un 96 

ciento 
territo

rio y Mo
vistar abar
ca al 99 por 
ciento de la 

en 
por 
del 

por datos gdcfuiriendo codavez pobUcj4n 
transferidos ' • .j t ^ „ • , en el 98 por 

mas importancuí ^, 
y no, como ; *̂  ciento de 
se viene ha- , todo el te-
ciendo hasta ahora, por rritorio castellanoman-
tiempo de conexión. Este chego. 

REDACCIÓN 

Talayera de la Reina (Toledo) 

Iberdrola invertirá un 
total de 8.500.00 euros, 
más de 1.414 millones de 
pesetas, en la construc
ción de dos nuevas mini-

• centrales hidroeléctricas 
en el término municipal 
de Talavera de la Reina 
(Toledo). 

El proyecto consiste en 
la construcción de dos 
a p r o v e c h a m i e n t o s 
hidráulicos, denomina
dos Palomarejo y Talave
ra que se emplazarán en 
el río Tajo. 

La potencia total a ins-

Ibeirdrola constniirá dos mimcentrales 
en 'Kilavera de la Reina 

El coste total del proyecto será de 8*500,000 millones de euros y 
se contempla en el Plan Estratégico 2002-2006 de la compañía 
talar en ambas centrales 
asciende a 5.300 kilowa-
tios y la producción de 
ambas se espera que 
alcance los 19,3 gigawa-
tios por hora. Esta pro
ducción es equivalente a 
la que sería necesaria 
para abastecer el sumi
nistro eléctrico a una> 

población de 15.000 habi
tantes. 

Castilla-La Mancha ha 
registrado en los últimos 
años un crecimiento de la 
demanda de energía eléc
trica que se sitúa en 
torno al 8 por ciento 
anual. 

Para satisfacer este 

incremento en' el consumo 
eléctrico, Iberdrola inver
tirá en esta Comunidad 
Autónoma , en la genera
ción de electricidad a tra
vés de Energías renova
bles más de 893.000 kilo-
euros ( una cantidad cer
cana a los 149.000 millo
nes de pesetas). 

Esta acción se engloba 
dentro de su Plan Estra
tégico 2002-2006, y se 
integra dentro de su polí
tica de utilización de tec
nologías respetuosas con 
el Medio Ambiente y el 
suministro de energético 
a través de energías reno
vables. 

Ciencia y 
Tecnología 
reserva tres 

nuevas emisoras 
locales 
REDACCIÓN 

C-LM 
La Dirección General de 

Telecomunicaciones del 
Ministerio de Ciencia y 
Tecnología ha adoptado 
una Resolución que per
mite reservar provisional
mente frecuencias para 
emisoras municipales de 
FM. 

De acuerdo con la nor
mativa vigente, la Direc
ción General de Telecomu
nicaciones resuelve en el., 
mes de abril de c^da -̂ «59,1 
acerca de las solicitudes de 
reserva de frecuencias que 
se reciben entre el 1 de ju
nio y el 31 de diciembre. 
Lo mismo sucede cada 
mes de octubre con las so
licitudes que se presentan 
entre el 1 de enero y el 30 
de junio. 

Una vez reservado el 
espectro, se comunica a las 
Comunidades Autónorna^^. 
y a los • Ayuntapiientos. 
Desde ese momento, los . 
Ayuntamientos disponen 
de cuatro meses para pre
sentar el proyecto técnico 
ante la Dirección General 
de Telecomunicaciones 
que, una vez aprobado e 
inspeccionadas las instala
ciones, eleva a definitiva la 
reserva de frecuencias pa
ra que puedan comenzar 
sus emisiones. 

En la Resolución re-
cientCT5i.eíiiW!jíí}pp,tgí}8cjiajíb 
un tQtgt.d€( l>^iiessiíyfl§3íe 
frecuencia correspondien
tes a solicitudes de Ayun
tamientos pertenecientes a 
las Comunidades Autóno
mas de Andalucía (3), Ara
gón (1), Islas Baleares (4), 
Cantabria (1), Castilla y 
León (1), Castilla-La Man
cha (3), Cataluña (2), Mur
cia (1) y País Vasco (1). 

Concretamente, En Cas
tilla-La Mancha se se han 
reservado frecuencias en 
los municipios de Consue
gra (107.0), Llanos Caudi
llo (107.0), y La Puebla de 
Montalbán (107.2). 

Desde 1993 hasta la fe
cha, se han realizado un 
total de 1.035 reservas de 
frecuencia para la instala
ción de emisoras de radio
difusión sonora de FM pa
ra las Corporaciones loca
les. 
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Con un presupuesto de 25̂  iniciativa pionera en la región 

Aje Ciudad Real oi^aniza la I 
Feíia de Ideas paia Jóvenes 

VICENTE PEÑA 

Ciudad Real 
La Asociación de Jóvenes Em
presarios de Qudad Real ha 
convocado, para el próximo 8 
de junio la primera Feria de 
Ideas de la provincia, una ini-
ciatíva pionera en Ciudad Re
al y en Castilla La Mancha, y 
con grandes dificultades de 
realización, según expresó el. 
propio presidente provincial 
de AJE, Jerónimo Martínez, 
aunque añadió que "estamos 
obligados a afrontarlo porque 
creemos que nuestra provin
cia necesita no sólo gente con 
ideas, sino que éstas se canali
cen y, en la medida de lo posi
ble, puedan hacerse realidad". 
La Feria de Ideas se desarro
llará el sábado 8 de junio, de 
10:00 a 14:00 horas, en el patio 
y sala de exposiciones del 
Museo López Villaseñor de 
Ciudad Real, con el objetivo 
prioritario de poner en con
tactó 'a'(i¡iüehes Üénen'ideas, 
de cualquier tipo-y sin límites 
dé edad; cóív posibles inverso
res. 

Esta feria es, en si misma, 
una idea que surgió durante 
el pasado Congreso Regional 
de la Asociación, en tomo a 
una conversación cotidiana 
entre dos empresarios. Lo 
que empezó como una simple 
charla se hará realidad a prin
cipios del mes de junio. Los 
organizadores del evento han 
considerado que este primer 
experimentó vaya de la mano 
de la IH edición del Premio Jó
venes Empresarios, al ser éste 
último, un acto ya consolida
do en la provincia. Pese a to-

Se desarrollará el 8 de junio de la mano de la l í l 
Edición del Premio del mismo nombre 

•' í i B i í í » ^ ^ 

Las instituciones locales, provinciales y regionales participan en esta Iniciativa. 

do, uno de los grandes proble
mas con los que se encontra
ron fue la búsqueda de patro
cinadores y colaboradores 
aunqite, áegtin el pwpiO'Mat'-'' 
tínez, "tanto las instituciones 
públicas como las privadas 
han acogido con entusiasino y 
sorpresa este proyecto". 

Incluso el lugar donde se 
desarrollará esta Feria, el Mu
seo López Villaseñor, ha sido 
una cesión del Ayuntamiento 
de Ciudad Real. Ahora necesi
tamos encontrar el mayor nú
mero posible de ideas e inver
sores lo suficientemente abier-
• tos como para acudir a la feria 
y contactar con esos genera
dores de ideas en un ambiente 
propicia". 

El presupuesto global, pa

ra el desarrollo de la tercera 
edición del Prerfiio Jóvenes 
Empresarios y la I Feria de 
Ideas, asciende a 25.000 euros 
(¿uatoy^miHones de pesetas) • 
aproximadamente... Sin em
bargo, las previsiones son 
buenas; sólo tres días después 
de hacer público a los medios 
la reabzación de este evento, 
ya se habían recibido en la se
de de la Asociación de Jóve
nes Empresarios de Ciudad 
Real un total dé siete pro
puestas de ideas. La primera 
de ellas venía de Alicante, de 
una empresa que se dedica a 
desarrollar un software infor
mático específico y necesita 
una inyección económica pa
ra concluirlo. El resto de ellas, 
de la provincia de Ciudad Re

al, de Campo de Criplana, To-
melloso, Puertollano y tres de 
la capital. La última de las 
ideas'r^íráató-'eri"la AJ&i 
peovienede un dudadanojari J 
gentino. 

Por otro lado, la relación 
de patrocinadores comienza 
con la Junta de Comunidades 
de Castilla La Mancha y sigue 
con la Diputación Provincial, 
el Ayuntamiento de Ciudad 
Real, Aquagest, Canlenet y la 
cooperativa "La Invaidble". 
AJE se sieite obligada como 
asociación de jóvenes empre
sarios a afrontar esta novedo
sa iniciativa para contribuir, 
con esta dase de actividades y 
de forma paulatina, al cambio 
de mentalidad social y empre
sarial. 

VICENTE PEÑA 

La empresa 

Canal Castilla-La 
Mancha ha mvertido 

600.000 euros 
Se trata de un nuevo medio local que 

ha empezado su emisión en Ciudad Real 
periódicos digitales. La in
versión que ha necesitado 
Canal Castilla La Mancha 
para poner en marcha este 
medio de comunicación 
local ha sido de 600.000 
euros (cien millones de 
pesetas), repartidos entre 
personal, acondiciona
miento de los estudios e 
infraestructura técnica. 

Hay que 
d e s t a c a r 
que habla
mos de un 
canal de te
levisión a 
la van
guardia en 
lo que se 
refiere a 
equipos d e ' 
grabación>F, 

producción y emisión, y 
totalmente preparado pa
ra la llegada de la televi
sión, digital. No en vano 

_Jj^n destinado o alrededoCj 
del 30 por ciento del total 
de la inversión a este 
apartado. 

Un 20 por ciento de 
esos 600.000 euros han idp--
a parar a la preparación, i 
del local donde se situará 
la nueva empresa, en la 
plaza de España número 2 
de Ciudad Real. Se conta
rá con un equipo de unas 
catorce personas, entre 
personal fijo y colaborado
res aunque ya se prevé au
mentar la plantilla hasta 
veinte profesionales du
rante el primer año. 

Ciudad Real 

El nacimiento de un nue
vo medio informativo ha 
tenido lugar estos días en 
Ciudad Real. Canal Casti
lla La Mancha es una ini
ciativa de un consolidado 
grupo de comunicación de 
Castilla y León, que pre
tende formar una pequeña 
red de televi
siones locales 
en toda la Co
munidad Au
tónoma. El 
principio de 
este ambicio
so proyecto 
ha -sido Ciu
dad Real, pe
ro las previ
siones apun
tan a que, en dos y cinco 
meses, irúcien sus activi
dades las delegaciones de 
Tblédoiy. Guadalajara, res-
peotivamente> 

El accionista mayorita-
rio de la sociedad Canal 
Castilla La Mancha es Te
levisión Castilla y León, 
empresa perteneciente al 
grupo Retecal, operador 
de Telecomunicaciones, 
que parte con una expe
riencia previa de más de 
diez años en el desarrollo 
de medios de comunica
ción. Disponen de dieci
siete televisiones locales 
repartidas por toda la Co
munidad, además de la 
concesión de diversas 

firet;é iniciar su 
actividad en Toledo 

y Qluxdalajara 
en un plazo de 
cinco meses 

emisoras de Onda Cero y 

Feda convoca la III edición de los 
Premios Empresariales de San Juan 

La gala de entrega de estos diez galardones y una 
Mención Especial tendrá lugar el próximo 21 de jurúo 

REDACCIÓN 

Toledo 

La Confederación de 
Empresarios de Albacete 
(Feda) ha convocado la ter
cera edición de los Premios 
Empresariales de San Juan 
que, al cierre del presente 
número de este semanario 
se estaban decidiendo por el 
Jurado de los mismos. 

Esta es la tercera ocasión 
en la que Feda convoca estos 

galardones en los que quiere 
reconocer públicamente la 
labor desarrollada tanto por 
empresas como personas y 
las asociaciones que integran 
la federación. 

Los premios se otorgan 
en diez modalidades junto 
con una Mención Especial 
del Jurado. Las diez modali

dades de estos premios son: 
Empresa Familiar; Empresa 
en Nuevas Tecnologías e 
Innovación; Empresa Crea
dora de Empleo; Empresa 
Exportadora; Empresa 
Inversora en Calidad, Segu
ridad y Medio Ambiente; 
Joven Empresario; Mujer 
Empresaria; Empresa Tradi

cional; Asociación Empresa
rial y Premio al Mérito 
Empresarial. 

La gala de entrega de 
estos diez galardones será el 
próximo 21 de junio y a la 
misma ha confirmado su 
asistencia el presidente de 
Castilla-La Mancha, José 
Bono, según informa Feda. 

Cursos para formar 
a buenos vendedores 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 
Las Cámaras de Castilla-La 
Macha en colaboración con la 
Junta van a llevar a cabo du
rante las próximas semanas 
en todas las provincias de la 
región, unos cursos específi
cos para profesionales de la 
venta, que les ayuden a ade
cuar sus conocimientos a las 
nuevas exigencias socioeco
nómicas o normativas ante 
sus actuales o futuro clientes. 

Cada uno de los cursos 
se desarrollará hasta media
dos del mes de julio y tienen 
una duración de 30 horas 
lectivas, a razón de 2 horas 
diarias, para hacerlos com
patibles con el horario co
mercial. Distribuidos en 3 
módulos diferentes abordan 
aspectos de motivación del 
vendedor, acogida al cliente 
y un tercer módulo de nor
mativa y legislación. 
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Recientemente ha cek 

Sodicaman ha invertido este año 
1,4 millones de euros en tres firmas 

El año pasado h. Sociedad para el Desarrollo húustrial de Castíüa'La 
Mancha obtuvo unos beneficios después de impuestos de 3.000 euros 

Las empresas 
donde han 

entrado son de 
Mhacete, 

Quadalajara y 
Toledo 

A N A I. MOREIBA 

Guadalajara 

La Sociedad "para el Desa
rrollo Industrial de Castilla-
La Mancha (Sodicaman) ha 
celebrado en la semana que 
ahora concluye un consejo 
de administración en el que, 
entre otras cuestiones, se ha 
decidido la convocatoria de 
la Junta 

General de 
acc ion i s t a s 
para el próxi
mo 20 de 
junio, en pri
mera convo
catoria, y el 
21 de junio 
en segunda. 
En el primer 

día de esta convocatoria 
coincide también con la 
hilelga general que han 
anunciado los sindicatos, 
pero de cualquier forma se 
podría celebrar el 21 de 
junio. 

En dicha junta sg somer. 
terá^.a-^protji^ 
bación las 
cuentas de 
esta socie
dad, que 
se¿ún mani
festó'a ' este 
semanario el 
d i r e c t o r 
general de la 
misma, José 
Luis Romero, 

se han saldado con unos 
beneficios después de 
impuestos de 3.000 euros 
(unas' 500.000 pesetas). 
Estos discretos resultados se 
han conseguido a pesar del 
"parón" que ha tenido esta 

4Jl^^ 
En cartera, tienen 

en la actualidad 
proyectos por 

valor de 

de euros 

firma el pasado año, al estar 
más de seis meses sin presi
dente, desde el mes de 
mayo hasta diciembre. 

En lo que llevamos de 
año, sin embargo, ya han 

invertido alre
dedor de 1,4 
millones de 
euros (232,94 
millones de 
pesetas) en 
tres empresas 
diferentes. 
En este senti
do, José Luis 
Romero seña

laba que en la firma Form-
plast Packaging de La 
Roda, Albacete, han inverti
do 422.000 euros y todavía 
tienen pendiente el desem
bolso en dividendos pasi
vos de otros 300.000 euros. 

r.Rara Ic^eropces^guadala^ 
jarana lEstcuG'j 
turas 2000 
Guadalajara 
han destina
do 661.000 
euros y tam
bién han acu
dido a la 
a m p l i a c i ó n 
de capital de 
la empresa 
AFAP, en 

Villatañas Toledo. En este 
último caso han entrado en 
dicha ampliación de capital 
en 348.000 euros. 

Todas estas inversiones 
han supuesto un toma de 
participación en el capital 

BISF''ii^ft||aítótósüfcSSí!St5w» 
Sodicaman tiene su sede en la localidad castellano-manchega de Guadalajara. 

de las citadas empresas. El 
paso qüe-Sodicaman- tiene• 
en Jas inniennas ise eootwntsaq 
en tomo al 30 y 40%. 

Con la aportación de 
esos datos, José Luis Rome
ro señalaba que como se 
puede comprobar Sodica
man no está "paralizado" y 
continúan avanzando en el 
II Programa Peder del año 
2000 al 2006, fecha en la'que 
finaliza este plan de inver
siones. La" inversión media 
que Sodicaman puede reali
zar anualmente está en 
tomo a los 600 millones de 
pesetas. 

La Sociedad para el 
Desarrollo Industrial de 
Castilla-La Mancha tiene 

actualmente en cartera pro.-_ 
yectos por valor de 5,4 
millones de ewroBinDep^stfti 
cantidad, 1,5 millones de 
euros corresponden a pro
yectos nuevos y 4 millones 
de euros a proyectoá apro
bados en consejos de admi
nistración anteriores. 

Por el momento, no hay 
ninguna actuación concreta 
prevista de Sodicaman en el 
Plan de Reactivación de la 
comarca de Almadén, que 
se enmarca en el acuerdo al 
que la Sociedad Estatal de 
Promoción Industrial (Sepi) 
había llegado sobre Mayasa 
(Minas de Arrayanes y 
Almadén). 

Como ya publicó este 

sem§nao9,^ei},^^l, ipe?,, de 
febrero, la Sepi tenía inberés 
en-píoporyeria fk)s..acciorHS-
tas de Sodicaman una 
ampliación de capital de 
unos 6 millones de euros, 
(1.000 millones de pesetas), 
que tendrían como princi
pal finalidad las actuaciones 
que la citada sociedad 
pudiera realÍ2Mr en Mayasa. 

La Sepi posee en la 
actualidad el 51% de Sodi
caman y el resto de accionis
tas en diferente proporción 
pero, de cualquier forma 
minoritarios son: la Junta de 
Comunidades, Caja Casti
lla-La Mancha, las cinco 
diputaciones provinciales, y 
Caja de Guadalajara. 

Misión 
comercial de 
10 empresas 

albacetenses a 
Turquía 

C. LASALLE 

Albacete 

Diez empresas de Albacete 
participarán en una misión 
comercial a Turquía, promovi
da por la Cámara de Comercio 
de Albacete mediante un con
venio con la Junta. La misión 
visitará las ciudades de Estam
bul y Ankara y está dirigida a 
las pymes en colaboración con 
la Oficina Comerdal de España 
en Turquía, entre los días 22 a 
29 de junio y consiste en llevar 
a un grupo reducido.de emprff; -
sas (no más de diez) repr^en-
tadas por la Cámara que se 
ocupará de presentar a los 
empresarios, realizar una agen
da de trabajo o captar visitas. 

H objetivo de la misión es 
potenciar la exportación y 
hacer un estudio de mercado; 
ver los hábtios de consumo de 
cada producto; estudiar los 
precios, la competencia y 
observar si el producto de cada 
epapiEsa. encaja o Iwbría que-
hacerle alguna modificación. 
,. El-presidente, de JaKOomiv. 

sión de Comercio Exterior de la 
Cámara, Roberto Arcos, expli
có que Turquía es un país con 
63 millones de habitantes y un 
mercado emergente que desde 
1.999 está pidiendo la entrada 
en la Unión Europea 

Por último, Roberto Arcos 
manifestó que la misión está 
subvencionada en un 75% por 
la Cámara a través de fondos 
estructurales, el restante 25% lo 
aportan los, prqpifl^.-^pí^y 
nos. Las empresas se puedeij 
apuntar para viajar con la 
misión comercial, hasta el 24 de 
mayo pero el plazo se puede 
ampliar. 

CLARA LASALLE 

Albacete 

El Departamento de Comercio 
Exterior de la Cámara de Comer
cio e Industria de Albacete en co
laboración con la Direcdón Re
gional de Comercio, y de acuerdo 
con el programa de formadón del 
Instituto de Comeido Exterior, 
desarrolló una jomada sobre el 
mercado japonés. 

A la jomada asistieain, el pre
sidente de la Cámara de Comer
cio, Vicente Muñoz; el director re
gional de Cometrio de Castilla La 
Mancha, Pedro Antonio Morejón; 
el consejero de la Oficina Econó
mica y Comerdal de España en 
Tokio, Antonio Carrascosa, que 

Jomada sobre mercado japonés en 
la Cámara de Comercio de Albacete 

Los bienes de consumo, los productos alimenticios o industriales 
son algunos de los que más posibilidades tienen en esta zona 

impartió una conferenda sobre 
"Posibilidades que ofrece el mer
cado japonés"; y el representante 
de la Organizadón de Comerdo 
Exterior de Japón y asesor del 
ICEX, Seiichi Kubotera que expli
có "Exportación a Japón" y ofre-
dó consejos prácticos. 

El mercado japonés abre gran
des perspectivas a los productos 

castellano-manchegos y albace
tenses. Sobre todo a los.que se en
cuentran dentro de los sectores de 
bienes de consumo (moda, calza
do, joyería, muebles), productos 
alimentidos (vino, aceite, jamón, 
quesos) o produdos industriales. 

Según un informe realizado 
por la Ofcomes Tokyo, las caracte
rísticas generales del mercado ja

ponés están básicamente en que 
es un mercado muy amplio, cuyo 
PIB es el segundo más imprtante 
del mundo: Entre China, .Corea 
del Sur y Taiwan alcanzan el 70% 
del PIB japonés y con un poten-
dal que sobrepasa los 120 millo
nes de habitantes. La renta per cá-
pita asdende a 34.400 $. Además 
se trata de un meneado de larga 

recesión que mantiene diversifica
ción de exportadones. Es un mer
cado seguro y poco abierto con 
cuantiosas importadones totales, 
pero con un ratio importado-
nes/PIB muy bajo. 

El mercado japonés está alta
mente regulado pero en fase de li-
beralizadón lo que ofrece muchas 
oportunidades, no obstante es un 

mercado difi'dl debido a las rela-
dones de clientalea muy estre
chas, a las decisiones lentas basa
das en el consenso, aunque de eje
cución rápida y las redes de dis
tribución complejas. 

Por otra parte, las debilidades 
de las empresas españolas hay 
que buscarías en la falta de ima
gen económica de España y de la 
imagen de niiestras marcas. Tam
bién en la escasa presenda espa
ñola en el mercado japonés: las 
exportadones españolas cubren el 
0,4% de las importadones totales 
de Japón; la escasa iniqativa espa
ñola en las exportadones a Japón; 
y en la poca inversión directa es-' 
pañola en este país. 
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El catedrático de Econom^̂  

Ontiveros recomienda la inversión 
productiva pública y privada 

Asegura que endeudarse no es malo siempre que la rentahilidad 
de la inversión realizada sea superior al coste de financiación 

A.I .M./F.J. LLANA 

Toledo 

El catedrático de Economía 
de la Empresa, Emilio Onti
veros, abrió el ciclo de con
ferencias que la Federación 
Empresarial Toledana (Fe-
deto) ha organizado para 
celebrar su XXV aniversario 
con un análisis de la situa
ción económica interna
cional, nacional y regional y 
las perspectivas de futuro-

Intentando entresacar las 
, ensefianzas que tanto Euro
pa comq España podía ex
traer de la posición prepon
derante de Estados Unidos, 
Ontiveros explicó que este 
país ha conseguido en la se
gunda mitad de los años 90 
"un aumento de la produc
tividad y de la eficiencia", lo 
que supone un importante 
crecimiento del valor por 
hora trabajada. 

Lo que ha provocado es
ta envidiable situación no es 
otra cuestión que el aumen
to de la inversión en el capi
tal humano y el fortaleci
miento por tanto del capital 
productivo. Así, Ontiveros 
aseguraba que "la inversión 
por hombre ha sido especta
cular". 

Con todo esto y a pesar 
del 11-S en Estados Unidos 
no se ha producido recé-
sión, ya que para que se 
considere así un período tie
ne que haber dos trimestres 
de crecimiento negativo y 
en el caso del país nortea
mericano sólo se ha produ
cido uno. 

Aterrizando ya en la si

tuación española, el catedrá
tico de Economía de la Em
presa consideraba que Espa
ña debe conseguir aumentar 
su inversión productiva, en 
I+D, ya que todavía nuestro 
país sigue siendo colista en 
invertir en este factor. 

Así, consideró que de ca
ra al planteamiento econó
mico es importante invertir 
más y no sólo preocuparse 
en "cuadrar las cuentas" a 
fin de año. En este punto de 
su argumentación se mostró 
incluso partidario de "en
deudarse para invertir en 
productividad". Eso sí, 
siempre que se cumpla la 
regla de que la rentabilidad 
de la inversión que se está 
realizando sea superior al 
coste financiero de la deuda 
que se está contrayendo. 

Respecto a Castilla-La 
Mancha, destacó dos cam
bios muy importantes de los 
últimos años: el crecimiento 
demográfico y el cambio de 
la estructura productiva, del 
sector primario al terciario. 
Tras repasar la situación ac
tual de la región con un IPC, 
hasta hace un mes, por de
bajo de la media, y un paro 
también en esta situación, se 
refirió a la calificación de la 
agencia financiera Moody's 
sobre el endeudamiento en 
Castilla-La Mancha en la 
que se incide en una "co
rrecta gestión". 

Ontiveros concluyó sus 

El presidente de Fedeto, Ángel Nicolás, con José Bono y Emilio Ontiveros. 

Presupuesto 
Toii emprcsaruis 
aoistenteb a la 
Asamblea General 
de I-edetu apro
baron las cuentas 
de 2001, que arro
jaron un resultado 

! positivo de 
128.308,62 euros. 

, De cara al presen-
¡ te ejercicio se ha 
I aprobado un pre-
, supuesto de 
¡3.667.358,18 euros, 
lo que supone un 

I incremento del 
16,4% con respecto 
j al año anterior. 

palabras señalando que si se 
sigue apostando al riesgo y 
los> empresarios utilizan in
teligentemente los recursos 
financieros se puede conse
guir una convergencia real 
de la región. 

El encargado de presen
tar a Emilio Ontiveros a los 
asistentes fue el presidente 
de Castilla-La Mancha, José 
Bono, quien tuvo palabras 
de reconocimiento para el 
sector empresarial del que 
dijo que "sois progresistas 
porque hacéis progresar a 
este país" o también "si no 
crearais riqueza no se po
dría repartir". En el caso de 
Fedeto, apuntó,que si hu
biera nacido sólo para du

rar, 25 años no son nada, 
pero si lo ha hecho pensan
do en el futuro es mucho 
tiempo. En esta línea, recor
dó que Fedeto comenzó su 
andadura con 50 empresas 
y hoy son más de 20.000 las 
que están asociadas a esta 
Federación. 

Al acto asistieron unas 
200 personas, entre las que 
e encontraban el presidente 
de Caja Castilla-La Mancha, 
Juan Pedro Hernández 
Moltó; la consejera de Eco
nomía, María Luisa Araiijo; 
la consejera de Industria, 
Araceli Muñoz, y el delega
do de Industria de Toledo, 
Alvaro ' Gutiérrez, entre 
otros. 

Tres nuevas 
asociacumes 

en 2001 
A lo Lugo del pasado año, 
Fedeto aumentó su lepre-
sentatívidad en la provincia 
de Toledo con la incoqpora-
dóñ de caú 1200 nuevas 
empresas a través de ties 
nuevas asociaciones, con lo 
que actualmente hay 74 
asociaciones sectoriales 
incoipoiadas a la organiza
ción empresarial, que aglu
tinan en su conjunto a más 
de 20.000 empresas. Q 
secretario general de Fede
to, Humberto Carrasco, 
explicó a los asistentes a la 
asamblea general que este 
ritmo de incorporaciones se 
mantiene en el primer tri
mestre de 2002, con aproxi
madamente cuatrocientos 
nuevos sodos, bien a través 
de asociaciones o por cuotas 
directas. Carrasco realizó im 
balance de las actuaciones 
realizadas por la Federación 
en el pasado ejercicio, des
tacando la in^artídón de 
157 cursos, a los que asistie
ron cerca de 2.600 aliunnos, 
con un total de 20.000 horas 
lectivas, "a pesar de que no 
se tuvieron acdones forma-
tivas del Foicem". También 
destacó el que 991 empresas 
iiuBieran demandado la 
contratadón de personal a 
través de la Bolsa de Iraba-
jo de la propia federadón, 
en la que hay casi 2.900 
cumculum de demandanr 
tes de emplea Por último, 
Carrasco egresó el deseo 
de que en d primer semes
tre de 2002 se haya cenado 
la negociación colectiva en 
la provincia donde sólo fal
tan por fimiaise seis conve
nios, tres de los cuales están 
actualmente en negodadón 
y los tres restantes paraliza
dos. 

Infraestructuras Civil y Conalber 
realizan la variante de Sonseca 
REDACCIÓN 

Toledo 

La Unión Temporal de 
Empresas Infraestructuras 
Civil y Corialber son las 
adjudicatarias de las obras 
de la variante de Sonseca, 
N- 401, en Toledo, cuyo 
presupuesto es de 
9.485.497,9 euros y que 
han comenzado el pasado 
17 de mayo. 

La inversión estimada 
para las expropiaciones 

ascienden a 568.000 euros. 
La obra forma arte del 
Prograrna de Acondicio
namiento de Carreteras 
del Plan de Infraestruc
turas 2000-2007 del Minis
terio de Fomento. 

El tramo en obras se 
inicia a la altura del punto 
kilométrico 90,500 de la 
N-401 (de Madrid a Ciu
dad Real por Toledo) y 
termina en el punto kilo
métrico 99,600 de la mis

ma carretera, siendo el tra
zado de la variante coinci
dente con la vía actual en 
los primeros 1,64 kilóme
tros y realizándose un 
acondicionamiento en este 
tramo> a partir el cual la 
variante proyectada aban
dona la actual carretera, 
según la nota dé prensa 
del Ministerio dé Fomen
to. 

El trazado del proyecto 
pasa por los términos mu

nicipales de Ajofrín, Son-
seca y Orgaz todos ellos 
de la provincia de Toledo. 
Los terrenos son de carác
ter rústico. 

El inicio de las obras 
fue presidido por el secre
tario de Estado de Infraes
tructuras del Ministerio de 
Medio Ambiente, Benigno 
Blanco, acompañado por 
el delegado del Gobierno 
en Castilla-La Mancha, 
Juan Ignacio Zoido. 

Benigno Blanco y J. Ignado Zoido asistieron al inido de las obras. 
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F. J. LLANA NETO 

C-LM 

Las ferias de turismo se 
han consolidado como 
uno de los mejores esca
parates para la promo
ción turística de las dis
tintas regiones españolas 
y extranjeras y, por este 
motivo, el Gobierno re
gional ha destinado 1,05 
millones de euros para la 
asistencia a este tipo de 
eventos en 2002, a los que 
hay que sumar otros 
270.455,45 euros de mate
rial promocional. Pero, 
¿sirven realmente para 
algo las ferias? Aunque 
los resultados tangibles 
son muy difíciles de 
cuantificar, el director ge
neral de 
T u r i s m o , 
Comercio y 
'Ar tesan ía , 
Juan Be-
' r e n g u e l , 
c o n s i d e r a 
que estas 
m u e s t r a s 

1^ Junte destinará 

La ire^ón apuesta por las ferias como 
principal medio de promoción turística 

Las empresas no tienen que realizar ningún desembolso 
por estar presentes en el stand de Castilla-La M^ancha 

En los certámenes 
internacionales 

todas las regiones 
acuden bajo el 

de parasuas 
.pen'sa'bies ' Turespanu 
para conse
guir que la oferta turísti
ca se conozca fuera del 
territorio castellano-man-
chego y anima a las em
presas de la región a acu
dir con más profusión, 
"aunque se puede decir 
con total fiabilídad que 
desde el año 2000 el 
mundo empresarial está 
perfectamente represen
tado en las principales fe^ 
rias nacionales e interna-
¡cioiiaies -del sector", añar 
día. 

Y es que la Junta de 
Comunidades acude a los 
certámenes nacionales 
con un stand propio, en 
el que también están pre
sentes el Instituto Ferial 
de Albacete (IFAB), la Di
putación provincial y las 
mancomunidades Sierra 

del Segura y 
Manchuela ; 
por Ciudad 
Real, la Di-
p u t a c i ó n 
provincial y 
las manco
m u n i d a d e s 
Tierra de 
Cabañeros y 
TábFas de 
Daimiel; por 

Asociación Cuenca, la 
Provincial de Hosteleros, 
la Posada de San José y la 
Diputación; el Ayunta
miento de Sigüenza, Tu-
risgual, Panaltur y Sierra 
de Ayllón, representan a 
la provincia guadalajare-
ña, ya que la Diputación 
sólo acude a Fitur; y, por 
último, de la provincia de 
Toledo acuden con el 
stand castellano-manche-
go los hoteles Alfonso VI, 
Carlos V y Beatriz, la 

Fitur es la feria de turismo más importante de España. 

Asociación de Campings 
de Castilla-La Mancha y 
la Diputación toledana, 
esta última únicamente a 
Fitur. 

Berenguel considera 
que el año 2000 es el pun
to de inflexión, ya que 
desde esa fecha toda la 
oferta turística de Casti
lla-La Mancha se presen
ta de forma homogénea y 
unitaria en los distintos 
certámenes de turismo. 

El máximo exponente 
de esta unidad es Fitur, 
donde parece que todas 
las empresas de la región 
vuelcan sus esfuerzos por 
estar presentes, ya que en 
el resto de ferias son muy 
pocas (por no decir nin
guna) las que acuden, a 
pesar de que no .tienen 
que realizar ningún de
sembolso económico por 
ofertarse en el stand de la 
Junta. 

Esta posibilidad tam
bién se extiende a las fe
rias internacionales, don
de Castilla-La Mancha 
acude dentro del stand 
genérico de Turespaña, y 
en el que participan con 
carácter fijo la Posada de 
San José, los tres hoteles 
de Toledo rnencionaáos 
anteriormente, la Diputa
ción ciudadrealeña a tra
vés del Patronato de Inte
reses Provinciales, y 

••fMaáriiíi";'' 

•'FARCAMA 
•miedo 

«•^TURICOM 
•^Gijón 

«•* AGROTUR 
>f Cornelia (Barcelona) 
iS'W ús Mndoiiilbins]) 

'M.ondres (Reino Unido) 
(1D1"M dle líuwíiEiíadbitiBll 
••"INTÜR- — • - ' -
«fVaUadoJid 
ÍM'M és.msdws^wé ̂  
*^HRACALANT 
•í-Alicante 

Cuenca Ciudad de Con
gresos, a los que hay que 
añadir alguna Cámara de 
Comercio que de forma 
puntual también acuden 
a determinadas ferias, co
mo el caso de la conquen
se en la ITB (Berlín). 

Al margen de todas és
tas hay tí{\jé méimmapki 
IFAB, q¡üe 'eká-'prefeefífe 
en las ferias más impor
tantes que se celebran en 
España con stand propio. 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

En la segunda quincena del 
próximo mes de junio abrirá 
slis puertas al público el Cen
tro de Turismo Rural "El 
Muérdago de Cañada", una 
iñitíativa erñpresarial promo
vida por José Amate López y 
Raquel Bartual Tárrega, que se 
ha desarrollado en el paraje 
"Agüaderramada" de la locali
dad conquense de Cañada del 
Hoyo. El Centro de Turismo 
Rural dispone de seis cabanas 
de'madera de abeto para aloja-
nfiento turístico debidamente 
acondicionadas con cuarto de 
baño y salón comedor con co-

^Tl Muérdago de Cañada'* abre 
sus puertas a mediados de junio 

El Centro de Turismo Rural dispone de seis cabanas de madera y 
ha supuesto más de 45*000 euros de inversión 

dna, calefacción y aire acondi
cionado. Los turistas que se 
alojen en estas instalaciones 
podrán disfrutar de un marco 

•paisajístico incomparable y 
además de un denso progra
ma de actividades en la natu
raleza como senderismo, safa-
ri fotográfico, bicicletas de 
montaña. 

Las obras de acondiciona
miento y puesta a punto del 
Centro de Turismo Rural "El 
Muérdago de Cañada" han su
puesto una inversión de más 
de 45.000 euros (75 millones 
de pesetas), que han aportado 
los dos empresarios que han 
promovido esta actividad eco
nómica inscrita dentio del de

nominado turismo rural. De 
momento la empresa no ha 
considerado oportuno solici
tar ninguna ayuda de las ad
ministraciones públicas para 
financiar este nuevo aloja
miento. "1'' • 

En la segunda quincena del 
mes de junio sólo entra eft fun
cionamiento lá primera fase 

del proyecto, ya que la segun
da consistirá en la rehabilita
ción de la antigua estación del 
ferrocarril, en la localidad de 
Cañada del Hoyo, en donde se 
habilitará un restaurante' con 
capacidad para treinta f>erso-
nas sentadas, salón para reu
niones de empresarios, séttii-
narios, jomadas y convencio

nes, asi como un espaao para 
ocio y entretenimiento. 

El nombre de este recinto 
responde al de una planta que 
antiguamente en la comarca 
servía para hacer pócimas pi
diendo felicidad para todos. 
La referida planta fue sustitui
da en la época de la cristiani
zación por el acebo según 
cuentan las crónicas históricas. 
' Tanto José Amate como Ra

quel Bartual han expresado síi 
convicción de que este Centro 
de Turismo Rural se acabará 
consolidando como tal refugio 
ya que se oicuentra a mitad de 
camino entre Valencia y Ma
drid por la Serranía de Cuenca. 
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El conyenio Iglesia-̂ ^̂ ^ 

La región invierte 11 millones de e 
en restauración del patrimonio 

El programa A Plena Luz subvenciona la rehabilitación 
de edificios particulares de los conjuntos históricos 

C. SÁNCHEZ 

El principal atractivo 
turístico de Castilla-La 
Mancha se encuentra en 
su excelente patrimonio 
histórico-artístico. Las 
diferentes culturas que 
han habitado estas tierra 
han dejado su huella 
arquitectónica 
desde la 
p r e h i s t o r i a 
hasta nuestros 
días, especial
mente, duran
te Edad 
Media. 

La restau
ración del 
patrimonio es 
un elemento 
clave para mantener la 
línea ascendente del turis
mo en Castilla-La Man
cha, siendo esta promovi
da en su mayor parte por 
la Junta de Comunidades 
a través de la 
Consejería de 
Educación y 
Cultura. 

Para este 
año 2002, el 
G o b i e r n o 
regional tiene 
presupuesta
dos 8.628.000 
euros para 
obras de 
rehabilitación de Patrimo
nio eclesiástico y civil, en 
las que se incluyen el Con
venio que anualmente se 
firma con la Iglesia Católi
ca, así como las actuacio-

La rehabüitación 
del patrirnonio civü, 

y eclesiástico 
cuenta con 8,6 

nvüonesde 
presupuesto 

las suhvencUmes 
de A Plena Luz 

ha sufrido un 
incremento de 

un 28 por ciento 
en el 2002 

nes comprendidas dentro 
del Programa de Mejora 
del Paisaje Urbano y, 
especialmente, las inver
siones previstas para la 
puesta en funcionamiento 
de los parques arqueoló

gicos de 
Castilla-La 
Mancha. 
Dentro de 
las inver
siones en 
p a t r i m o -
nio civil, a 
través de 
i n v e r s i o 
nes direc
tas de la 

Consejería, se están ejecu
tando obras de rehabilita
ción en las provincias de 
Albacete, Ciudad Real, 
Guadalajara y Toledo. 

El Convenio IgTesia-
Junta de 
Comunida
des fue fir
mado en 
1986 y 

d e s d e 
e n t o n c e s , 
s e g ú n 
m u e s t r a n 
las últimas 
cifras, se ha 
se han 

invertido cerca de 40 
millones de euros para 
restaurar 366 inmuebles 
propiedad de la Iglesia 
Católica. 

En la actualidad se está 

¿ i 

ACTUACIONES EN EL PATRIMONIO CIVIL 

LOCALIDAD 

Albari'te 
\ii;.uiiaA>ü].i ik< AiU) 

Moya 
Zii.nta dii ka> Citnui 

Ocdña 
lalavera de la Keinn 

CF.\ TRO 

Teatm Orcíi 
(. i.>>lil¡o de Penan ova 

(\)njunto histórico 
Castillo 

l'lazQ Mayoi 
Murallas 
Murallas 

ACTUACIONES DEL CONVENIO IGLESIA-JUNTA • 

LOCALIDAD 

kU hf de Id Sierra 
Cjr¿iní\lula de C. 

Siiiilc) C i u / 
Cuenca 

Pilluda de Cigueia 

N^llaconcjos 

• Polán 
Toledo 
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CEM-RD 

I^k'biJ parriM]ui.)l 
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Ij^lesia parnjquial 

IgU'iia de Siiii Ideton.so 
Mej;i]uita Cristo dt! I.i [ u / 

ll"iiente: Conseierúi de Ediicnciiín v Ciilturn 1 

actuando en todas las pro
vincias de la región, 
remarcando especialmen
te la primera fase de la 
restauración de la primera 
fase de la Mezquita del 
Cristo de la Luz en Tole
do. 

Las próximas trece 
actuaciones están previs
tas por este convenio se 

dirigen fundamentalmen
te a la mejora de iglesias 
parroquiales de Albacete, 
Ciudad y Guadalajara. 

Asimismo, se aprecia 
un incremento de más de 
un 28% de las partidas 
correspondientes al pro
grama "A Plena Luz" que 
en el 2002 asciende a un 
total de 2.330.869 euros. El 

fin de esta partida presu
puestaria es la subvención 
déla rehabilitación de 
viviendas o edificios de 
particulares que se 
encuentran dentro de con
juntos históricos. Según 
informan fuentes de la 
Consejería de Cultura, 
este aumento es debido "a 
la importante demanda 
ciudadana de este progra
ma". 

A plena luz afecta tanto 
a actuaciones de rehabili
tación como hasta edifi
cios de nueva construc-
ción,cuando sean obras de 
especial cualificación. La 
subvención máxima para 
la rehabilitación es del 
40% del presupuesto total 
de la obra siempre que no 
supere los 10.000 euros. 

Desde le año 1989 hasta 
el 2001 se ha invertido eri 
este programa más de 9 
millones de euros en 3565 
actuaciones de rehabilita
ción de inmuebles de los 
conjuntos históricos caste-
llanomanchegos. 

En total. Educación y 
Cultura, destinará cerca de 
once millones de euros a la 
restauración del patrimo
nio en 2002 a través de sus 
diferentes áreas de actua
ción. Cifra que repercute 
muy directamente en la 
industria turística que 
supone el 10% del conjun
to nacional. 

Un concurso de 
ideas para elegir 

el nombre y 
logotipo de las 
Rutas del Vino 

REDACCIÓN 

Tomelloso (Ciudad Real) 

La Asociación "Rutas del 
Vino de la Mancha y Valde
peñas" ha convocado un 
concurso de ideas para la 
selección del nombre del 
logotipo de una ruta turísti
ca en tomo al vino que se 
desarrollará en las localida
des manchegas de Alcázar 
de San Juan, Pedro Muñoz, 
Socuéllamos, Tomelloso, 
Valdepeñas y Villarrobledo. 

El nombre y logotipo ele
gido servirá de imagen cor
porativa de los productos y 
establecimientos adscritos a 
esta asociación enmarcados 
en el ámbito de actuación 
territorial de la misma, pue-
diendo a su vez se sucepti-
ble de un uso alternativo 
para la promoción del turis
mo del vino o cualquier otra 
circustancia que se estime 
conveniente, como la edi
ción de publicaciones, accio
nes promocionales, etc. 

Las bases de esta 'cóñvo-' 
catoria están en las oficinas 
de la Fundación Municipal 
Alca2ar, en las Agencias de 
Desarrollo de Socuéllamos, 
Pedro Muñoz y Valdepeñas, 
en el CLIPE de Tomelloso y 
en la oficina de turismo de 
Villarrobledo. 

El plazo de presentaición 
finalizará el 20 de junio de 
2002 y se ha establecido una 
dotación económica de 
3.000 euros para el trabajo 
ganador. El fallo del jurado 
se hará público en los tablo
nes de anuncios de cada 
ayuntamiento integrante. 

VICENTE PEÑA 

Malagón (Ciudad Real) 

"Casa Luciano", ubicada en 
Malagón (Ciudad Real) es 
una antigua casa de labran
za de finales del siglo XIX 
convertida, ahora, en hotel 
rural con numerosos servi
cios como bar, restaurante 
con homo de leña, tienda 
de productos típicos y 
bodega. Tres años se ha tar
dado en remodelar este 
alojamiento que acoge 6 
habitaciones dobles, una de 
ellas acondicionada para 
personas con movilidad 
reducida, y que dará traba
jo a más de seis personas. 

Casa Luciano amplía la oferta de 
hoteles rurales en Ciudad Real 

La rehabilitación de esta antigua casa de lábranzct del 
siglo XIX ha supuesto una inversión de 275*000 euros 

Las obras de la casa han 
supuesto una inversión 

de más de 375.000 euros y 
un 32 por ciento del total, 
es decir; más de 120.000 
euros ha sido financiado 
por el Programa Proder de 
la UE. 

La restauración de la 

casa se ha llevado a cabo 
manteniendo las caracterís
ticas originales de su cons
trucción, conservando sus 
muros de tapial y rehabili
tando los forjados de 
viguería metálica o de 
madera, así como las 
cubiertas de madera y teja. 

Las antiguas caballeri
zas se han convertido en un 
restaurante y en la habita
ción adaptada para minus-
válidos, mientras que él 
resto de estancias se han 
distribuido en lo que fue
ron los graneros y despen
sas de la planta alta. Cada 

una de las habitaciones está 
decorada indistintamente, 
siempre con mobiliario y 
enseres de la época, perte
necientes a la familia pro
pietaria. Los precios oscilan 
entre los 42 euros el más 
barato, hasta los 84 euros el 
más caro. 

Este alojamiento rural 
ofrece todo tipo de activi
dades de ocio, como caza, 
pesca y tiro con arco; sen-
derismo, rutas a caballo o 
4x4; golf, cicloturismo o 
tiro al plato, entre otros. 

Hay que recordar que 
Proder es un programa de 
ámbito comunitario que 
pretende fomentar el 
desarrollo y diversifica
ción económica de las 
zonas rurales, favorecien
do iniciativas y acciones 
generadoras de empleo, 
riqueza y bienestar para la 
población rural de la 
Unión Europea. 
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La ralentización en el 
crecimiento de la econo
mía nacional e interna
cional no ha impedido a 
Deutsche Bank seguir 
creciendo en Castilla-La 
Mancha en los tres pri
meros meses del presen
te año. Así, mientras que 
el capítulo inversor au
mentó un 6,76% desde el 
pasado 31 de diciembre, 
la captación de depósitos 
(incluidos los fondos de 
inversión) creció tan sólo 
un 0,93%, lo que de
muestra que los castella-
no-manchegos han per
dido su miedo a invertir, 
a pesar de la incertidum-
bre que predomina en 
muchos ámbitos finan
cieros. 

En eslj^ .contexto, la in
versión . crediticia de 
Deutsche Bank a 31 de 
marzo ascendía a 93,49 
millones de euros, frente 
a los 87,5„rnJí.lj,o.r|es qonta-, 
bilizados tres meses an
tes. 

Por su parte, los re
cursos captados a través 
de depósitos y fondos de 
inversión se elevaban a 
106,33 millones de euros, 
un 0,93% más que los re
gistrados a 31 de diciem
bre de 2001. 

Dentro de la cifra de 
negocio de la ent idad 
bancaria en Castilla-La 
Mancha también destaca 
el incremento en un 
1,03% de los valores de
positados entre diciem-

La inversión crediticia de Deutsche 
Bank creció un 6,76% hasta marzo 

bre de 2001 y marzo del 
presente ejercicio, hasta 
alcanzar 20,5 millones de 
euros, mientras que el 

'número de clientes se si
tuaba a 31 de marzo de 
2002 en 8.170, conside
rándose en esta cifra ex
clusivamente los prime
ros titulares de contra
tos. 

Hay que matizar que 
todos los datos mencio
nados con anterioridad 
se refieren únicamente a 
la actividad de Deutsche 
Bank en las cinco sucur
sales que tiene reparti
das en cada una de las 
capitales de provincias 
de la Región y la que tie
ne abierta en la localidad 
toledana de Talavera de 
la Reina, ya que a es tá ' 
red " t radicional" hay 
que sumarle las cien Ofi
cinas Técnicas de Corre
os y Telégrafos que hay 
en Castilla-La Mancha y 
los once agentes finan
cieros que representan al 
banco en la comerciali
zación de productos y 
servicios. 

Desde que Deutsche 
Bank introdujera esta úl
tima figura en el sistema 
financiero español en 
1998, se ha convertido en 
la fórmula utilizada por 
el banco para expandirse 

Ascendía a 93,49 rnülones de eurosf frente a los 87,5 miUones 
de euros contabilizcídos a 31 de diciembre de 2001 

Un banco con 

í\ Deutsche Bank tiene una sucursal en cada una de las capitales^de provincia, y enJT^Iaverg^ijl^J^ Reina. 

dentro del territorio na
cional, en el que prevé 
contar con 1.800 agentes 
financieros personales a 
finales de 2004. 

Gracias a la labor rea
lizada por estos empre
sarios y profesionales in
dependientes, la entidad 
bancaria captó en Casti
lla-La Mancha 7,67 mi
llones de euros en depó
sitos de clientes (inclui
dos fondos de inver
sión), lo que supone un 
incremento del 95,21% 

entre el 31 de diciembre 
de 2001 y el 31 de marzo 
de 2002. 

La inversión crediticia 
también aumentó -aun
que tan sólo un 2,61%-
en los tres primeros me
ses del presente año, 
hasta situarse en 3,02 mi
llones de euros, mientras 
que los valores deposita
dos tan sólo ascendían a 
889.000 euros, un 3% 
más que en diciembre. 

Fuentes de Deutsche 
Bank han señalado que 

la intención del banco es 
mantener la actual red 
de oficinas en Castilla-La 
Mancha, aunque no des
carta la incorporación de 
nuevos agentes financie
ros, tal y como ocurre en 
la organización en el res
to de España. 

Al finalizar el primer 
trimestre de 2002 los 
clientes captados en la 
Región por estos profe
sionales llegaba a 709, in
cluyéndose los primeros 
titulares de centraros. 

cinco canales 
de asesoramiento 

al cliente 

El Deutsche Bank iri- "'•• 
trodujo a finales de 
1998 una figura com
pletamente nueva en 
el sistema financiero 
español: el agente fi
nanciero, que funciona 
como una franquicia y 
que ofrece asesora
miento y todos los pro
ductos financieros de 
cualquier sucursal. En 
la actualidad; adem'ás' • 
de la Red de Agentes' 
Finaffcleros, la entidad 
cuenta con cuatro ca
nales más de asesora
miento, y distribución 
de servicios y produc
tos financieros: la red 
de oficinas propias, la 
red de Correos y Telé
grafos de España (co-' 
mo modelo de banca 
postal), junto con la 
oferta de Banca Aso
ciada y Colectivos, y . 
las plataformas de. ac
ceso multicanal a los 
servicios de banca a 
distancia. 

Cija Guadalŝ ara 
subvenciona a 6 ONG's 

J.M. MIRANDA 

Guadalajara 

Media docena de Organi
zaciones No Guberna
mentales han recibido de 
la Caja de Ahorros de 
Guadalajara talones por 
12.020 euros, unos dos 
millones de pesetas para 
financiar proyectos y 
programas que desarro
llan ONGs como Inte-
Red, Manos Unidas , 
Cruz Roja Española, 

Asamblea de Coopera
ción por la Paz, Funda
ción Vicente Ferrer y So
l idar idad, Educación y 
Desarrollo (SED). 

El presidente de la en
tidad, Jesús Ortega, ha 
destacado la disposición 
de la Caja en seguir apos
tando, a través de su 
Obra Social, parte de los 
beneficios que tiene a 
proyectos y programas 
como estos. 

Manos Unidas ha reci
bido un talón de 3.005 
euros; a la Fundación Vi
cente Ferrer ha tenido 
una subvención de 1.202 
euros; SED 601 euros; y 
Cruz Roja, Inte-Red y 
Asamblea de Coopera
ción por la Paz han perci
bido una cantidad de 
2.404 euros cada una. To
do este dinero se destina
rá a diferentes proyectos 
de cooperación. 

Méjico se interesa por la 
banca cooperativa 

REDACCIÓN 

" Cuenca 
Legisladores y represen
tantes del Ministerio de 
Hacienda, Agricultura y 
Desarrollo Rural de Méji
co han visitado la pro
vincia de Cuenca para 
conocer el funcionamien
to de la banca cooperati
va de España y el coppe-
rativismo agrario. 

Los representantes 
mejicanos han querido 

trasladar a su país el 
buen funcionamiento 
que las cooperativas y las 
cajas rurales han tenido 
en España, así como me
jorar la financiación del 
medio rural en su país, 
donde los pequeños agri
cultores, que viven en 
zonas aisladas, no tienen 
acceso a los servicios 
bancarios, promoviendo 
un marco legal que orga
nice un sistema financie

ro eficiente en Méjico, a 
imagen del español. 

Los representantes del 
Ministerio de Agricultu
ra de Méjico para Euro
pa, Blanca Villarelo, ex
plicó las carencias que 
tiene el campo en su país, 
donde "falta organiza
ción y financiación, pero 
poco a poco hay produc
tos que se están introdu
ciendo en el mercado in
ternacional". 
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El BAI de Cs^Sí Rural de Albacete fue 
de 1,63 millones de euiros hasta mairzo 

MóNiCA MORENO 

Albacete 

Caja Rural de Albacete ob
tuvo en el primer trimestre 
del año 2002 unos benefi
cios antes de impuestos de 
1,63 millones de euros, se
gún los datos facilitados 
por la entidad albacetense. 
De nuevo estos datos con
firman la línea de creci
miento sostenido de la Ru
ral de Albacete en los últi
mos años, pues sus benefi
cios se incrementan a un rit
mo medio del 5%. 

El margen de explota
ción en el periodo analizado 
es de 2,1 millones de euros. 
Dentro de este capítulo hay 
que destacar los gastos ge
nerales de administración 
que ascendieron en el pri
mer trimestre del año a 
4,097 millones de euros, de 
los que los gastos del perso-

En la Asamblea Qeneral se eligió al nuevo presidentef Higinio 
Olivaresf que sustituyó en el cargo a José Cuerda 

nal fueron de 1,778 millones 
de euros. 

En lo que respecta al 
margen ordinario éste hasta 
marzo ascendieron a 6, 551 
millones de euros. En este 
sentido las comisiones per
cibidas se saldaron con una 
cifra de 869.000 euros. 

Por otro lado, la .inver
sión crediticia de la caja fue 
de 427.754.000 euros. Los 
activos materiales fueron de 
7,8 millones de euros mien
tras que los inmateriales 
son de 140.000 euros. Asi
mismo, según el balance de 
la entidad, los depósitos de 
ahorro superan los 603 mi
llones de euros, de los que 
el 53% correspondieron a 
depósitos^a plazo y el resto 
a la vista. 

La entidad continúa ampliando sus servicios al cliente. 

Asamblea General 

El pasado día 14 de ma
yo celebró su Asamblea Ge
neral, presidida por su titu
lar José Cuerda Girón, que 
sería sustituido por Higinio 

Olivares Sevilla, después de 
25 años en el cargo. Los so
cios delegados, elegidos en 
las doce Juntas Preparato
rias que se habían realiza
do en las distintas locaUda-
des de la provincia, recibie-

AMT3CIMMD0 ILAS €1LA¥ES DEL MEECABO 
Es muy complicado que los inversores recu
peren la confianza, hay que tener paciencia. La 
situación económica, aunque con titubeos, ofrece 
poco a poco indicios de recuperacióa Hoy por 
hoy, la situación económica va por un lado y los 
miedos, las' incertidumbres y la confusión en los 
mercados va por otro. 

Lo que está ocurriendo con los activos en yenes 
es muy llamativo. A principios de año las perspiec-
tivas para la economía japonesa eran muy negati
vas, lo que implicaba un riesgo de caída tanto del 
yen como de la bolsa como, en general, de los acti
vos japoneses. Hay que recordar que sigue exis
tiendo el riesgo de que Moody's rebaje la califica
ción de la deuda japonesa. Con todo, nos hemos 
visto sorprendidos porque el consumo japonés ha 
ofrecido en el primer trimestre indicios muy claros 
de crecimiento, se habla incluso de una subida en 
datos anualizados cercana al 6%. Si se une el efec
to beneficioso de la pasada debilidad del yen con 
una cierta recuperación económica, sobre todo en 
Estados Unidos, podría justificar un crecimiento 
de la economía cercano al 4-5%, cuando a princi
pios de año se esperaba todo lo contrario. 

Lo que habrá que ver es si estos ritmos de cre
cimiento se mantienen, ya que la inversión está 
claramente a la baja y el yen ha dejado de estar dé-
bü. Hay mucha especulación sobre la recupera-» 
ción japonesa, muchos inversores internacionales 
han empjezado a ponderar este mercado precisa
mente porque estaba infraponderado en las carte
ras internacionales. Algo que por sí mismo expli
ca el buen comportamiento de la bolsa, de la deu
da y del yea 

No es que el mercado esté comprando euros 

RESISTENCIA EN 8500 
MEDIA L/P, RANGO: 

8900/7500 

IsW ' lo '|MÍy' 

porque confi'e en la economía europea sino 
porque desconfía de los activos en dólares. 
Hay mucho miedo a un posible impacto de 
atentados y a que la economía norteamericana 
no pueda mantener un ritmo de crecimiento 
aceptable. Y mucho miedo también sobre el 
comportamiento de la bolsa este año. Miedos 
que presionan a la baja al dólar. Un dólar a 
la baja es muy mal indicador para las bolsas, 
sigue habiendo mucha correlación entre el 
dólar y las bolsas, y esto nos indica que la 

debilidad de las bolsas es algo que 
nos va a acompañar durante algún 
tiempo. 

Con la absorción de Áurea hay dos 
grandes beneficiados, Acesa y ACS. 
Hay que recordar que Acesa sigue 
con una rentabilidad por dividendo 
superior al 4% a pesar de las subi
das de los últimos días. Por tanto, es 
una inversión de riesgo realmente 
bajo. ACS es la constructora que va a 
soportar esta nueva empresa de in
fraestructuras. 

mMism 
Es momento para tener mucha cautela. Hay 

niveles de compra interesantes, pero para 
una perspectiva de medio plazo. A corto no 
habría que descartar niveles más bajos, de 
7.700 en el Ibex o de 9.600 en el Dow. Hay 
mucho riesgo de caídas adicionales a corto 
plazo, pero también una buena oportunidad 

de tomar posiciones bajo una perspectiva de 
medio plazo. 

¿El mercado bursátil está justamente valora
do? Creemos que sí. El S&P como índice más re
presentativo de la bolsa norteeimericana tiene un 
PER de 47 veces beneficios, el más alto desde 
1935. 

Las compañías tienen que demostrar que es

tán incrementando sus márgenes. Es clave que 
se mantenga el incremento de productividad. El 
inversor está diciéndole a las compañías "ensé
ñame el dinero, quiero ver el dinero en la caja, no 
quiero p>ersf)ectívas". Ya no nos creemos nada 
tras los problemas que ha habido, la gente está 
muy escéptica, quiere ver el dinero en la caja, 
quiere ver que realmente las compañías crecen. 

miembros del 
Conselo Rector 

ron el informe anual de la 
entidad, correspondiente a 
2001. 

En la Asamblea se des
tacó el buen crecimiento de 
los depósitos del sector 
privado, hecho que evi
dencia el buen servicio que-
la entidad presta en las tra
mitaciones de la PAC y a 
las migraciones proceden
tes de otros productos afec
tados por los malos resul
tados de las Bolsas. 

Después de la lectura de 
la cuenta de Pérdidas y Ga
nancias, que arrojaba unos 
beneficios antes de im
puestos de 5,3 millones de 
euros, se propuso la distri
bución del excédete neto 
que fue aprobada por una
nimidad. 

«•^PRESIDENTE 
/ HIGIMO OLIVARES 
SEVILLA 

*•* VICEPRESIDENTE: 
/ HERMINIO MOLINA 
ABELIÁN 
«•* VOCAL r 
/FEDERICO LÓPEZ 
NAVARRO 
«•'VOCAL 2" 
• MANUEL SIMARRO 
LÓPEZ ;̂ " 
«•"VOCAL»" 

/ FRANCISCO RUÍZ 
ALFARÓ - • " ' •": 
^ VOCAL 7-
• PEDRO PERRERAS 
FERNÁNDEZ 

mCA{.ES„SOg.LefflfiS.; 
l'JOSÉSíORCILLO 
LÓPEZ 
2"*J0SátJRREA 
PIQÜl»iAS • ' •'' <~ 

Mirador de la Bolsa 
José Manuel Plaza 
Analista independiente 

Las últimas subidas de pic-
king pack se deben a que es-
tan cerrada la venta de Ola a 
185 millones de euros.lo que 
beneficiaría al valor. 

Vallehermoso: Se comen
ta que SCH podría contar 
con tres ofertas por su parti
cipación en la inmobiliaria 
Vallehermoso por un valor 
superior a los 12 euros p>or 
acción. 

Jaztel: (esto no hay quien 
se lo crea) Se rumorea que 
está saliendo papel poco a 
poco para que no se note de
masiado y así poder adqui
rir más, se desconoce quien 
lo está realizando pero hay 
alguien potente detrás. 

José María Fernández de 
Sousa Faro, presidente de 
ZeUia, respecto a los rumo
res de salida a bolsa de 
Pharmamar, ha señalado 
que "no tiene sentido hacer
lo mientras no se comerciali
cen los productos en fase clí
nica". 
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ALBACETE 
CONSTITUCIONES 

ARTES GRÁFICAS 

EDICIONES MERAN S.L. 
Domicilio: C / Rey Don 

• Pelayo, n°14-2° 
(La Roda) 

Capital social: 4.000,00 euros 
Objeto social: La creación de 
todo tipo de obra o creación 
original, en cualquiera de sus 
campos posibles, libros, revis
tas, catálogos, folletos, panfle
tos, colecciones, en los campos 
de la escritura, imagen, soni
do, plástica, fotoquímica o 
electrónica, informática u 
otros. 

AGRÍCOLA 

GRANJAS VALIENTE S.L. 
Domicilio: Calle Goya, 4' 

(Madrigueras) 
Capital suscrito: 5.700,00 euros 
Objeto sociaLLa explotación y 
transformación de productos 
agrícolas y ganaderos en gene
ral y de fincas rústicas. Tam
bién constituye su objeto la 
prestación de servicios agríco
las. 

LOS ALMENDROS OLIBE ' 
S.L. 

Domicilio: C / Villa toya, n''52 
(Alborea) 

Capital social: 3.100 euros 
Objeto social: Explotación 
agropecuaria de cualquier cla
se de clutivo, así como su pos
terior transformación en pro
ductos agroalimentarios y su 
posterior comercialización y 
distribución, tanto en territo
rio nacionaJ .como en el exte
rior; la compraventa y arren
damiento de todo tipo de fin
cas rústicas o urbanas. 

CUCHILLERÍA 

INDUSTRIAL CUCHILLERA 
DE MADRIGUERAS S.L. 

Domicilio: Avda. de La Mancha, 
n°28 

(Madrigueras) 
Capital suscrito: 9.018 euros 

Objeto social: Fabricación y 
compraventa de todo tipo de 
artículos de cuchillería, tanto 
industrial, doméstica o depor
tiva, en nombre propio o en el 
de terceras personas. 

COMERCIO -

YAGUE ALBACETE S.L.L. 
Domicilio: C / Concepción, 

n°18 
(Albacete) 

Capital social: 30.202 euros 
Objeto social: Comercio al me

nor y mayor de todo tipo de 
prendas para el vestir de caba
llero y señora," y complemen
tos; así como la adquisición, 
explotación y enajenación de 
bienes inmuebles. 

ñ aUDADREAL 

m CUENCA 

hostelería, en concreto de la servicios de cerrajería y forja 
marca Restaurantes Pasta City. en general. 

CONSTITUCIONES 

EXCAVACIÓN 

GRACIA MARÍN 2002 S.L. 
Domicilio: C / Progreso, 4 
(Santa Cruz de Múdela) 

Capital suscrito: 33.354 euros 
Objeto social: La excavación y 
el movimiento de archillas; la 
compra-venta y el arrenda
miento de bienes inmuebles. 

CRISTALERÍA 

CRISTALERÍA TOLEDO 
GARCÍA S.L. 

Domicilio: Rochafrida, s /n 
(Tomelloso) 

Capital suscrito: 3.005 euros 
Objeto social: La fabricación, 
explotación y comercialización 
de una industria de cristalería. 

CONSULTORÍA 

' MHRINVER CONSULTORES 

Domicilio: C/ÁíSnilasU-3' ' ' 
(Bolaños de Calatrava) 

Capital suscrito: 3.006,00 euros 
Objeto social: La asesoría fis
cal, contable y laboral, agencia 
y subagencia de seguros, agen
cia de la propiedad inmobi-
liaia y asesoría económica y fi
nanciera. Dichas actividades 
que constituyen el objeto so
cial solo podrán ser desarrolla
das por las personas que 
ostenten la titulación requeri
da por la Ley. 

CONSTITUCIONES 

HOSTELERÍA 

KASILA ESCRIBANO S.L.L. 
Domicilio: Plaza Mayor, 3 

(Quintanar del Rey) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: Explotación de es
tablecimientos dedicados a cafe-
bar, recreativos, restaurantes, 
hoteles, pensiones y albergues. 

EMJOPA S.L. 
Domicilio: Centro El Mirador 

(Cuenca) 
Capital social: 33.387 euros 

Objeto social: La explotacijón 
directa mediante régimen de 
franquicia, de establecimientos 
destinados a la restauración y 

PROMHOTLOTE S.L. 
Domicilio: C/ Mateo Miguel 

Ayllón, 1 
(Cuenca) 

Capital social: 3.006 euros 
Objeto social: La explotación de 
hoteles, hostales y casas rurales. 

CONSTRUCCIÓN 

ENCOFRADOS Y TRABAJOS 
EN GENERAL TEVAR S.L. 

Domicilio: C/La Jara, 16 
(Quintanar del Rey) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: Albaliñería y tra
bajos de construcción en gene
ral. 

DIKALOP CONSTRUCCIONES 
S.L.L. 

Domicilio: C/Las Mesas, 15 
(Mota del Cuervo) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: Construcción de 
toda clase de edificios y traba
jos de albaliñería en general. 

OCIO 

JADA RURAL S.L. 
Domicilio: C / Juan Gavala, 4 

(Campos del Paraíso) 
Capital social: 3.144,00 euros 

Objeto social: La organización 
^de actividSde9>'dsr^l<!ijaB?iic*ito; 
deporte, ocio y tiempo libre en 
el medio rural. 

COMERCIO 

SUMINISTROS 
COMERCIALES DE MAQUI

NARIA ABAN S.L.L. 
Domicilio: Polígono Industrial 

La Tejería, Parcela 36 
(Talayuelas) 

Capital social: 3.015,00 euros 
Objeto social: Comercio al por 
menor de maquinaría agrícola, 
forestal y de la construcción. 
Así como reparación y manteni
miento de las mismas. 

AVÍCOLA 

GRANJA CINEGÉTICA 
GUILLE-PER S.L. 

Domicilio: Plaza Primero de 
Mayo, 15 

(Tarancón) 
Capital social: 3.600 euros 

Objeto social: Cria y explota
ción de ganado avícola. Criade
ro de perdices. 

CERRAJERÍA 

CERRAJERÍA ALMONACEÑA 
S.L. 

Domicilio: Carretera de Villal-
gordo s /n 

(Almonacid del Marquesado) 
Capital social: 8.000 euros 

Objeto social: Prestación de 

ARTES GRÁFICAS 

PUBLILOCAL 
Domicilio: C / Ataúlfo, Argenta 

61, TA 
(Cuenca) 

Capital social: 3.048 euros 
Objeto social: Todo tipo de traba
jo de preimpresión gráfica. La 
publicación de informes, revis
tas, libros y trabajos literarios. La 
realización de trabajos gráficos 
dedicados a la publicidad, pro
moción, imagen comercial, en 
los distintos medios de comuni
cación, tanto a personas físicas 
como jurídicas. 

SERVICIOS 

TRACTOBRA S.L. 
Domicilio: Carretera de la Jara 

s /n 
(Cuenca) 

Capital social:18.030 euros 
Objeto social:. La compraventa, 
distribución y alquiler. Tanto en 
el territorio nacional como en el 
extranjero, incluida la importa
ción y exportación, de toda clase 
de suministros, maquinaría y he
rramientas y artículos para la in
dustria, la construcción y agri
cultura, ya sea al por menor o al 
por mayor. 

ALIMENTACIÓN 

MARDECATS S.L. 
Domicilio: Polígono San Juan. 

Calle Príncipe Felipe 3 y 5 
(Montalbo) 

Capital social:7.272 euros 
Objeto social: Importación, ex
portación, manipulación, trans
formación y venta, tanto al por 
mayor como al por menor de 
cualquier producto de alimenta
ción del mar. Transporte de mer
cancías propias, elaboración de 
platos y productos precocina-
dos, envasado, manipulado y 
distribución de los mismos. 

TRANSPORTE 

TRANSPORTES KURTZ S.L. 
Domicilio: Hermanos Talaya, 14 

(Villanuéva de la Jara) 
Capital social: 9.382 euros 

Objeto social: Transporte de 
mercancías por carretera. 

MAQUINARÍA 

MAQUINARÍA AGRÍCOLA 
HERMANOS NAVARRO S.L. 
Domicilio: Camino del Molino 

s /n 
(Pinarejo) 

Capital social: 3.006 euros 
Objeto social: La compraventa 
de maquinaría agrícola, así como la 
compra de paja, la elaboración de 
las alpacas y su posterior venta. 

El GUADALAJARÁ 

.A 
rnoQ 

CONSTITUCIONES 

INMOBILIARIA 

HERMUPRAVI S.L. 
DomicUio: C / Ferial, n° 27,6°C, 

(Guadalajara) 
Capital social: 3.008,00 euros. 

Objeto social: La promoción, 
gestión y administración de vi
viendas, locales, garajes, tanto 
en el régimen libre como de 
protección oficial, precio tasa
do o que gocen de cualquier 
régimen de protección oficial, 
bien sea actuando como pro
motor directo o como gestora 
de sociedades cooperativas y 
de promociones. 

f • • 

VILASANZ XXI S.L. 
Domicilio: C/Libertad, n° 15, 

. bajo A 
(Azuqueca de Henares) 

Capital social: 24.000 euros 
Objeto social: Gestión, adminis
tración, promoción, adquisición, 
enajeación, contratación y sub-
contratación, proyección, cons-./> 
trucción, ejecución, arrenda'-'ü:.; 
mientos. La adquisición, explo
tación, venta y cesión de dere
chos de propiedad industrial o 
intelectual, así como la creación, 
desarrollo::é;hTV¿esfig^tóH?'"';'^'-' ^'ihr.ritv 

AUTOMÓVIL 

AUTO RECAMBIOS 
GUADALAJARA S.L. - ji.ib 

Domicilio: C/ Batalla de •¡r; ,oq lA 
Villavidosa, 6 
(Guadalajara) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: Venta de recam
bios y accesorios del automó
vil en general. 

MARKETING 

MARKETING Y OPINIÓN EN EL., , ; 
AUTOMÓVIL S.L. 

Domicilio: C / José de Juan, n° 
23 

(Guadalajara) 
Capital social: 3.100,00 euros. 

Objeto social: Elaboración de 
informes, estudio de mercado, 
marketing y control de ges
tión. 

INFORMÁTICA 

COMERJARAS.L. 
Domicilio: c / Enrique Benito 

Chavarri, 8, bajo 
(Guadalajara) 

Capital social: 3.010 euros 
Objeto social: El comercio de 
material electrónico, de comu
nicaciones e informática. El co
mercio de ferretería, automó
viles y repuestos para los mis
mos, maquinaría indusstrial y 
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de construcción. La explota
ción de bares, restaurantes y 
establecimientos hosteleros en 
general. 

GANADERÍA 

GANADOS SOTILLO S.L. 
Domicilio: Hermanos Durón, 6 

(Brihuega) 
Capital social: 3.006 euros 

Objeto social: Explotación gana
dera en general de todo tipo de 
ganado, tanto en régimen exten
sivo como intensivo y la comer
cialización de productos ganade
ros y agrícolas. 

CONSTRUCCIÓN 

SERVICIOS INTEGRALES 
TORREMOCHA S.L. 

Domicilio: C / Real, s /n 
(Torremocha de Jadraque) 
Capital social: 3.011 euros 

Objeto social: Realización de al-
bañilería y pequeños trabajos de 
construcción. Reparación de au
tomóviles y otra maquinaría in
dustrial. 

MADERA 

A.A.A.B. SERVIFAST S.L. 
Domicilio: Calle El Rosal, n° 3, 

r-3 
(Guadalajara) 

Capital social: 3.100 euros 
Objeto social: Toda clase de acti
vidades empresaíta^^s. Indas-,!! 
trias de la madera, corcho y 
muebles de la madera. Fabrica
ción de productos metálicaos. 
Comercio al por mayor, interme
diación de comercio y comercio 
Al por menor de madera y cor
cho. 

MEDICINA 

CENTRO DE FISIOTERAPIA 
BIOSALUD, S.L. 

Domicilio: Plaza de Santo 
Domingo, n°2. Oficina 5 

(Guadalajara) 
Capital social: 3.010 euros 

Objeto social: Tratamientos de fi
sioterapia y masajes terapéuti
cos. Actividades relacionadas 
con el perfeccionamiento del de
porte, 

AGRÍCOLA 

GRANJA ECOLÓGICA 
HERMANOS ÁLVAREZ S,L, 
Domicilio: Calle Río Gadiela, 

204, El Soto 
(Illana) 

Capital social: 3,006 euros 
Objeto social: Ganadería, aves, 
conicultura, agricultura, mata
dero, fabricación y elaboración 
de embutidos y carnes, elabora
ción y conservación de aceitu
nas, ventas de piensos compues
tos, alimentación y hostelería. 

ELECTRICIDAD 

INSTALACIONES CUPER S,L, 
Domicilio: Calle Río Henares, 
418, Urbanización Las Colinas 

(El Casar de Talamanca) 
Capital social: 3,006 euros 

Objeto social: La realización de 
instalaciones de electricidad, 
fontanería y calefacción. La par
ticipación en otras sociedades de 
idéntico o análogo objeto, para el 
desarroll del propio de esta so
ciedad, mediante la suscripción 
de acciones o participaciones en 
la fundación o aumento de capi
tal de la misma, 

ASESORÍA 

ANTARIA SERVICES S,L. 
Domicilio: Calle Murillo, n° 1, 

local 7 
(Azuqueca de Henares) 

Capital social: 18,000 euros 
Objeto social: La prestación de 
servicios a empresas y particular 
res, económicos, comerciales, fi
nancieros, fiscales, contables, ju
rídicos, de mercado, sociológi
cos, tecnológicos, de mercado-
tecnia y sobre asuntos relaciona
dos con el desarrollo de proyec
tos o sociedades empresariales, 
mercantiles e industriales, 

CONSTRUCCIÓN 

HERMANOS SANZ ALDEA 
. S,L,L, 

Domicilio: C / Río Dulce, 2 
(Azuqueca de Henares 

Capital social: 21,639 euros 
Objeto social: Trabajos de albafti-
lería y construcción en general. 
Construcción completa, 

INMOBILIARIA 

SERRANO Y MERCHAN 
CASAS EN MADERAS S.L, 

Domicilio: Calle General Vives 
Camino, n°3-A, 1° -B 

(Guadalajara) 
Capital social: 4,807 euros 

Objeto social: La adquisición, ex
plotación y enajenación de bie
nes inmuebles, tanto rústicos co
mo urbanos, su parcelación y ur
banización. La promoción de 
construcción de edificios y vi
viendas de todo tipo, ya sea en 
madera ocon cualquier otro tipo 
material. 

a TOLEDO 

CONSTITUCIONES 

INMOBILIARIA 

INVERSIONES 

TORRECASTEL S,L, 
Domicilio: C / Cuatro Calles, 

12 
(Tembleque) 

Capital social: 20,000 euros 
Objeto social: La compra, venta, 
administración, arrendamiento, 
promoción, urbanización y explota
ción bajo cualquier forma o modali
dad de fincas rústicas o urbanas, 

EDIFICIOS MERCHAN S,L, 
Domicilio: Calle Oro, 1- 4°B 

(Talavera de la Reina) 
Capital social: 60,000 euros 

Objeto social: Construcción, pro
moción, venta y alquiler de todo" 
tipo de inmuebles, quedando ex
presamente excluido el arrenda
miento financiero, 

INFORFINCAS S,L, 
Domicilio: Calle Rosalía de 

Castro, 3 
(Fuensalida) 

Capital social: 3,006 euros 
Objeto social: Promoción, cons
trucción, compraventa, media
ción, tasación y administración 
de bienes inmuebles, 

SEGUROS 

SEGUROS HEROLIO S,L, 
Domicilio: Calle Cruz Blanca, 24 

(Los Navalucillos) 
Capital social: 3,010 euros 

Objeto social: Agencia de segu
ros, 

ENSEÑANZA 

CLEVER MINDS S,L, 
Domicilio: Avda: dé'Bafver, 19' 

(Toledo) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto sociaLActividad de en
señanza y educación y asesora-
miento a empresas para el ejer
cicio de dicha actividad. 

TRANSPORTES 

ENRIQUE GARRIDO 
REQUENA 

Domicilio: Plaza Canto Gordo 
s /n 

(Talavera de la Reina) 
Capital social: 9,500 euros 

Objeto social: Transporte de 
mercancías por carretera, 

SITIO VALVERDE S,L, 
Domicilio: Calle Pablo VI, 4 

(Quintanar de la Orden) 
Capital social: 3,010 euros 

Objeto social: Transporte público 
de mercancías por carretera. Ac
tividades auxiliares del trans
porte, 

INGENIERÍA 

INGENÍA Y CONTROL DE 
MATERIALES S,L, 

Domicilio: Calle Carnicerías ,23 
(Talavera de la Reina) 

Capital social: 9,500 euros 
Objeto social: Servicio de inge
niería y de arquitectura en sus 
más amplios términos. Control 
de calidad de la construcción y 

sus materiales. Promoción y 
construcción de edificaciones. 
Obras civiles, industriales, agrí
colas y de obras públicas, 

CONSTRUCCIÓN 

CONSTRUCCIONES 
TRINIDAD 2002 S,L, 

Domicilio: Calle Trinidad, 1 
(Toledo) 

Capital Social: 6,500 euros 
Objeto Social: Construcción en 
general, reparación, y consrva-
ción de toda clase de obras, pú
blica o privada, la consolida
ción y preparación de terrenos, 
demoliciones, cimentación y 
pavimentación, 

CONSTRUCCIONES 
PLEVARIVARCA S,L,L, 

Domicilio: Calle Villarrubia de 
los Ojos, 19 

(Urda) 
Capital social: 3,010 euros 

Objeto social: Construcciones, 
reparaciones y rehabilitaciones 
de inmuebles y fincas urbanas; 
su promoción y enajenación. 
Trabajos de albaliñería, yesería 
y decoración. Comercio y distri
bución de materiales de cons
trucción y decoración, 

CONSTRUCCIONES Y 
FERRALLADOS NORFER S,L, 
Domicilio: C/ San Juan de Dios, 

34. „ . . ; . 
• ' (Talavera de la Reina) 

Capital social: 3,011 euros 
Objeto social: Elaboración, ins
talación y montaje de ferralla-
dos y otros servicios auxiliares 
de la construcción, 

CONSTRUCCIONES AJOFRÍN 
Domicilio: Calle El Rosal, n° 3, 

1° -3 
(Guadalajara) 

Capital social: 3,100 euros 
Objeto social: Toda clase de acti
vidades empresariales. Indus
trias de la madera, corcho y 
muebles de la madera. Fabrica
ción de productos metálicaos. 
Comercio al por mayor, interme
diación de comercio y comercio 
Al por menor de madera y cor
cho, 

CONSTRUCCIONES ROPECAL 
S,L, 

Domicilio: Calle San Miguel, 15 
(Quismondo) 

Capital social: 3,100 euros 
Objeto social: Construcción com
pleta, reparación y conservación 
de edificaciones, 

MADERA 

PUERTAS Y BLOCK 
CAMARENA S,L, 

Domicilio:" Polígono Industrial, 
Carretera de Lillo 

(Corral de Almaguer) 
Capital social: 3,006 euros. 

Objeto social: La importación 
de madera. Fabricación, venta y 
exportación de puertas y piezas 
de madera, 

TEXTIL 

COLLADO CONFECCIONES 
S,L, 

Domicilio: Calle Pablo VI, 2 
(Quintanar de la Orden) 

Capital social: 3,010 euros 
Objeto social: Confección y co
mercio de toda clase de prendas 
de vestir, 

CALEFACCIÓN 

TUBOGAR 
Domicilio: Calle Trastamara, 5 

(Toledo) 
Capital social: 3,007,06 euros 

Objeto social:La instalación de 
calefacción y aire acondicionado 
en todo tipo de inmuebles, 

AGRÍCOLA 

AGROTÉCNICA TOLEDO S.L, 
Domicilio: Carretera de Noez s/n 

(Pulgar) 
Capital social: 3,006,00 euros 

Objeto social:Explotación agro
pecuaria y forestal de fincas, 
compraventa de productos agrí
colas para sí y para terceros. De
sarrollo de cualquier actividad 
agrícola, tanto en régimen exten
sivo como intensivo y comercia
lización de sus productos, así co
mo la compraventa de materia
les necesaria para cumplir su ob
jeto. 

ALIMENTACIÓN 

DYSYCASH VII S.L. 
Domicilio: Calle Monte, 83 

(Quintanar de la Orden) 
Capital social: 3.006 euros 

Objeto sociahVenta al por mayor 
de toda clase de productos ali
menticios y bebidas. 

INFORMÁTICA 

CIBERFAY-TETE S.L. 
Domicilio: Plaza Vicente 

Figueroa, 1 
(Consuegra) 

Capital social: 12,000 euros 
Objeto social: Aplicaciones in
formáticas en red. Venta de acce
sorios y equipos informáticos. 
Enseñanza no reglada (academia 
de informática), 

VEHÍCULOS 

RB REPUESTOS DE 
AUTOMOCIÓN 2002 S,L, 

Domicilio: Avda, de Francisco 
Aguirre, 419 

(Talavera de la Reina) 
Capital social: 3,006 euros 

Objeto social: Compraventa de 
repuesto de vehículos y repara
ción de vehículos. 
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OPORTUNIDADES 
DE NEGOCIO ( Para 
más información: 
Nombre: Angeles Río. 
Dirección General de 
Política de la Pyme.' 
"mailto:angelesr@ipy-
me. org" angelesr@ipy-
me.org 
Cl María de Molina, 50 
2" planta 28046 Madrid 
Fax: +34 91 545 09 40 
Dirección: Dirección 
Regional de Comercio 
de Toledo. 
Calle Alfonso X el 
Sabio, 1 
45001 Toledo 
Fax: +34 925 28 53 82 

• República Checa 

REF-3953/02 
Empresa checa dedicada 
al sector de artículos pa
ra el jardín, busca acuer
dos de distribución. Sus 
productos son: especie
ros de madera, raíces 
desnudas, conifera, 
plantas perennes, cés
ped, etcétera. 

REF-3963/02 
Empresa checa especiali
zada en la fabricación de 
velas de parafina y gel,_ 
y en la producción de 
materias primas para fa
bricantes de velas de pa-
rafina o de gel, busca 
distribuidores y socios 
comerciales. La empresa 
ofrece productos y ma
terias primas: mechas 
para velas, arena de co
lor, parafina, gel de pa-
rafina, tintes, compues
tos aromáticos, vidrios, 
repelentes, velas de pa
rafina semiacabadas de 
diversos tipos, etcétera. 
La empresa también 
ofrece servicios de con-

sultoría tecnológica para 
fabricantes. 

REF-3964/02 
Empresa checa especiali
zada en la fabricación de 
cintas y papeles de rega
lo, busca socios comer
ciales. La empresa tiene 
capacidad para fabricar 
de acuerdo con las nece
sidades del cliente. Ofre
ce cintas de plástico y 
textiles para la industria 
cosmética y chocolatera, 
publicidad sobre cintas, 
cintas identificativas, 
bolsas de regalo, etcéte
ra. Corte de láminas de 
plástico y aluminio finas 
en cintas estrechas. La 
empresa también ofrece 
servicios de acabado de 
productos. Está interesa
da en comprar equipa
miento y "know how" a 
empresas del sector. 

REF-3856/02 
Empresa eslovaca espe
cializada en la fabrica
ción e instalación de sis
temas de aislamiento 
con tratamiento de su
perficies acabadas, yeso 
especial con red para el 
aislamiento térmico de 
edificios, ^ perfiles ^ para ' 
decoración de fachadas, 
decoración en "estuco", 
decoración para pare
des, barandillas, decora
ciones con yeso, cuerpos 
fundidos, perfiles para 
aislamiento térmico. Se 
utiliza para edificios 
nuevos, renovación de 
edificios históricos, re
construcción de edifi
cios, y sistemas de aisla
miento térmico. La em
presa también está inte
resada en la venta de ye
sos y pinturas para fa
chadas, y perfiles deco

rativos para interiores. 
La empresa, busca sub-
contratista, posiblemen
te para acuerdos de pro
ducción. Existe la posi
bilidad de cooperar con 
empresas extranjeras, 
especialmente de países 
como Hungría, Repúbli
ca Checa, Polonia y Aus
tria. 

REF-3857/02 
Empresa checa especiali
zada en la fabricación de 
productos de plástico re
forzados con fibra de vi
drio, a base de resinas 
no saturadas de poliés-
ter. Produce una amplia 
gama de contenedores 
para residuos y de de
pósitos de almacenaje. 
La empresa fabrica nue
vos modelos y formas 
gracias a su capacidad 
de producción propia. El 
75% de su producción se 
exporta. Busca socios 
comerciales. 

REF-3868/02 
Empresa checa especiali
zada en la producción 
de utensilios para el ho
gar: pequeñas máquinas 
para pan rallado, verdu
ras, frutas,'ganchos para 
to^alfí'sTp'es'ebrfe fta^id-í-^ 
ños, stands para bicicle
tas, extensiones metáli
cas, muebles metálicos 
para camping en una 
gama muy amplia, ce
rrajería, acabado de su
perficies metálicas, 
asientos metálicos para 
pescadores, etc. La em
presa busca representan
tes y distribuidores. 

REF-3869/02 
Empresa checa especiali
zada en la fabricación de 
prendas de vestir para 

"fitness" y tiempo libre, 
bañadores para niños y 
adultos, ropa interior 
térmica y sin costuras, 
ropa interior femenina, 
etc.; busca distribuido
res en los países de la 
Unión Europea, Hun
gría, Eslovenia, Bulga
ria, Ucrania, Bielorrusia, 
Moldavia, Rusia, Yugos
lavia, y Polonia. 

REF-3870/02 
Empresa checa especiali
zada en suministros e 
instalación de tecnología 
para las industrias quí
mica, energética y de 
gas. Además, produce 
piezas para tuberías, 
piezas y accesorios para 
sistemas de tuberías, su
ministros e instalaciones 
de plantas para el trans
porte de gas (estaciones 
de medida y control). La 
empresa busca socios 
comerciales y coopera
ción para la construc
ción de unidades. 

REF-3871/02 
Empresa checa especiali
zada en la fabricación de 
tejidos técnicos especia
les de materiales sintéti
cos para usos diversos, 
tfiM:a^fefJíyáéi?taHtó { ^ 
ra la venta de tejidos pa
ra paracaídas. La empre
sa, con una larga tradi
ción en la fabricación y 
venta de tejidos planos 
especiales, fabricado 
mediante tejedura de 
punto, procesa todo tipo 
de materiales sintéticos 
y la mayor parte de fi
bras. Produce una com
pleta gama de cedazos 
para la industria alimen
ticia y de serigrafía, teji
dos para paracaídas, te
jidos para mochilas de 

uso deportivo, tejidos 
para la industria de la 
confección de prendas 
de vestir, tejidos para 
banderas, etc. 

REF-3872/02 
Empresa eslovaca espe
cializada en la fabrica
ción de techados sin 
amianto, busca socios 
comerciales. La empresa 
además ofrece cámaras 
libres para alquilar a in
versores extranjeros. 

REF-3873/02 
Empresa checa especiali
zada en la fabricación de 
herramientas y maqui
naria para la construc
ción, busca distribuidor 
de estos productos para 
la industria de la cons
trucción: una completa 
línea de herramientas 
para las capas de pavi
mentación, máquinas 
para romper el pavi
mento, sierras para ma
teriales de construcción, 
pulidor de hormigón, 
paneles vibrantes, agita
dores para mezclas, cor
tadores de juntas, etc. La 
empresa también fabrica 
rejillas de piso. 

RraF-'3874/()2i- ' - i ' - i í ^ 
Empresa eslovaca espe
cializada en la presta
ción de servicios de con-
sultoría, ingeniería y do
cumentación para la 
clausura de plantas de 
energía nuclear, trata
miento de residuos ra
diactivos, descontami
nación, desmantela-
miento y demolición de 
plantas tecnológicas y 
nucleares, etc.; busca so
cios interesados. La em
presa posee un equipo 
de ingenieros muy cuali

ficados capaces de reali
zar diseños relativos a 
métodos adecuados de 
clausura de plantas nu
cleares, y formas de 
quemar combustible nu
clear y tratar residuos 
radiactivos. 

REF-3880/02 
Empresa checa posee 
un área de logística y 
almacenaje en la zona 
industrial de Ceske Bu-
dejovice, con una su
perficie de 24.000 m2. 
La empresa ofrece un 
área de almacenaje libre 
de 6.000 m^, y posee 
cuarenta camiones. 

Ofrece servicios de lo
gística y almacenaje en 
su área, y de transporte 
para la República Che
ca. 

REF-3881/02 
Importador checo de te
jidos de segunda mano 
de Suiza, busca acuer
dos comerciales. 

REF-3882/02 •-•''* ^ 
Empresa checa cFeÜííQS 
da a la realización de 
trabajos de carpintería 
y tapizado, especializa
da en el procesamiento 
aé"ñ¥Ídfefes!'rKaWEÍií!' IB> 
fabricación de sofás, si
llones, tapizados, y tra
bajos con pieles; busca 
acuerdos comerciales. • 

. , ..j '¿1 :J08 

REF-3883/02 
Empresa checa dediiia-
da a la producción y 
venta de moda, busca 
mayoristas y fabrican
tes de ropa interior, bol
sos y monederos de piel 
(serpiente, cocodrilo o 
tiburón, por ejemplo); 
busca-: socios':'' ¿¿ ly^' 
Unión Europea. 

NtesDEim 
* La República Checa pedirá a la UE incrementar la producción agropecuaria 
La República Checa pretende alcanzar en las negociaciones con la Unión Europea 
el incremento de su producción agropecuaria, según el Ministro de Agricultura 
checo. Jan Fencl. Considera que en vista del receso en el desarrollo del ramo re
gistrado en la República Checa durante los últimos años, es necesario convencer 
a la Unión Europea de la necesidad de un nuevo impulso para el avancé del sec
tor agropecuario checo. • - • , . - ' • 
'' Los suQiinistros para los complejos industriales de Yugoslavia abren un gran es
pacio para las inversiones checas. CzechTrade, Agencia de Promoción Comercial 
de la República Checa, subraya que sobre todo la modernización de los equipos 
de maquinaria constituye un desafío para los productores. Las empresas checas 
podrían imponerse en el sector energético y en la construcción de plantas hidro
eléctricas. Las exportaciones checas a Yugoslavia alcalizaron el año pasado 86 mi
llones de dólares 

*En República Checa y Eslovaquia el motor del crecimiento económico es la' in
versión, principalmente la extranjera. En estos países se produce un crecimiento-
continuado de la economía más rápido que en los países de la Unión Europea y 
que sobrepasa incluso a los demás llamados "mercados jóvenes". Se calcula que 
este año el crecimiento económico en la región será del 2,1%, menor que el 3,8% 
de 2001. Ese findice de creciiriiento es por lo menos el doble del que registran los 
países de la UE, que en su conjunto es del 1%. 

* La primera tienda de Zara en la República Checa está ubicada en el centro de 
Praga, en la calle Na Prikope y cuenta con 1.500 metros cuadrados de superficie. 
La entrada en el mercado checo se eiunarca, según fuentes de la compañía, en la 
estrategia de crecimiento en el continente europeo, consolidando la presencia en 
países como Francia, Alemania o el Reino Unido y penetrando en otros nuevos. 
En este sentido, ya está prevista para el próximo año la apertura de las primeras 
tiendas eti Suiza, Italia y Finlandia.-

T??T?T T Í ; 

•u 
f'¿4x¿?^ 
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A continuación, se resu
men las novedades legis
lativas y los decretos más 
importantes publicados 
en el Boletín Oficial del 
Estado con incidencia en 
el ámbito económico y 
empresarial. 

• MINISTERIO DE ASUNTOS 

EXTERIORES 

* Resolución de 30 de 
abril de 2002, de la Se
cretaría de Estado de 
Asuntos Europeos, por 
la que se hace pública la 
concesión de diversas 
ayudas para la celebra
ción de congresos, semi
narios, jornadas y otras 
actividades de naturale
za similar, sobre asuntos 
relacionados con el ám
bito de sus competen
cias 

BOE 17 de mayo de 2002. 

• MINISTERIO DE ECONOMÍA 

*Resolución de 8 de ma
yo de 2002, de la Direc
ción General de): Tesoro 
y Política Financiera, 
por la que se convocan 
las próximas subastas 
de liquidez. 
BOE 18 de mayo de 2002. 

*Resolución de 14 de mayo 
de 2002, de la Dirección Ge
neral de Política Energética y 
Minas, por la que se hacen 
públicos los nuevos precios 
máximas de venta, antes de 
impuestos, de los gases licua
dos del petróleo. 
BOE 18 de mayo de 2002. 

* Resolución de 25 de abril 
de 2002, de la SecreUría de 
Estado de Comercio y Tu
rismo, fx)r la que se convo
can las becas 'Turismo de 
España"-2002 para españo
les para realizar estudios de 
postgrado sobre materias 
turísticas en Universidades 
O centros de reconocido 
prestigio españoles y ex
tranjeros. 

BOE 17 de mayo de 2002. 

* Resolución del Instituto 
Nacional de Estadística 
por la que se anuncia la ad
judicación de "Suministro 
de sobres-bolsa para el al
macén general del INE du
rante el año 2002". 
BOE 17 de mayo de 2002. 

• MINISTERIO DE INTERIOR 

* Resolución de la Di
rección General de la 
Policía por la que se pu
blica anuncio de lici
tación de la subasta para 
la adquisición de calza
do con destino a funcio
narios del Cuerpo Na
cional de Policía y otro 
personal. 
BOE 17 de mayo de 2002. 

*Resolución de la Se
cretaría de Estado de 
Segur idad , de 25 de 
abril de 2002, por la que 
se anuncia subasta para 
la ejecución de obras en 
una casa-cuartel de la 
Guardia Civil. 
BOE 17 de mayo de 2002. 

*Resolución de la Di
rección General de la 
Policía por la que se ha
ce público anuncio de 
adjudicación del concur
so para la adquisición 
de pienso compuesto 
para perros. 
BOE 17 de mayo de 2002. 

• MINISTERIO DE FOMENTO 

*Oiden FOM/1100/2002, 
de 8 de mayo, por la 
que se regula el control 
metrológico del Estado 
sobre los contadores 
eléctricos de inducción, 
clase 2, en conexión di
recta, a tarifa simple o a 
tarifas múltiples, desti
nados a la medida de la 
energía eléctrica activa 
en in tens idad de co
rriente eléctrica mono
fásica y polifásica d e 
frecuencia 50 herzios, 
en sus fases de verifica
ción después de repara
ción o modificación y 
de verificación periódi
ca. 
BOE 17 de mayo de 2002. 

* Anuncio sobre estu
dio del seguimiento de 
la oferta de nueva 
construcción de vivien
das en las principales 
capitales de España du
rante el per íodo de 
2002-2003. 
BOE 16 de mayo de 2002. 

• MINISTERIO DE DEFENSA 

'Resoluc ión de la Junta 
T é c n i c o - E c o n ó m i c a , 
de legada de la Junta 
Central de Compras, de 
la Base Aérea de Torre-

'jón de Ardoz (Madrid), 
por la que se anuncia la 
licitación para contrata
ción pública de sumi
nistros. 
BOE 18 de mayo de 2002. 

* Resolución del Órga
no de Contratación del 
Arsenal Mili tar de Fe
rrol (A Coruña) por la 
que se anuncia concur
so público para la ad
quisición de ropas de 
cama, baño y trabajo 
con destino al servicio 
de repuestos y pertre
chos. 
BOE 20 de mayo de 2002 

* Resolución del Órga
no de Contratación del 
Arsenal Mili tar de Fe
rrol por el que se anun
cia concurso público 
para la adquisición de 
material de maniobra 
con destino al servicio 
de repuestos y pertre
chos. 
BOE 20 de mayo de 2002. 

• MINISTERIO DE TRABAJO Y 

ASUNTOS SOCIALES 

* Resolución de la Te
sorería General de la 
Seguridad Social por la 
que se anuncia la con
vocatoria del concurso 
abierto con n ú m e r o 
02/10, para la contrata* 
ción del servicio de ex
plotación de la cafetería 
y comedor de la Direc
ción Provincial de la Te
sorería General de la Se
guridad Social de Ma
drid. 

BOE 20 de mayo de 2002. 

MINISTERIO DE EDUCACIÓN, 

CULTURA Y DEPORTE 

* Resolución de la Di
rección Genera l de 
Educación, Formación 
Profesional e Innova
ción Educativa por la 
que se anuncia un con
curso de asistencia téc
nica para la elaboración 
de diversos materiales 
didácticos mul t imedia 
del ciclo formativo de 
grado superior Educa
ción Infantil, en la 
moda l idad de Educa
ción a Distancia 

BOE 17 de mayo de 2002. 

• MINISTERIO DE 

ADMINISTRAOONES PÚBUCAS 

* Resolución del Insti
tuto Nacional de Admi
nistración Pública por 
la que se anuncia la li
citación, por el sistema 
de concurso abierto, pa
ra la realización de un 
estudio sobre la situa
ción y desarrollo de la 
mujer en las Adminis
traciones Públicas y su 
repercusión en el em
pleo. 

BOE 20 de mayo de 2002 

Semanalmente, se edita un 
resumen con algunas de las 
principales normas y reso
luciones de la Administra
ción autonómica que han 
sido publicadas en el Dia
rio Oficial de la Junta de 
Castilla-La Mancha. 

• CONSEJERÍA DE INDUSTRIA Y 

TRABAJO 

'Resoluc ión de 08-05-
2002, de la Dirección Ge
neral de Trabajo, por la 
que se acuerda la inscrip
ción y se dispone la pu
blicación de la Adhesión 
al Convenio Colectivo de 
Trabajo de disminuidos 
físicos de Aragón 
D.O.C.M. 20 de mayo de 2002. 

'Reso luc ión de 30-04-
2002, de la Delegación 
Provincial de Industria y 
Trabajo de Toledo, por la 
que se convoca al levan
tamiento de actas previas 
a la ocupación de deter
minadas fincas, afecta
das por el proyecto de 
instalación L.M.T. 15 KV. 
a planta de biomasa 
Uniener. 
D . O . C M . 17 de mayo de 2002. 

•Anuncio de 23-04-2002, 
de la Delegación Pro
vincial de Indust r ia y 
Trabajo de Cuenca, Re
solución por la que se 
convoca para el levanta
miento de actas previas a 
la ocupación de determi
nadas fincas, afectadas 
por la construcción de la 
línea aérea de media ten
sión a 20 kilovatios. Cir
cunvalación Sisante 
(Cuenca). Referencia: 
16211000137 (tercera con
vocatoria). 
D.O.CM. 15 de mayo de 2002 

• CONSEJERÍA DE EDUCAQÓN Y 

CULTURA 

* Resolución de 07-05-
2002, de la Dirección 
General de Infraestruc
turas y Equipamientos, 
por la que se hace públi
ca la adjudicación del 
concurso convocado pa
ra las obras de cortetruc-
ción de 2 Uds. + 2 labora
torios 1" fase para el 
I.E.S.O. Santa Bárbara en 
Toledo. 
D.O.CM. 17 de mayo de 2001 

• CONSEJERÍA DE AGRICULTURA 

Y MEDIO AMBIENTE 

* Decreto 47/2002, de 09-
04-2002, por el que se 
aprueba el Plan de Orde
nación de los Recursos 
Naturales del Barranco 
del río Dulce, y se inicia 
el procedimiento de de
claración del Parque Na
tural del Barranco del río 
Dulce. 
D.O.CM. 20 de mayo de 2002. 

' A n u n c i o de 6 de mayo 
de 2002, de la Delega
ción Provincial de Agri
cul tura y Med io Am
biente de Albacete, por 
el que se hace publica la 
subasta de los aprove
chamientos en montes 
propiedad de la Junta de 
Comunidades de Casti
lla-La Mancha. 
D.O.CM. 20 de mayo de 2002. 

' Resolución de 02-05-
2002, de la Secretaría 
General Técnica, por la 
que se hace pública la 
adjudicación definitiva 
del Concurso Público, 
procedimiento abierto, 
del servicio para la adap
tación de las aplicaciones 
informáticas a la campa
ña 2002-2003 y nuevos 
desarrollo integrados en 
el proyecto SIGCA de la 
Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente. 
D.O.CM. 15 de mayo de 2002. 

'Reso luc ión de 03-05-
2002, de la Dirección 
General de la Produc
ción Agraria, por la que 
se hace pública la adjudi
cación definitiva de la 
subasta, procedimiento 
abierto, para el suminis
tro de crotales para iden
tificación de ganado ovi-
no-caprino. 
D.O.CM. 15 de mayo de 2002. 

• CONSEJERÍA DE 

ADMINISTRACIONES PÚBLICAS 

' Resolución de 10-05-
2002, de la Secretaria 
General de Administra
ciones Públicas, por la 
que se anuncia la lici
tación del contrato de 
servicios que tiene por 
objeto la asistencia sani
taria extrahospitalaria en 
el Parque de las Lagunas 
de Ruidera de registros. 
D.O.CM. 20 de mayo de 2002. 

• SERVICIO DE SALUD DE 

CASTILLA-LA MANCHA 

(SESCAM) 

• Resolución de 02-05-
2002, del Sescam, por la 

que se hace pública la 
convocatoria del concur
so para el suministro de 
su turas manuales , con 
dest ino al Hospital 
Nuestra Señora del Pra
do. 
D.O.CM. 15 de mayo de 2002. 

• AYUNTAMIENTO DE 

CONSUEGRA 

' Anuncio de 06-05-2002, 
del Ayuntamien to de 
Consuegra (Toledo), so
bre aprobación Proyecto 
y Pliego de Condiciones 
Económico-Adminis t ra
tivas particulares que re
girá el concurso para ad
judicar, mediante proce
dimiento abierto, las 
obras de ejecución de 
centro de la Mujer en es
té municipio. 
D.O.CM. 17 de mayo de 2002. 

• CONSEJERÍA DE OBRAS 

PÚBLICAS 

* Resolución de 06-05-2002, 
de la Delegación Provincial 
de Obras Públicas de la pro
vincia de Albacete, por la 
que se ordena la publicación 
de las ayudas concedidas en 
materia de vivienda en el 
mes de abril de 2002. 
D.O.CM. 20 de mayo de 2002.. 

• CONSEJERÍA DE CIENCIA Y 

TECONOLOGÍA 

* Resolución de 13-05-
2002, de la Dirección Ge
neral de Investigación e 
Innovación, por la que 
se da publicidad al fallo 
del Jurado de los Pre
mios de Investigación e 
Innovación de Castilla-
La Mancha para el año 
2002,. en diferentes 
modal idades 
D.O.CM. 20 de mayo de 2002. 

• AYUNTAMIENTO DE 

GUADALAJARA 

' Resolución de 29-04-
2002, del Ayuntamiento 
de Guadalajara, sobre 
concurso de ideas para la 
remodelación de la Plaza 
de Dávalos. 
D.O.CM. 20 de mayo de 2002. 

• AYUNTAMIENTO DE 

YUNQUERA D E HENARES 

* Edicto de 30-04-2002, 
del Ayuntamien to de 
Yunquera de Henares 
(Guadalajara), sobre in
formación pública de Al
ternativa Técnica. Pro
yecto de Urbanización y 
de Reparcelación del 
Programa de Actuación 
Urljanizadora del Polígo
no 10-B de suelo urbano 
residencial. 

D.O.CM. 15 de mayo de 2001 
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El número de beneficiarios 

Casi 70.500 solicitudes de ayudas 
de la PAC para cultivos herbáceos 

La Dirección Qeneral de Producción Agraria ha computado 
8*911 peticiones de subvención para ovino y caprino 

A N A I. MOREIRA 

C-LM 

La Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente ha recibi
do 70.428 solicitudes de ayu
das para cultivos herbáceos, 
según los datos facilitados 
por la Dirección General de 
Producción Agraria, cuyo res
ponsable, Javier Garría, expli
caba que este número de soli
citudes es similar al del año 
pasado, ya que están bastante 
estabilizadas. 

En cuanto a la superficie 
para la que se ha pedido ayu
da, añadía que "no hay nin
gún problema de sobrepasa-
miento". Así, aseguraba que 
la superficie de secano que 
Castilla^Uari. Jvíanchaí'. i\m)e,¡ 
asignada es de 1.795.398 hec
táreas y las solidtudes suman 
una superficie de 1.780.813; 
en maíz es de 48.020, una ci
fra también muy similar a las 
ayudas que se han pedido. 

En las leguminosas existe 
un tope a nivel comunitario. 
En vezas y yeros es de 
240.0000, de las que más de 
la mitad se siembran en Casti
lla-La Mancha. En garbanzos 
yltenl^aB efctope comunitario 
eádeimOOO. 

Los pagos totales de estas 
ayudas están en tomo a los 
60.000 millones de pesetas 
(360,61 millones de euros) cu
yo plazo de pago es antes del 

30 de enero del próximo año. 
Javier Garría explicaba sobre 
este particular que desde la 
Consejería de Agricultura se 
intenta pagar antes del mes 
de diciembre o si no antes de 
que acabe el año. 

Así, el año pasado se reali
zó un pago el 10 de septiem
bre de 3.000 millones de pese
tas (18,03 millones de euros) 
pero a fecha 7 de diciembre 
se había pagado 55.000 millo
nes de pesetas (330,56 millo
nes de euros), que es más del 
95%.. 

Agraria también tramita las 
solicitudes de ayudas al ovino 
y caprino que para la campa
ña 2002/2003 han sumado 
8.911 e incluyen a un total de 
2.998.968 animaes. 

La provincia con más soli
dtudes es Ciudad Real, con 
2.957 y también con un ma
yor número de cabezas, 
1.020.898. En Albacete las soli-
rítudes son 2.020 y los anima
les 688.329 y en Toledo, la si
guiente en la clasificadón de 
mas a menos solirítudes y 
animales, se entregaron 1.885 
petídones de ayuda para 
523.629 animales. 

En Cuenca las solirítudes 
han sumado 1.261 que com- ovino y caprino. Guadalajara ayudas de la PAC para 
prenden 472.837 cabezas de registró 788 solidtudes de 293.275 animales. 

Peritación de 
daños por 
heladas en 

Pedro 
Muñoz 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

El Departamento de • 
Siniestros de la Asociación 
Agraria de Jóvenes 
Agricultores de Ciudad Real 
está llevanco a cabo junto con 
técnicos de Agroseguro la pe
ritación de los daños produ
cidos por las heladas en las 
citada provincia. 

Según las primeras cifras 
que se han estimado, las he
ladas ocurridas en la madru
gada del pasado 4 de mayo 
han causado daños en cerga, 
de 12.000 hectáreas en toda I9 • 
provincia, siendo las zonas 
más afectadas Pedro Muñoz 
y Campo de Montiel. De 
acuerdo con la organización 
aginaria,^aj^^^í(^l^da?>ajj„, 
afectado de forma generali
zada a otras zons como 
Campo de Calatrava y 
Mancha. 

Además de estas, p t̂jî j-f̂  
clones que el Depart^^rjtp,^ 
de Siniestros está llevando a 
cabo, la organización etudia-
rá la posibilidad de solicitar a 
los Ayuntamientos de la pro
vincia así como a diferentes 
administraciones la exención 
del cobro del Impuesto de 
Bienes Inmuebles, o la exen
ción de cuotas a la Seguridad, 
Social y del IRPF pftfa, Ips-, 
agricultores cuyas rentas se 
hayan visto afectadas. 

• / 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

Los integrantes del Grupo 
Mixto Hispano-Francés de 
Productores de Ajos se han 
reunido en la sede de COOPA-
MAN( Cooperativa de 
Productores de Ajos 
Manchegos), cuya sede reside 
en la localidad conquense de 
Las Pedroñeras y han acorda
do advertir a las autoridades 
competentes de los riesgos 
que sigue representando para 
la estabilidad del sector en la 
Unión Europea la posible en
trada de ajos procedentes de 
China a través de terceros paí
ses. 

El grupo ilispano-firancés de productores 
de ajos se reunió en Las Pedroñeras 

Reclaman que se mantengan la vigilancia en las aduanas para 
evitar la entrada de ajos ilegales en la Unión Europea 

Esta reunión forma parte 
del calendario pactado entre 
los productores franceses y es
pañoles para chequear la si
tuación del sector antes y des
pués de que realice la recolec
ción de los ajos con el fin de to
mar las medidas más oportu
nas para superar las dificulta
des que en cada momento sur

jan. En ese sentido el Grupo 
Mixto Hispano-Francés de 
Productores de Ajos ha pedido 
a los representantes de los 
Ministerio de Agricultura y de 
Economía que no bajen la 
guardia en las aduanas y que 
se extreme la vigüanría para 
evitar fraudes con la entrada 
de ajos de origen chino. 

Asimismo le expresaron la vo
luntad de colaborar conjunta
mente con la Administraríón 
para evitar que alguien se pue
da saltar la normativa vigente 
en esta materia. 

Según José Santiago 
Rodrigo Zarco, presidente de 
la Mesa Naríonal del Ajo y re
presentante de las cooperati

vas productoras de la región, 
"este último año el nuevo re
glamento ha funríonado bien 
y no han surgido grandes pro
blemas, la coordinación entre 
las administraríones públicas 
y los productores ha sido 
determinante, pero tenemos 
que seguir unidos unos y otros 
para evitar la entrada irregular 

de ajos chinos ". La produc
ción de ajos en Castilla-La 
Mancha aedó en el último 
año un 9 % con respecto a la 
campaña pasada. Las cifras 
hablan de 180 millones de ki
los recogidos durante la pasa
da campaña y de millón y me
dio de jornales. 

En la reunión han estado 
presentes además de los pro
ductores, los representantes de 
la Administración del Estado, 
de la Junta y de la embajada 
de Francia, así como como el 
Jefe de la División de Frutas y 
Hortalizas de la Unión 
Europea. 
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MóNiCA MORENO 

C-LM 

Con las últimas heladas, 
producidas en Castilla-La 
Mancha en la primera se
mana del mes de mayo, 
que han provocado nume
rosos daños en las viñas y 
en los frutales de la región, 
se ha reabierto el debate so
bre el sistema actual de se
guros agrarias. En el último 
año, según los datos publi
cados por Asaja (que ya 
avanzó Economía y Empresas 
en su número 169), el nú
mero de pólizas contrata
das en 2001 descendieron, 
en relación con 2000, un 
25,6% en las agrícolas y en 
un 23,2% en la que se refie
re a las ganaderas. 

Estos datos son preocu
pantes y se- ^ ^ ^ ^ 
gún las orga- ^ ^ R ^ 
n i z a c i o n e s 
agrarias con- Un a^^ultOrCS 

suitadas por ^uede gostorse en 
asegurar su 

El nmero de pólizas agmrias 

Las ovgaiiizaciones agrarias solicitan 
una revisión del sistema de seguros 

Coinciden en que es necesario aumentar el porcentaje subvencUmable y 
que se amplíen las coberturas de determiritidos cultivos 

este semana 
rio es necesa
rio una revi
sión del Plan 
Nacional de 
S e g u r o s 
A g r a r i o s . 
Tanto Asaja como UPA en 
Castilla-La Mancha reinvin-

cosecha de cereal 
entre 300 y 360 

euros anuales 

cubren. "A esto se añade 
una circunstancia, de tal 
manera que si el año agrí
cola precedente ha sido 
bueno el agricultor se retie
ne un poco a la hora de 
contratar", explica el res
ponsable de los seguros 
agrarios de UPA, Tomás 
Reolid. 

El coste medio de un 
agricultor al año en asegu
rar sus cosechas, según las 
estimaciones de Asaja, osci

la entre los 
300 y 360 
euros para 
el cereal; en
tre los 1.200 
y 1.500 eu
ros en la vi
ña; los 1.200 
euros en los 
frutales y los 
600 euros en 
las hortali-

Seginrode 
finítales, el 

próximo año 

zas. 
La Entidad Nacional de 

dicán que las subvenciones Seguros Agrarios j^ENESA) 
qiS'é''se^6oncé^n''"'Íícifá '!&'" silbVenciona hafea un 40% 

a lo que hay que sumar la 
ayuda de la Comunidad 
Autónoma, por lo que se 

Las úKImas heladas ha provocado daños importantes en las viñas 

sistema de seguros éstos Asimismo desde la 
aérenmenos del 40% de^la ^.iAsnria<ijj«¡y.jg>>..^i»<^«j^ 

contratación de seguros se
an más amplias y que se 
amplíen las coberturas que 
hay, siendo éstas funda
mentalmente el pedrisco, la 
hélrfdá y la sequía. Asimis
mo también piden que se 
agilicen los procesos de pe
ritaciones y se perfeccione 
el reglamento de este pro
cedimiento. 

Una de las principales 
razones que contribuyen al 
descenso de las pólizas es 
que los seguros agrarios tie
nen unas tasas muy altas 
para los piocos riesgos que 

consigue una subvención 
máxima es hasta el 70%. 
Asaja va a solicitar al Mi
nisterio de Agricultura 
(dentro de la propuesta que 
están preparando con moti
vo del Libro Blanco de la 
Agricultura) que se sub
vencione hasta un 80% y 
que se desgrave de la decla
ración de la renta hasta el 
100% en los agricultores a 
título principal. 

Tal y como está ahora el 

cosecha, dependiendo de 
los cultivos. Así por ejem
plo, sí un kilo de uva cuesta 
60 céntimos la póliza cubre 
18 céntimos. 

"Esta organización pide 
un seguro de rentas que cu
bra toda la renta y que si 
hubiera bajada de precios o 
crisis en el sector se cubra 
toda la renta. Además soli
citamos que haya cobertura 
por falta de producción, no 
sólo por siniestro", explica 
el director general y res
ponsable de los seguros 
agrarios de Asaja-Cuenca, 
Francisco Ruíz. 

Agricultores se piden 
nuevas modalidades de 
aseguramiento que inclu
ya una línea para el 
champiñón (que ahora no 
la tiene), que en la almen
dra se cubra la helada 
(actualmente se contem
pla el pedrisco) y que ha
ya una línea de seguros 
para las tierras reforesta-
das. 

Por su parte la Unión 
de Pequeños Agricultores 
indica que la modulación, 
a través de los seguros 
agrarios, se produzca en 
beneficio del pequeño y 

de la región. 

mediano agricultor y que 
• e)<ista"uh estiidio Sel ren

dimiento agrario de la re
gión. "Donde el rendi
miento sea bajo se suba al 
objeto de que el agricul
tor se decida a asegurar", 
comenta Tomás Reolid. 

El responsable de la 
Confederación de Coope
rativas Agrarias de Espa
ña (CCAE), José Cardona, 
ha manifestado que el sis
tema actual de seguros es 
susceptible de mejoras, 
haciendo referencia al dé
ficit de riesgos asegura-
bles en la producción ga
nadera o en los daños 
causados por las plagas". 

E Ministerio de Á^cuituta, 
Pesca y Alimentadón 
(MAPA) pondiá en miwcha 
un seguro de «qplotadán de 
hutíiles que gatantíce la reata, 
del agácultoi; capmáji^ia&íir 
dónse llevaiá acabo el próxi
mo aflo. Con esta inidativa se 
pi%lende evitar que en la pró
xima campaña se repitan Ic» 
problemas detectados este 
año en la apticadón del segu
ro de albaticoque. El subse-
cretano de Agricultura, 
Manuel Lámela, mantuvo el 
día,21 de mayo una reunión 
con la subdelegada del 
Gobierno ea Albacete, EncscF* 
naden Nahatra '̂y unoirepie^ 
sentadón de los cultivadores 
de albaricoque de Hellín, que 
solicitaron la actuadón de la 
Entidad Nadonal de Seguros 
Agrarios (ENESA) como arbi
tro de equidad para resolver 
las discrepandas surgidas 
este año en la aplicadón del 
seguro de albaricoque. 
Lámela transmitió a ios asis
tentes a la reunión la plena 
disponibilidad de ENESA 
para actuar como arbitro 
entre los productores de la 
Conurca de Hellín y Agro-
seguro, en aquellas cuestio
nes que las mismas plante
en. 

Los vinos de la D.O. La 
Mancha Uegan a Polonia 

REDACCIÓN 

C-LM 

Los vinos de la Denominadón 
de Origen 'La Mancha" se pre
sentaron con 'éxito en las dos 
dudades más importantes de. 
Polonia, un acto con el que el 
Consqo Regulador restablece 

. su actividad promodonal en el 
extranjero, que tan satisfacto
riamente se ha venido realizan
do en los últimos tiempos y 
que ha propiciado que los 
vinos de calidad de La Mancha 

incrementen notablemente su 
comerciaüzadón en el Caitro y 
d Este de Europa. 

En ambas presentadones 
tomaron parte 11 bodegas man-
chegas, siendo uno de los acon
tecimientos más destacados la 
charla/degustadón que se ofte-
dó a la prensa especializada. 

En primer lugar tuvo lugar 
la presentadón de Varsovia, 
cdebrada en d hotd Marriot de 
la capital polaca el día 13 de 
mayo, donde el seminario-

degustadón corrió a cargo de 
un conoddo periodista polaco 
especializado én temas vitiviní-
oolas. 

Un día más tarde se organizó 
la presentadón de Cracovia, en 
el hotel Pod Roza, donde d pre
sidente de la Asociación de 
Vmos de dicha dudad fue d 
encargado de comentar las 
características de los vinos 
manchegos y las particularida
des de nuestra zona de produc-
dón. 

Alonso pide en la AREV 
ayudas para el mosto 

REDACCIÓN 

C-LM 

El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, ha manifestado que 
CastiUa-La Mancha ha pro
puesto que la Unión Europea 
establezca ayudas a la pro
ducción de mosto, así como 
que se mantenga la fiscalidad 
o tasa cero para el vino y se 
realice una política europea 
más agresiva a favor del vino. 
Estas propuestas han sido 

realizadas en la X Asamblea 
Plenaria de la Asociación de 
Regiones Vitícolas Europeas 
(AREV) y han sido incluidas 
en la resoludón aprobada por 
la unanimidad de sus miem
bros. 

Alonso, que ocupa una 
vicepresidencia en la AREV, 
manifestó la preocupadón que 
existe en el sector vitícola euro
peo y en las administradones 
de las regiones vitícolas euro
peas ante la situadón actual. 

"Se está produdendo una 
alarmante disminución del 
consumo de vino en las regio
nes productoras, al tiempo 
que se están incrementando 
las importaciones de este pro
ducto procedentes de terce
ros países (Chüe, Sudáfrica, 
Argentina, Australia, etc.)" 
señaló el consejero, quien 
agregó que "se está experi
mentando una pérdida de 
competitívidad del vino 
europeo". 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 24/5/2002.



28 /ECONOMÍA Y EMPRESAS 

OPINIÓN 

MóNiCA MORENO 

Una OCM coja 
par todas los 

lados 
La entrada 
en la Unión 
Europea y 
el formar 
parte de un 
c o n j u n t o 
nos ha traí

do muchas cosas buenas 
pero también hay que reco
nocer que hay ámbitos en 
los que los españoles hemos 
salido perdiendo, tal es el 
caso de la agricultura. Las 
famosas OCM (Organiza
ción Común de Mercado), 
que regvtlan las produccio
nes y ventas, así como ayu
das, de los sectores agrarios 
y ganaderos, no son todo lo 
positivas que se esperaban. 
En todas ellas hay opinio
nes disconformes, como 
ocurre en la OCM del 
o vi no-caprino. Se aprobó en 
diciembre de 2001 pero hay 
muchos flecos sueltos, no 
contempla determinados 
aepeat6sí<c)ue deberiia^iagUT 
lar. Por ejemplo no se dice 
nada del incremento del 
importe total del Fondo 
Nacional en años sucesivos, 
por lo que comp es lógico, la 
vida sube por lo que las pri
mas también deberán subir, 
volverá el debate. Si se 
hubiese establecido algún 
tipo de norma el debate no 
se haría. Tampoco,' y así lo 
dice Asaja, se hari previsto 
peeiJ5lte%,gp«$ ^\ gestor. X 
e^^BíSÜ^Jf^Psasctue son de 
cajón, como se dice habi-
tualmente, que no se tienen 
en cuenta. En fin, que lo 
hecho hecho está, pero mal 
o regular. 

G 
VIERNES, 24 DE MAYO DE 2002 

ANADERIA 

Asaja critica que se retóga de los ̂  

La prima base del ovino-caprino 
podrá reducirse hasta un euro 

Esta cantidad irá destinada al ^^sohre^^ de este sector, que recibirán hs 
productores que se ajusten a los criterios que establezcan las CC.AA, 

MÓNICA MORENO/REDACaÓN AÓNI 

n euros de prima 
base 

para ovejas 
pesados 

16,8 

C-LM 

Después de la nueva OCM 
del ovino-caprino, publicada 
en diciembre de 2001, se esta
bleció una prima base de 21 
euros para ovejas de corderos 
pesados y 16,8 euros para 
ovejas de corderos ligeros y 
cabras (que se ordeñan). Tam
bién se indicó que la prima de 
zonas desfavorecidas quedó 
fijada en 7 euros para todos 
los producto
res, estable
ciéndose tam
bién en este 
Reglamento un 
dinero adicio
nal o "sobre" 
para cada Esta
do miembro, 
que podrá 
r e p a r t i r l o 
según su crite
rio. La canti-
dad,^,q«eci.k 
corresponde a-
España para el 
sobre es de 
18,28 millones de euros, canti
dad insuficiente, pues en 
nuestro país hay 19,5 millones 
de ovejas y cabras con dere
cho a prima, por lo que al 
hacer el reparto a cada una le 
correspondería algo menos de 
un euro, de ahí la necesidad 
de incrementar este fondo 
naciqnal. , .,', 

• "Como la OCM se aprobó 
en diciembre no dio tiempo a 
establecer criterios para el 
reparto, por lo que se decidió 
un reparto lineal a los produc
tores", explica el responsable 

PRIMAS 

para ovejas de 
ligeros y cabras. 

rj euros de prima 

para las zó'áás désB'vorePi 
das 

de los servicios ganaderos de 
ASAJA, Adolfo Alcalde. 

En la actualidad el minis
terio de Agricultura está pre
parando la normativa, un 
Real Decreto, que regulará el 
reparto adicional o "sobre" del 
ovirío-caprino. Este borrador 
establecerá una lista de crite
rios, de los dos o tres serán 

escogidos por 
las Comunida
des Autónomas 
para realizar el 
reparto del 

corderos) sobre a partir 
del próximo 
año. Según 
comenta Alcal
de dentro de 

corderos] estos requisitos 
se encuentra el 
de sanidad ani-

^mal, majcas de 

de 

euros de prima 

En España hay 19,5 millones de ovejas y cabras con derecho a prima. 

(^\i<Me-Amf¥ii b^éfefflí<iffteSE«9dyíí8fe§>j tegg^q-eg j a , práctica e r ^ 
dad ganadera, para repartíselo junto con el nefasto, pues había es tado" 
fijación de 

población rural, explotaciones 
agrarias prioritarias, ganade
ría ecológica, etc..."Es necesa
rio que estos criterios sean 
objetivos, de tal manera que 
se garantice un trato igual 
entre productos y se eviten 
distorsiones del mercado y de 
la competencia'.', añade el res
ponsable de los servicios 
ganaderos de Asaja. 

El borrador establece que 
las Comunidades retraigan 
para dotar sus Fondos 
Nacionales hasta un euro, en 
este año 2002, de la prima 

sobre a otros que cumplan los 
criterios que se establezcan. 
El dinero de este sobre no 
podrá superar 3 euros en el 
2003 y 4 euros en 2004. 

Está previsto que esta 
nueva normativa esté apro
bada antes de que acabe el 
año. 

Hasta la OCM, aprobada 
en diciembre del año pasado, 
la prima base se fijaba en fun
ción de los precios del merca
do, de tal manera que si los 
precios eran bajos, la prima 
era más alta y viceversa. "Era 
un buen sistema teóricamen-

con buenos precios y otros-
que no lo tenían. Con el 
actual sistema el ganadero 
puede programar sus rendi
mientos", manifiesta Alcalde. 

Asaja se opone a que se 
establezca la posibilidad de 
retraer dinero de la prima 
base, "pues pueden existir 
agravios comparativos- entre 
los estados miembros y las 
comunidades autónomas". 
Asimismo esta organización 
critica el que se establezca la 
posibilidad de que las comu
nidades fijen sus criterios de 
reparto a voluntad política. 

palesqueh^tijef^sijlj)^, 
los nacionales, pero ya . 

que constitucionalmente no 
se puede, pedimos que estos 
sean los más amplios posi-

°'^ • (.•lJfJolc{X9 

Esta organización solici^j., 
al Miiústerio de ^gri£;ulti^ 

' la retirada de este proyecto y 
reclama para la aplicación de 
las ayudas complementarias 
un incremento de las ayudas 
complementarias un incre
mento del presupuesto desti
nado al sector ovino y capri
no, que,es ^tratégi,(;9 par^.e! ¡̂  
mariteiVPVien^o 'í??-ij^"''°W-n 
natural y para la fijación de la 
población rural. 

REDACCIÓN 

Cuenca 

El presidente de la Di
putación de Cuenca, 
Luis Muelas, y el presi
dente de la Asociación 
Nacional de Criadores 
de Ganado Ovino Selec
to de Raza Manchega 
(Agrama), Antonio Mar
tínez, han renovado el 
convenio de colabora
ción que mantienen des
de hace cinco años, por 
el cual se pretende se
guir potenciando el sec
tor ovino para fomentar 
y mejorar la raza autóc
tona manchega, a fin de 

Renovado el convenio entre Agrama 
y la Diputación de Cuenca 

Con este acuerdo se pretende seguir potenciando el sector ovino 
para fomentar y mejorar la raza autóctona manchega 

conseguir incrementa;- la 
mejora morfológica y 
productiva de la raza. 

Las explotaciones de 
ovino de la provincia 
son generalmente de ca
rácter familiar, por lo 
que hace aconsejable 

'apoyar aquellos progra
mas que redunden en la 
mejora de la eficiencia 

de la actividad ganadera 
y que posibiliten un in
cremento de la rentabili
dad. 

La Diputación, a tra
vés del Patronato de 
Promoción . Económica, 
continúa con la subven
ción para la adquisición 
de ejemplares machos y 
hembras, a ganaderos 

cuya explotación esté 
ubicada en la provincia, 
siempre que hayan sido 
adquiridos a través de 
las exposiciones-venta 
organizadas desde Agra
ma, y estando los ejem
plares adquiridos inscri
tos en el correspondien
te libro Genealógico de 
la Raza con objeto de 

acreditar su pureza y el 
reconocimiento desde el 
Ministerio de Agricultu
ra, y siempre que los ga
naderos criadores están 
acogidos a los progra
mas de Mejora Genética 
establecidos desde Agra
ma. 

Esta subvención será 
de 96,16 euros por ejem

plar macho mayo a 7 
meses y menor a 25 me
ses; de 48,08 euros por 
ejemplar igual o mayor 
a 4 meses y hasta 7 rríe-
ses y de 24.04 euros por 
ejemplar hembra mayor 
o igual a tres meses. 

El número de anima
les a subvencionar no 
excederá nunca de un 
máximo por ganadero 
del 10% del total de ca
bezas de su propiedad y 
un 2% en el caso de los 
machos. La dotación 
presupuestaria para la 
subvención es de 
4.808,10 euros para el 
año 2002. 
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Us pequeñas explotaciones ganade^^^ 

El ganado vacuno ha sufrido un 
grave descenso en el censo de 2001 

Las cabanas del ovino, caprino y porcino han aumentado 
su número de ejemplares con respecto al año pasado 

C. SÁNCHEZ 

C-LM 
Este mes de mayo se ha 
dado a conocer los datos 
del censo ganadero a 
fecha de diciembre de 
2001. la cabana ovina, la 
más numerosa de la 
región ha aumentado 
ligeramente respecto al 
último censo fechado en 
diciembre de 2000, 
pasando de 3.475.941 
ovejas a 3.616.315 cabe
zas de ganado actuales. 

El ganado vacuno es, 
sin duda, el que se ha 
sufrido la más importan
te disminución .pasando 
de 211.158 ejemplares 
contabilizados en el 2000 
a los 196.998 actuales. 
Esta bajada es conse
cuencia de la crisis de 
"las vacas locas " que ha 
afectado al sector en el 
último año, sobre todo 
en Toledo y 
Ciudad Real 
donde se 
concentra la 

CENSO GANADERO 

PROVINCIA 

, ALBACETE 

CIUDAD REAL 

CUENCA 

GüADALAJARA 

TOLEDO 

C^LM 

ESEAÑA~' ;• 

OVINO 

762.633 

1.110.805 

• .720.092 . 

; • '382.903 

639.882 

3.616.315 

24í|89.í33 . 

VACUNO 

11.288 

51-970 • 

3-906 ; 

119.985 

196.998 

6.410.780 . 

FUENTE: Ministerio de Agriciiltiirn, Pesca y Alimentación 

PORCINO 

, 111.556 

119.250 

198,950 

•' 12.718 

1.469.817 

1.912.291 

23.860.731 

- CAPRINO 

108.161 

148.983 

41.414 

¿1.694 

79.180 

,399,432 

3.112„625 

Más del 20% de 
mayor parte las VOCOS nodrizOS 
de las 
exp lo t ac io 
nes: ' 

S é g ú n 
i n d i c a 
A l b e r t o 
Gómez del 
Castillo, técnico ganade
ro de UPA, Castilla la 
Mancha, y sobre todo 
Toledo, es la tercera pro
ductora de carne de ter
nera, tras Cataluña, 

nacionales se 
concentran 
en Castilla' 
La Mancha 

Andalucía y Galicia. 
Además, más del 20% de 

las vacas 
i n ' o d f l'ftts'^' 

n a c i o n a l e s 
se concen
tran en la 
región. 
El ganado 
porcino, en 
cambio ha 
sufrido un 
c o n s i d e r a 
ble aumen

to con un censo de 
1.912.291 ejemplares, 
mientras que en el 2000 
el censo cifró 1.293.212 
cerdos en la región 

Castilla- La Mancha 

es, según informa Gómez 
del Castillo, la tercer 
comunidad productora 
dé"f56íií{Ko? áeñá'fefridó la ' ' ' 
gran cantidad de 
"madres" que se regis
tran en la región para la 
posterior venta de lecho-
nes al exterior. 

Por último, el sector 
caprino se ha mantenido 
estable sufriendo un leve 
aumento, de 383.485 a 
399.432 cabezas actua
les, debido en buena 
media, igual que ocurre 
con el sector ovino, a la 
reforma de la OCM de 
este sector. 

Estas cifras no permi

ten "lanzar las campa
nas al vuelo" pues todo 
indica que estos censos 
reétipéraf-M iaT ttendencia 
a la baja que han mante
nido durante los últimos 
años. 

La constante desapari
ción de las pequeñas y 
medianas explotaciones 
afectan muy gravemente 
al sector, "aunque no 
se.note en las cifras del 
censo, pues to que 
muchos de estos anima
les, los que no son sacri
ficados, terminan en las 
grandes granjas", señala 
Alberto Gómez del Cas
tillo. 

El principal problema 
que trae consigo la desa
parición d^ pstas empre
sas ganaderas es que la 
disminución de pobla
ción activa en este campo 
económico es constante y 
viene dada por el poco 
margen de beneficio que 
generan las pequeñas y 
medianas explotaciones 
ganaderas. 

Las soluciones que 
plantean los ganaderos 
para paliar esta situación 
es el control de precios y 
de las entradas y salidas 
de carne, para evitar la 
competencia desleal en 
el sector gandero. 

Se confírma 
un nuevo 
caso de de 

"vaca loca" 
en Cazalegas 

REDACCIÓN 

Cazalegas (Toledo) 
La Comunidad de Madrid y 
el Ministerio de Agricultura 
han informado a la Conseje
ría de Agricultura y Medio 
Ambiente de la existencia de 
un nuevo Caso positivo de 
Encefalopatía Espongiforme 
Bovina en un animal sacrifi
cado en el matadero Madrid 
Norte, en Guadalix de la Sie
rra (Madrid), y que provenía 
de una explotación ubicada 
en Cazalegas. 

La vaca afectada, de raza 
frisona, nació en Alemania el 
11 de febrero de 1998. Este 
animal llegó a Castilla-La 
Mancha el 19 de junio de 
20(30, concretamente a una 
explotación de Talavera de 
donde salió el 24 de octubre 
de 2000 hasta una explota
ción ubicada en Extremadu
ra. 

Finalmente, esta vaca 
llegó de nuevo a la región el 
28 de febrero de 2002, concre
tamente, a una explotación' 
ubicada en Cazalegas, de 
donde partió hacia el mata
dero Madrid Norte d pasado 
3 de mayo de 2002. En este 
matadero, la res fue sacrifica
da y tomada la muestra para 
su análisis, al tratarse de un 
aiümal mayor de 24 meses. 

Agricultura ha compro
bado que la vaca afectada, él 
tercer caso positivo en la 
región, no ha parido en nues
tra región, por lo que no es. 
preciso sacrificar ningún áni
ma!, dado, que las explota
ciones afectadas son de tra
tantes de ganado. 

CLARA LASALLE 

Albacete 

La Feria agrícola y ganadera 
Expovicaman abrirá sus puer
tas durante los días 23 al 26 de 
mayo en el recinto ferial del 
ITAP al tiempo que celebra su 
XXn edición. Se trata de la pri
mera feria de sus caracterís
ticas en Castilla La Mancha y 
es la segunda de España des
pués de la Zaragoza. 

En esta convocatoria dedi
ca 64.000 metros cuadrados a 

"las exposiciones de maquina
ria, ganado ovino, completos 
agrícolas y ganaderos y dife
rentes concursos hípicos. El 
número de stands para esta 
edición será de 219 ocupados 

Expovicaman 2002 incoirpora 
la presencia del ganado ovino 
64*000 rn^f 210 stands y 148 expositores son los datos más 

significativos de esta edición de esta feria agrícola y ganadera 
por 148 expositores, lo que su
pone una ocupación neta de 
superficie de 17.600 metros 
cuadrados además del dedica
do a pistas para concursos 
ecuestres, según explicó el pre
sidente de la Diputación, Pe
dro Antonio Ruiz Santos. 

La Feria cuenta con una 
afluencia de público que oscila 
en tomo a los 70.000 visitantes. 

de los cuales el 40% son profe
sionales relacionados directa
mente con los sectores, lo que 
supone un volumen de nego
cio de unos 30 millones de eu
ros. 

El alcalde, Manuel Pérez 
Castell, manifestó que Albace
te es una dudad moderna y de 
servidos, pero eminentemente 
agrícola, que cuenta con una 

pobladón activa del50.000 ha
bitantes de la cuales 13.663 co
rresponden a la pobladón acti
va agraria, así la producdón 
agraria es de70.000 millones de 
pesetas y la renta agraria es el 
13% del total de Castilla La 
Mancha. 

Expovicaman contará con 
la presencia de las provincias 
de nuestra Comunidad Autó

noma, además de otras 12 co
munidades del Estado español 
y de Italia. 

El presupuesto para la Fe
ria, sefialó Pérez Castell, as-
dende a 300.000 euros (50 mi
llones de pesetas) que aportan 
la Diputadón, el Ayuntamien
to y la Junta de Comunidades 
que colabora con 20 millones 
de pesetas. 

El diputado de Medio Am
biente y responsable de la or-
ganizadón de 
Expovicaman,Ramón Sotos, 
explicó que la feria cuenta con 
3 sectores: maquinaria, sector 
ovino y sector equino. La no
vedad para este año es que el 
sector equino supera con mu
cho, las cifras de años anterio
res ya que se expondrán 210 
caballos de 55 caballerías de 
toda España. Importante es 
también la presencia del gana
do ovino que la anterior feria 
no pudo estar presente debido 
al problema de las vacas lo-
cas.En este sector habrá 450 ca
bezas de ganado procedentes 
de 18 ganaderías. 
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Marcelino Alonso 
Ucenciado en Derecho. T̂ ^̂  

¿Hay que retrasar la 
jubilación? 

Los asuntos públicos inte
resan a la sociedad según 
su trascendencia, pero a 
los individuos, según su 
repercusión personal. Es 
meridianamente claro que 
el asunto de la jubilación 
nos afecta a todos y cada 
uno de nosotros y que, por 
tanto, las medidas que se 
tomen nos deben preocu
par ahora, ya que condi
cionan nuestro futuro. 

Para muchos la jubila
ción, según su origen eti
mológico es motivo de jú
bilo, mientras que para o-
tros es símbolo de senec
tud y el comienzo de un 
declive profesional y per
sonal. Los hay que ansian 
dejar sus responsabilida
des y otros que se resisten 
a ello. Como en casi todo, 
hay diversidad dé opinio
nes. Consecuentemente no 
debería haber una disposi
ción homogénea para to
dos los trabajadores y per
mitir que cada uno según 
sus necesidades y conve
niencias decidiera lo que 
le conviene. 

La sociedad necesita un 
relevo generacional labo
ral, pero también de la ex
periencia y conocimientos 
de los mayores, muy parti
cularmente en aquellos 
trabajos como al Judicatu
ra, Enseñanza, Dirección 
de empresas, etc., en que 
se puede trabajar a tiempo 
parcial; de hecho los em-' 
pleados del sector público 
pueden continuar en acti
vo, mediante prórrogas a-
nuales hasta los 70 años. 
De este modo cada cual 
podría obtener la pensión 
según sus conveniencias y 
de paso aligerar la carga 
social de las pensiones. 

Los partidarios de no 
retrasar la jubilación, adu
cen que no se puede con
templar este asunto sin co
nectarlo con el del despi
do, ya que es el propio 
mercado laboral el que ju-

Seryicios de Estu 

¿Cómo contribuye el comercio 
al aumento de riquesa?(¡) 

bila a los trabajadores a 
partir de determinada e-
dad, bien sea para reducir 
o rejuvenecer las planti
llas. Consecuentemente, o-
pinan que donde hay que 
actuar es dificultando el 
despido de trabajadores 
de edad, a los que el cálcu
lo de las pensiones perju
dica notablemente esa si
tuación de paro en la que 
no cotizan, precisamente 
en el momento en que el 
cómputo es mayor. Ese 
mismo criterio de penali-
zación rige para las jubila
ciones anticipadas volun
tarias, que benefician a la 
Seguridad Social y son un 
disuasivo a la hora de to
mar esa decisión. 

En mi modesta opinión, 
se debería dejar en cual
quier caso, amplia autono
mía de la voluntad de los 
trabajadores y sin innece
sarias coacciones legales 
y mucho más a los traba
jadores acogidos al régi
men de Autónomos en el 
que no habría que tener 
en cuenta las necesidades 
o conveniencias del em
pleador. Sería muy con
veniente permitirles coti
zar por media jornada de 
trabajo o incluso aceptar 
la alternancia de meses 
de cotización con otros de 
cobro de pensión, fomen

tando de este modo un 
.período mixto entre el 
trabajo a tope y la jubila
ción total. O incluso, la 
percepción de una pen
sión por el trabajo efec
tuado por cuenta de ter
ceros con la cotización y 
el desarrollo de una acti
vidad como autónomo. 

Hablando en términos 
puramente económicos, 
si se sigue adelantando la 
edad de jubilación o de 
prejubilación y con la tasa 
de natalidad actual, se 
podrá poner en peligro la 
estabilidad del sistema. 
Los Gobiernos deben ser i-
maginativos y buscar solu
ciones de futuro mas que 
contentar votantes en el 
presente. 

Lo que si es verdad es 
que a la hora de la jubila
ción se debe contar con u-
nos recursos con los que 
poder hacer frente a una 
vejez cada día más larga y 
con mas actividades. Para 
ello no sólo será necesaria 
la que se abone con cargo a 
la Seguridad Social, sino 
también la que en un plan 
de ahorro que en cualquie
ra de sus modalidades-, 
nos hayamos constituido a 
lo largo de una vida laboral 
y cuya percepción, será in
dependiente de si trabaja
mos o no. 

Desde Adam Smith, la 
teoría económica nos da 
una respuesta inequívo
ca: los costes de produ
cir mercancías depen
den de los recursos dis
ponibles (tierra, recur
sos naturales, capital fí
sico acumulado y traba
jo). Las diferencias en la 
dotación de recursos 
que se dan entre los 
distintos países permi
ten producir bienes en 
unos con menores cos
tes que en otros (el pe
tróleo en Arabia Saudí 
es más barato de extra
er que en el Mar del 
Norte sólo por su loca-
lízación,,. física). Estas 
ventajas, denominadas 
ventajas absolutas, jus
tificarían que cada país 
se especializara en la 
producción de aquellos 
bienes en los que es 
más eficiente y los in
tercambiase por los 
productos que otros pa
íses producen más ba
ratos. El comercio del 
bien que se produce 
con ventaja permitirá 
comprar más bienes por 
unidad producida de 
los que el país es capaz 
de obtener, por lo que 
el número de bienes to
tales que consigue un 
país con el comercio se
rá mayor que sin él y, 
en este sentido, su ri
queza medida en esta 
magni tud aumenta. 

Esta ventaja, además 
no tiene por qué ser ab
soluta, como demostró 
David Ricardo en su te
oría de las ventajas 
c o m p a r a t i v a s . A u n q u e 
un país no tenga ningu
na ventaja absoluta por
que produce todos sus 
bienes con mayores cos
tes que sus competido
res, siempre fabricará 
algún bien más efi
cientemente que otro. 
Esta eficiencia relativa 

es la que permite que el 
comercio reporte ga
nancias a todos los paí
ses que comercian. El 
razonamiento es el mis
mo que antes hemos ex
puesto , in tercambiando 
los productos en los 
que cada país tenga una 
ventaja relativa la suma 
final de bienes que ob
tienen los países es ma-

El 

^ ^ ; 

comercio del 
hien cjue se produce 

con ventaja 
permitirá comprar 

más bienes por 
unidad producida 

yor que la que conse
guir ían produciéndolos 
cada uno por separado. 

Este p lanteamiento 
constituye la base expli
cativa de los beneficios 
que reporta el comercio 
internacional: las ga
nancias que se obtienen 
al abastecerse del pro
ductor más eficiente y, 
por ende, más barato. 
Sin embargo, se trata de 

La ampliación 
del mercado 
posibilita la 

plena utilización 
de la capacidad 

productiva 

una análisis parcial al 
que hay que añadir 
otros factores que influ
yen en el comporta
miento de los mercados 
y que refuerzas los be
neficios que se pueden 
obtener con el comercio 
internacional. Estos fac

tores, denominados di
námicos, se producen a 
lo largo del t iempo y 
afectan a la conducta de 
las empresas ante la 
ampliación del mercado 
que proporciona el co
mercio internacional. 
Entre ellos, destacamos: 

*Economías de esca
la: lá ampliación del 
mercado posibilita la 
plena utilización de la 
capacidad productiva 
existente al permitir 
producir un mayor nú
mero de unidades redu
ciendo, así, los costes 
unitarios e incremen
tando las ganancias de 
las empresas . Estas eco-

•nótrtíSs'Se darán eri las 
empresas con elevados 
costes fijos (por ejem- • 
pío, en los productos 
farmacéuticos que han 
requer ido una gran in
versión previa en inves
tigación) que podrán 
repartirlos en un mayor 
número de unidades del 
que es capaz de absor
ber el mercado interno. 

*Aumenta la compe
tencia entre las empre
sas facilitando y estimu
lando la mejor en los 
procesos productivos y 
la innovación, lo que in
ducirá a producir mejo
res productos y más ba
ratos. 

*Facilita la transfe
rencia de tecnología 
bien de forma directa, a 
través de licencia, bien 
de forma indirecta, a 
través del aprendizaje 
que puede resultar de la 
adquisición de produc
tos con la tecnología de 
que no se dispone. 

*Facilita una diversi
ficación de productos 
que permite a los con
sumidores escoger entre 
una gama más amplia, 
incrementando la utili
dad que este consumo 
reporta. 
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MóNiCA MORENO 

C-LM 

El pasado mes de di
ciembre se aprobó la Ley 
que regulaba la creación 
del Instituto de Finanzas 
de Castilla-La Mancha, 
que está adscrito a la 
Consejería de Economía 
y Hacienda de la Junta 
de Comunidades . Esta 
empresa, que ha comen
zado a funcionar hace 
dos meses aproximada
mente, tiene dos funcio
nes, fundamentalmente, 
asesorar a la administra
ción regional en su labor 
financiera y servir de 
ins t rumento para pro
mover el desarrollo em
presarial de la región, a 
través de diferentes líne
as de financiación. 

Sólo lleva dos meses 
en funciona
miento pero 
sus proyectos 
y programas 
van a un rit
mo muy rápi
do. Así según 

.ha explicado 
el director 
general de 
Economía y 
Presupuestos 
de la Consejería de Eco
nomía y Hacienda, Ju
lián Sánchez Pingarrón, 
está previsto que la pri
mera línea de finan
ciación para la pyme se 
presente antes del vera
no. 

Esta línea de finan 
ciación va a comenzar 
con una partida inicial 
de 20 millones de euros, 
que se irá ampliando en 
función de las peticio
nes. "La línea consistirá 
en la concesión de prés
tamos a las pymes que 
realicen inversiones den
tro de la región, siendo 
préstamos en condicio
nes muy ventajosas", ex
plica Julián Sánchez Pin
garrón. 

Desde el Instituto de 
Finanzas lo que se pre
tende es ofrecer présta
mos a un tipo de interés 
que queden por debajo 
del Euribor + 0,50. "Ac
tualmente la Junta ya tie
ne un pacto con las enti
dades financieras por las 

Acaba de sacar un paquê ^ 

El Instituto de Finanzas lanzará su 
inrimera línea pyme antes del verano 

Este instrumento de la Junta comenzorá esta financiación para las 
empresas de la región con una partida inicial de 20 miüones de euros 

cuales éstas dan présta
mos a un tipo de interés 
que es Euribor + 0,75. 
Queremos mejorar esta 
condición", indica el di
rector general de Econo
mía y Presupuestos. 

Dentro de esta oferta 
se encontrarán présta
mos a 8 años, con dos 
años de carencia y esta
rán destinados a inver
siones de la pyme. "Las 
condiciones que ofre
ceremos serán muy me
joradas con respecto a lo 

que da el 
^ ^ H ^ m e r c a d o 
^mi^g0^ gj^ estos 

La línea de la pyme momen-
pretende ofrecer un '°^' "̂̂ ' 

- ^ ^ ' : de Sán-

_^rest(mwc^untipo^ chez Pin-
de interés por debajo garrón. Se 

delEunbor+ «n^ncia-
0,50 

rán todo 
tipo de in
vers iones 

que estén relacionadas 
con los procesos de me
jora de competitividad, 
tecnológica o de desarro
llo de productos deriva
dos de la investigación. 
' La principal diferen
cia con las líneas que 
presenta el Instituto de 
Crédito Oficial (ICO) es 
que desde el Instituto de 
Finanzas se van a mejo
rar los tipos de interés y 
"además no tenemos una 

El Instituto de Finanzas apoyará a las pymes de la reglón en su desarrollo empresarial. 

cantidad fijada. Nosotros 
vamos a sacar un primer 
tramo pero la idea es que 
no se agoten, es decir, 
que los préstamos dura
rán todos los años", acla
ra Sánchez Pingarrón. 

Asimismo, aparte de 
esta línea de financiación 
para la pyme, el Instituto 
de Finanzas de Castilla-
La Mancha, ha puesto en 

marcha una línea de co
laboración con los ayun
tamientos para la pro
moción de polígonos in
dustriales. Se acaba de 
abrir un primer paquete 
de proyectos que suman 
15,4 millones de euros, y 
al igual que la línea di
recta de las pymes se irá 
ampliando conforme va
yan entrando peticiones. 

"Si colaboramos con 
los ayuntamientos para 
que promuevan suelo in
dustrial a condiciones 
ventajosas, contribuimos 
a que las empresas se 
instalen en nuestra re
gión", indica el director 
general de Presupuestos. 
"En Castilla-La Mancha -
añade- tenemos una es
pecial atención en el de-

El Instituto de Estadística, una realidad para el mes de septiembre 
El director general de Economía 
y Presupuestos, Julián Sánchez 
Pingarrón, ha explicado a este se^ 
manarlo que la intención de la 
Consejería de Economía es que el 
Instituto de Estadística comience 
a funcionar para después del ve
rano, previsiblemente en el mes 
de septiembre. "El proyecto de 
Ley está desde el 9 de mayo en 
las Cortes, y en breve se iniciará 
su debate en comisión", comentó 
Sánchez Pingarrón. En un princi

pio empezará con las personas 
del departamento de estadística 
de la Consejería de Economía, y 
será en el presupuesto de 2003 
cuando se contemple la amplia
ción del Instituto de Estadística. 
Su misión será ser el órgano ges
tor y autónomo de la estadística 
de Castilla-La Mancha, para lo 
cual desarrollará un Plan Regio
nal de Estadística, que tendrá 
una duración de cuatro años, con 
correcciones anuales. Sánchez 

Pingarrón indicó que el Instituto 
de Estadística tendrá una rela
ción estrecha con el Instituto Na
cional de Estadística (INE), con el 
que han firmado un convenio de 
colaboración. "Vamos a disponer 
de sus bases de datos que noso
tros vamos a explotar a nivel re
gional. Aprovecharemos sus da
tos y luego en el Instituto se aña
dirán cuestiones de interés", ma
nifestó el director general de Eco
nomía y Presupuestos. 

Punciones 
dé 

Instituto 

/ Controlarla actividad fi
nanciera de la Junta de Co
munidades. 
/ Ejercerla representación 
de la Junta en cuestiones fi-
nandeías y crediticias. 
/ Prestar servido de teso
rería y gestión finandera. 
/ Favorecer la promoción y 
el desanoUo empresarial 
de la región. 
/ Promocionar y explotar 
inñaestructufiís y equipa* 
mientes generadores de in
gresos. 

/ 600.000 euros 

PRESUPUESTARIA: 
/ 400.000 euros 

sarrollo empresarial, te
nemos muchos retos por 
delante y a nuestras em
presas queremos darle 
unas condiciones espe
ciales y mejoradas con 
respecto a las del resto 
del territorio nacional". 

El Instituto de Finan
zas conseguirá la finan
ciación a través de otros 
prestamistas, en este ca
so será el Banco Europeo 
d e Inversiones el que 
preste estos fondos. En 
cuanto a las ent idades 
bancarias que ofrecerán 
las ofertas de finan
ciación que lance esta 
empresa pública de la 
Junta de Comunidades, 
que tendrá sede en la Ca
lle Comercio de Toledo, 
en un principio serán las 
22 entidades que ya cola
boran con la Consejería 
de Economía, "si alguna 
más se quiere adherir es
taremos encantados de 
acogerlas". 
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OPINIÓN 

F.J.ILANANÍBTO 

Lamida 
acabo por 
mürcam 

La Socie
dad Gene
ral de Au 
tores se ha 
e m b a r c a 
do en una 
lucha con

tra la piratería de com-
pact disc que, a la vista de 
la calle, no parece que va
ya a tener mucho éxito, a 
pesar de la demagógica 
campaña que ge ha mar
cado, denunciando los 
muchos puestos de traba
jo que se pierden con esta 
actividad üícita.,.Y no di
go que no tengan razón, 
pero si tras esta realidad 
se comete un abuso, pues 
entonces pierde valor. 
Porque, si un compact le 
cuesta a una discográfica 
menos de tres euros y re
sulta que lo vende a más 
de doce, estamos hablan 
do de un beneficio empre 
sarial que, a buen seguro, 
no se reparte entre los tra
bajadores. Convendría, 
pues, que los precios de 
mercado se ajustarán más 
a la cruda realidad del 
comprador, ya que por 
más que se quiera se trata 
de un bien "de lujo", 
completamente prescin
dible y, si en el otro mer
cado se encuentra a me
nos de una cuarta parte 
de su valor original, no es 
de entrañar que se su
cumba a esta actividad, a 
pesar de ser conscientes 
de que se está promovien
do algo ilícito y a todas 
luces perseguible. 

Esta cifra supone el 88,̂ ^ 

La Guardia Civil se incautó de 27.583 
productos de sonido ilegales en 2001 

F. J . LLAMA NIETO 

C-LM 
En las últimas fechas la 
Sociedad General de Au
tores (SGAE) ha lanzado 
una ofensiva- contra la 
piratería, denunciando 
perdidas millonarias co
mo consecuencia de esta 
actividad delictiva que, 
dicho sea de paso, no 
afecta únicamente al 
mundo de la música. Y 
es que cada vez es más 
frecuente encontrarse en 
las calles, no sólo de ciu
dades sino también de 
pueblos, a vendedores 
de compact disc, gafas 
de sol, prendas de vestir 
y otros artículos falsos, 
cuyos precios son bas
tante inferiores a los ori
ginales en el mercado. 

Para acabar con esta 
situación, los Cuerpos 
de Seguridad del Estado 
están intensificando sus 
actuaciones, como es el 
caso de la Guardia Civil, 
que durante el pasado 
año se incautó de efectos 
relacionados con delitos 
contra la propiedad inte
lectual e industrial en 
Castilla-La Mancha por 
valor de 560.118,86 eu
ros. 

Este importe, no obs
tante, es muy inferior al 
registrado justo un año 
antes, cuando las inter
venciones contra estás 
actuaciones delictivas 
arrojaron un valor de 
mercado de 1,26 millo
nes de euros. 

lEl importe económico de los efectos decomisados contra la 
propiedad intelectual e industrial se elevó a 560*118,56 euros 

El hachíSf aW 

La Guardia Civil desarrolla una Importante labor de lucha contra el contrabando. 

cabeza en 
cannábicos 

Dentro del balance de ac
tuaciones del servicio fis
cal de la Guardia Qvil de 
2001, son las operaciones 
relacionadas con el narco
tráfico las que han con
centrado la mayor parte y, 
dentro de éstas, las rela
cionadas con caimábicos. 
Destacan los 38,73 küos 
de hachís incautados y los 
7,2 kilos de cocaína. Tole-
do es la provincia donde 
mayor volumen de incau
taciones se registraron. 

Dentro de la propie
dad intelectual se inclu
yen los efectos ilegales 
relacionados con sonido, 
imagen, informáticos, 
publicaciones e imagen, 
consti tuyendo los deli
tos más habituales que 
se cometen en la región. 

Así, los efectos descu
biertos incluidos en este 
grupo a lo largo del pa- • 
sado año estaban valo
rados en 459.077,08 eu
ros, correspondiendo el 
mayor importe global a 
las provincias de Toledo 
y Cuenca, con 175.970,33 
y 123.285,61 euros, res
pectivamente. Después 
les siguen Albacete, con 
92.183,24 euros; Ciudad 

Real, con 64.964,41 eu
ros, y Guadalajara, con 
2.668,49. 

• LOS datos referidos al 
pasado año dan la razón 
a la SGAE, ya que d é l o s 
31.138 efectos interveni
dos por atentar contra la 
propiedad intelectual, el 
88,5%, es decir, 27.583 
estaban relacionados 
con sonido. Toledo es la 
provincia más utilizada 
para cometer este tipo 
de delitos, ya que en ella 
la Guardia Civil se in
cautó de 12.268 artícu
los, frente a los 4.960 de 
la provincia de Ciudad 
Real o los 3.876 de la al-
baceteña. 

La piratería informá

tica constituye el otro 
gran g rupo delictivo, 
con 3.325 efectos ile
gales descubiertos, 1.698 
de los cuales se descu
brieron en Toledo y 
1.480 en Ciudad Real. 

En relación con la 
propiedad industrial , la 
Benemérita realizó doce 
intervenciones y de tuvo 
a quince personas, aun
que tan sólo se inculpó 
finalmente a tres. El nú
mero de artículos inter
venidos y descubiertos 
ascendió a 4.796, con 
una valoración económi
ca de mercado de 
101.041,78 euros. 

A pesar de que Alba
cete fue la provincia de 

la Comunidad Autóno
ma donde más produc
tos se incautaron, el ma
yor importe correspon
dió a Toledo, con 
62.463,18 euros. En 
Cuenca esta cantidad as
cendió a 14.334,13 euros, 
10.517,7 euros en la pro
vincia albaceteña; "'jí 
8.221,85 y 5.504,92 euros 
en Ciudad Real y Gua
dalajara, respectivamen
te. 

Destaca, por su esca
sa cuantía, la lucha con
tra el contrabando, de ta
baco, ya que la Guardia 
Civil tan sólo decomisó 
130 cajetillas, por un va
lor en el mercado de 
300,81 euros.. 

Las eiñinresas creadas en maizo 
suscribieron 9.677 mfles de & de capital 

REDACCIÓN 

SOCIEDADES MERCANTILES CREADAS EN 
MARZO 

P r o v i n c i a H S Q C . creada» BCapita l susc. 

3.650 
C-LM 

Durante el pasado mes de 
marzo el tejido empresarial 
casteUano-manchego se incre
mentó en 284 empresas, ya 
que a lo largo de este periodo 
se crearon 311 sociedades pero 
se disolvieron 28. El capital 
suscrito por las de nueva crea
ción ascendió a 9,68 millones 
de euros, lo que ajjenas repre
senta el 1,44% del total na

cional suscrito, que superó los 
670 millones de euros. 

Albacete y Toledo fueron 
las dos provincias de Castilla-
La Mancha donde mayor nú
mero de empresas cesaron su 
actividad (nueve en cada una), 
mientras que en el lado opues
to se situó Guadalajara, donde 
tan sólo se disolvió una socie
dad. En Toledo, por su parte, 
cerraron tres compañías y en 
Cuenca las seis restantes. 

Según los datos del Institu
to Nacional de Estadística 
(INE) en el pasado mes de 
marzo 120 empresas de la re
gión ampliaron su capital, que 
en corqunto ascendió a 243 
millones de euros. Toledo es, 
con diferencia, la provincia de 
la Comunidad Autónoma 
donde más opieraciones de es
tas características se contabili
zaron, concretamente 49, con 
un capital suscrito de 14,9 mi

llones de euros. Después le si
guen Albacete, con 25 amplia
ciones y 3,6 millones de euros 
de capital; Ciudad Real, con 23 
operaciones y 3 mülones de 
euros; Guadalajara, donde 16 
empresas ampliaron su capi
tal, que ascendió a 1,2 millones 
de euros y, finalmente Cuenca, 
donde el capital suscrito por 
las 7 sociedades que amplia
ron alcanzó 1,38 millones de 
euros. 

.ALBACETE 

CIUDAD REAL 

CUENCA 

GUADALAJARA 

TOLEDO 

C-LM 

25 

23 

7 

16 

49 

120 i 

3.038 

1.381 

JS!L 

14.951 

24 300 

Fuente: 
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CONOMIA E 
La entrada en vigor de los nuevos p̂̂^̂^̂  

El gasto faimacéutico ha sufirido un 
incremento del 22,19% en la región 
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me 

CAROLINA SÁNCHEZ 

C-LM 

En el mes de abril de 2002 el 
gasto farmacéutico en la re
gión ascendió a 32.764.963 
euros lo que ha supuesto un 
incremento del 22,19% con 
respecto al mismo mes del 

, año pasado que se cifró en 
los 26.813.975 euros. 

Este incremento en el 
gasto se ha 
producido en 
buena media, 
según fuentes 
del Ministerio 
de Sanidad, 
por la entrada 
en vigor, el pa
sado 1 de ma
yo de los nue
vos precios de 
referencia. 

Estos precios de referen
cias se establecieron en el 
año 2000 con el fin de con
trolar el gasto en el sistema 
de salud. Para ello, se crea
ron conjuntos homogéneos 
de productos con una tarifa 
de referencia que no debe 
ser sobrepasada. 
, . Esta reforma de los pre-

,pos de referencia, la prime
ra que se realiza, ha traído 
consigo que las farmacias 
han facturado abril en su to
talidad para acogerse a los 
precios anteriores, cuando la 
regla general es que las ofi
cinas de farmacia puedan 
facturan escalonadamente 
en un plazo de 90 días. 

En lo que se refiere al 
gasto acumulado desde ene
ro a abril de 2002 este se ha 

Las oficinas de farmacia han facturado durante el mes 
de abril un total de 32.764*963 euros 

El coste medio 
de una receta 

ídica 
en España 
se sitúa en 
12,07 euros 

marcado en 122.270.528 eu
ros, lo que supone también 
un aumento respecto a los 
106.065.844 euros del mismo 
período del año pasado. 

En lo que se refiere al res
to de España, el incremento 

del gasto en 
lo que va de 
año ha sido 
del 12,02% 
con un total 
facturado de 
2.642 millo
nes de eu
ros, desta
cando que el 
incremento 

respecto la año anterior sólo 
en el mes de abril ha sido de 
un 15,9%, siendo el precio 
medio de la receta de 12,07 
euros. 

Las Com unidades ̂ gvitp,-
nomas con más gasto en el 
mes de abril fueron: Anda
lucía (122,4 millones de eu
ros), Cataluña (115,1 millo
nes). Comunidad Valencia
na (87 millones) y Madrid 
(72 millones). Castilla-La 
Mancha ocupa el octavo lu
gar entre las regiones con 
más gasto. 

Ricardo de la Vega, re
presentante de la Federa
ción Empresarial de Farma
céuticos Españoles (FEFE) 
en Castilla-La Mancha, ha 
declarado a este semanario 
que los farmacéuticos están 
a favor de una poKtica cohe-

^:ñ ll4^1¿^iáfeKi 

Castilla-La Mancha es la octava Comunidad Autónoma con mayor gasto famiacéutico 

rente respecto al consumo 
de fármacos, sobre todo en 
,̂ 0 ..r^^ijeritp, al^.cpptítjl, de 
errores y dobles consumos, 
criticando la falta de interés 
de la Administración regio
nal en sentarse a dialogar 
con los farmacéuticos sobre 
estos temas. 

Respecto a la problemáti
cas del sistema farmacéuti
co, los consejeros de Sani
dad de Castilla-La Mancha, 
Castilla y León, Extremadu
ra y Madrid aprobaron el 
pasado viernes día 17 un 
decálogo de Medidas de 
Uso Racional del Medi
camento, que será aplica
ción en las cuatro regiones. 
Este documento ha sido ela

borado por la Comisión de 
Uso Racional del Medi
camento que preside Casti
lla-La Mancha, creada al 
amparo del protocolo de 
colaboración en materia sa
nitaria firmado en el. mes de 
octubre por las cuatro co
munidades. 

El decálogo de Medidas 
de Uso racional del Medi
camento supondrá, funda

mentalmente, la creación de 
un Sistema de Información 
sobre investigación clínica 
con medicamentos realiza
dos en las cuatro regiones. 
También se potenciará la 
utilización de las nuevas 
tecnologías y establecer un 
sistema de información que 
permita un seguimiento ágil 
del consumo farmacéutico 
en estas regiones. 

La Agencia 
IHbutaña ya 
ha devuelto 

16,03 millones 
deeuiros 

REDACCIÓN 

C-LM 

A finales de esta semana la 
Agencia Tributaria habrá 
realizado en Castilla-La 
Mancha 19.953 devolucio
nes dentro de la campaña 
del IRPF por un importe 
total de 16,03 millones de 
euros. Desde el pasado 16 
de mayo se han iniciado 
las devoluciones y según 
informa la Agencia Tribu
taria en ninguna campaña 
de la renta anterior se ha
bían agilizado tanto las 
devoluciones. 

Según los cálculos que 
se manejan, el 50% de los 
contribuyentes con dere
cho a devolución las reci
birá antes de que acabe la 
campaña y el 80% antes de 
finales de julio. 

En contrapartida, tam
bién los contribuyentes se 
dan cada vez más prisa en 
presentar la declaración. 
Este año, se han recibido 
ya 37.746 declaraciones de 
renta, un 20% más que en 
el mismo período del año 
pasado. 

En estas fechas, se han 
concedido en Castilla-La 
Mancha 33.941 citas pre
vias, pero el servicio de 
petición de datos fiscales 
es el que mayor acogida 
han tenido con 86.847 soli
citudes de datos fiscales 
realizados hasta ahora. 

Por internet se han pre
sentado 8.513 declaracio
nes del IRPF, un 165% más 
que en el mismo periodo 
de 2001. 

A.I .M. 
C-LM 

Los sindicatos CC OO y 
UGT han empezado ya a 
calentar motores en la re
gión de cara a la convoca
toria de una huelga gene
ral el próximo 20 de junio 
en contra de la reforma de 
la protección por desem
pleo. 

Una reforma que, en 
palabras del secretario re
gional de CC OO en Casti
lla-La Mancha, Juan Anto
nio Mata, de llevarse a ca
bo supondría una pérdida 
del índice de cobertura 
por desempleo del 15%, y 

La refoima de ¡nrotección por desempleo 
dejará 30.000.000 de e menos en C-LM 

CCOO y ÜQT Ikman a h huelga el 20 
Qohiemo sóh buscan dmatar el despido 

de jumo aduciendo que las medidas del 
y poner el listón alto para cdrrar el paro 

se pasaría del 50% actual 
al 35%. El número de per
sonas afectadas serían 
unas 12.000 y el dinero 
que se dejaría de destinar 
a Castilla-La Mancha en 
concepto de prestación y 
subsidios por desempleo 
ascendería a 5.000 millo
nes de pesetas (30 millo

nes de euros). 
Por su parte el secreta

rio regional de UGT, Car
los Pedrosa, solicitaba di
rectamente la retirada del 
documento al que consi
deró una "agresión a los 
derechos de los trabajado
res y del Estado del Bie
nestar". Además calificó 

de intransigente a un Go
bierno que no ha dejado 
otra salida que ir a la huel
ga-

Mata especificó que los 

colectivos más afectados 
por la reforma, ya que per
dería el derecho a cobrar 
el paro, son los trabajado
res fijos discontinuos, los 

que se benefician de los 
planes sociales de empleo 
y los mSyores de 55 años. 

En cuanto a las medi
das propuestas añadía que 
lo único que pretenden es 
abaratar el despido, entor
pecer el mecanismo de en
trada para poder acceder a 
la prestación por desem

pleo poniendo el listón ca
da vez más alto. 

Tras todas estas afirma
ciones, los representantes 
de los dos sindicatos a ni
vel regional insistieron en 
la idea de que no existe 
ninguna razón que justifi
que estas medidas entre 
las que se incluye la elimi
nación de cobertura por 
desempleo para los con
tratos de inserción, la eli
minación de los salarios 
de tramitación y la refor
ma de los Planes de Em
pleo Rurales de Andalucía 
y Extremadura, entre otras 
cuestiones. 
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Las administradones proym^̂  

Las Diputaciones tendían 60.000 e 
más para mejonur la Red Secundaria 

El 54 por ciento de los accidentes tienen lugar en este tipo de 
carreteras donde circulan el 15 por ciento de los vehículos 

C. SÁNCHEZ 

Los presidentes de las Dipu
taciones de Albacete, Gua-
dalajara y Cuenca y los vice
presidentes de las Diputa
ciones de Ciudad Real y 
Toledo, firmaron el pasado 
viernes 17 de mayo, un con
venio de colaboración con la 
Dirección General de Tráfico 
con motivo de la realización 
de obras de mejoras en la 
red vial secundaria depen
diente de las distintas Dipu
taciones, para la prevención 
de accidentes y la mejora de 
la seguridad vidal. 

La eliminación de los 
conocidos "puntos negros" 
o tramos de concentración 
de accidentes, son el objeti
vo fundamental .de este 
acuerdo 

El delegado del Gobierno 
en Castilla-La Mancha, Juan 
Ignacio Zoidq, destacó que 
el 54°/^ de los 
accidentes se 
producen en 
estas vías 
s e c u n d a r i a s , 
con el agravan
te, según apun
tó el director 
general de Trá
fico, Carlos 
Muñoz Repiso, 
de que en este 
¡tipo de vías "la circulación 
de vehículos es del 15%, p>or 
lo que tienen una peligrosi
dad media mucho mayor 
que el res que otros puntos 
de la red de carreteras". 

Este acuerdo, en el que se 

lleva trabajando cinco años, 
aportará a cada Diputación 
60.0(X) euros para la mejora 
de estas vías. Este dinero se 
aportado en un cincuenta 
por ciento por la Dirección 
General de Tráfico y cada 
Diputación Provincial. 
Según afirmaron ambas par
tes, este convenio de colabo
ración tiene una vigencia de 
tres años y se irá ampliando 
si se cumplen las expectati
vas. 

Para Tráfico, a parte de la • 
aparte de la aportación de 
dinero, es fundamental la 
colaboración para la mejora 
de la red secundaría de 
carreteras, en las mejoras a 
realizar por este convenio 
participaran ingenieros de la 
Dirección General de tráfico 

que '^apor
tarán su 

Los presidentes de las Diputaciones de Albacete, Cuenca y Guadalajara estuvieron presentes en el acto 

conexión con el exterior 
para muchos. 

Para el presidente de la 
Diputación de Cuenca, Luis 

La aportación 

económica correrá 
a cargo de las 

Diputaciones y 
de Tráfico al 
50 por ciento 

cion 

exper ien
cia",, según 
i n d i c ó 
M u ñ o z 
Repiso. 
P e d r o 
A n t o n i o 
Ruiz, pre
sidente de 
la Diputa-

de Albacete, valoró 
positivamente este 

destacando que 
muy 
acuerdo, 
esta red secundaria es fun
damental para la comunica
ción de los pueblos de la 
región, incluso la única 

Moya Lozano, también des
tacó como beneficiosa la 
colaboración entre las dife
rentes administraciones. . 

Desde la Diputación de 
Guadalajara, su presidente 
Jesús Alique López, indicó 
que la gran longitud del tra
zado de la red secundaria 
dificulta a las Diputaciones 
acometer "planes uniformes 
de seguridad". 

Asimismo, en la firma de 
este acuerdo también se des
tacó el déficit presupuesta
rio que sufren las Diputacio
nes en el tema de la mejora 
de la red secundaria, que 
será paliado en cierta medi

da con este acuerdo que 
"llega después de cinco 
años" según matizó el vice
presidente de la Diputación 
de Ciudací 
Real, Francis
co Chico. 

Por otro 
lado, desde la 
D i p u t a c i ó n 
de Toledo su 
vicepresiden-
t e , A n g e 1 
Pedro Agua
do,' también 
se destacó el 

deterioro que sufren estas 
vías debido en buena parte a 
la circulación de vehículos 
pjesados y a la cada vez 
mayor intensidad de la cir
culación de vehículos. 

hay aproximadamente un 
total de 7.500 kilómetros de 
carreteras de la red secunda
r á y el presupuesto anual 

paralaitiej6-* i 
ra de las 
c a r r e t e r a s 
dependien
tes de las 
d i p u t a c i o 
nes es de 
3,6- millones 
de euros en 
A l b a c e t e , 

cerca de 3 
millones en 

Cuenca, 1J8 millones Gua
dalajara y 7,21 millones en 
Ciudad Real; cifras que se 
verán aumentadas en 
60.000 euros en cada provin
cia tras la firma de este con-

Este acuerdo de 
colaboración tiene 

una vigencia 
de 3 años con la 

posüñlidad 
de renovación 

En Castilla-La Mancha venio. 

REDACCIÓN 

C-LM 

En el mes de marzo se regis
traron 400.234 efectos de co
mercio que fueron devueltos 
por impago en todo el terri
torio nacional, un 5,9% me
nos que en este mismo pe
ríodo del año 2001. Esto su
pone que casi 6Í0 millones 
de euros no fueron pagados 
a las entidades financieras, 
un 5,1% más que en marzo 
del año anterior. 
- Castilla la Mancha pre
senta un total de 10.998 im
pagos que ascienden a un 
importe total de 17.708 eu
ros. Toledo y Albacete son 

Los impagos a las entidades bancaiias 
ascendieiron a 17.708 euros en marzo 

Con estos datos, Castilla-La Mancha se sitúa junto a las 
provincias con menos efectos comerciales no pagados 

las comunidades más "mo
rosas" con 3.749 y 3.413 im
pagos registrados, que as
cienden a la cantidad de 
6.403 y 4.774 euros respecfi-
vamente 

Guadalajara, con 1.271 
euros procedentes de efectos 
de comercio devueltos impa

gados, es la provincia caste-
Uano-manchega con menor 
número de registros de este 
tipo. 

A nivel nacional, el 64% 
del os efectos de comercio 
registrados fueron devueltos 
por los Bancos, un 31% por 
Cajas de Ahorro y el 5% res

tante . por las Cooperativas 
de Crédito. 

Cataluña, Comunidad 
Valenciana, Comunidad de 
Madrid y Andalucía concen
tran cerca del 68% de los 

" efectos de comercio devuel
tos impagados. 

Castilla- La Mancha ocu

pa la décima plaza entre las 
regiones con mayor número 
de operaciones económicos 
de este típo. 

Un 60% de los efectos 
devueltos por impago no su
peró los 600 euros,< mientras 
que tan sólo el 2% superó los 
12.000 euros. 

Industriada 
î rudaspara 

poner puertas 
de seguridad en 
los ascensores 

J.M. MIRANDA 

C-LM 

La Delegación de Industria y 
Trabajo ha subvencionado la 
instalación de nuevas puertas 
de seguridad en las cabinas de 
61 ascensores en edificios desti
nados a viviendas de la provin
cia y de Guadalajara con el obje
to de facilitar la adaptación al 
nuevo ordenamiento sobre 
seguridad. 

Las ayudas concedidas han 
superado los 38.835 euros, y 
han permitido la adaptación de 
las cabinas a la nueva reglamen
tación, desarrollada a partir de 
Directivas Comunitarias y que 
ofrece unos estándares de cali
dad y seguridad muy superio
res a los que se aplicaban en 
años anteriores. 

La Consejería ha publicado 
2 órdenes qué contemplan la 
posibilidad de incentivar eco
nómicamente la instalación de 
nuevas puertas en los ascenso-

'jíSíipifi£Stuvierqn_oonven¡«i te-
mente inscritos en los registros 
de la Delegación Provincial 

Exigen la 
reparación de 
las variantes 
de Tendilla y 

Sacedón 
J.M.M. 

C-LM 

Tras el nuevo hundimiento 
registrado estos días en la N-
320, a la altura de la curva de 
la "Fuensanta", dirección 
Horche, el parlamentario del 
PSOE por Guadalajara, Juan 
Pablo Herranz, acompaña
do de algunos alcaldes de 
los municipios afectados por 
esta carretera, exigía al 
Ministerio de Fomento la 
"inmediata" ejecución de las 
obras de la variantes de 
Tedilla y Sacedón y del enla
ce de acceso al Hospital 
General de la capital, donde 
el la actualidad resulta bas
tante dificultoso entrar. 

La mayoría de los alcal
des de los municipios de la 
zona sur han acordado reali
zar una moción conjunta 
para exigir al Ministerio eje
cutar las obras. 
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I^ inversión contemplada ê  

Industria ha apirobado 69 espedientes 
de ayudas para calidad hasta marzo 
F. J . LLANA NIETO 

C-LM 

Las empresas de Castilla-La 
Mancha son cada vez más 
conscientes de la necesidad 
de apostar por la calidad 
para mejorar su competiti-
vidad, fundamentalmente a 
la hora de conquistar nue-
vos-mercados exteriores, ya 
que durante muchos años 
han competido en desigual
dad de condiciones con las 
empresas de otros países e 
incluso de otras comunida
des autónomas. Fruto de 
esta preocupación es la im
plantación de sistemas de 
calidad en las 
distintas fases 
del proceso 
productivo se
gún las ñor-

•"ióSÓ o las ISO 
14000, estas 
últimas para 
cuestiones me-

les. 
Por este motivo, la Con

sejería de Industria y Traba
jo, a tpvés del Decreto so
bre íttn^líeíltjyidad e In-
xa|ti \^|59^^fwersión Em
presarial, tiene abierta una 
línea de ayudas .especíüca 
para la calidad en las em
presas, de ia que se benefi
ciaron 137.empresarios cas-
tellano-mánchegos a lo lar
go del pasado año, de los 
155 que presentaron expe
dientes para acogerse a las 

o i n )¡- . : i [ . r i ' ; f ! . . • : 

rnisrnas. 

La inversión total con-

Dentro del Decreto de Competitividadj también se aprobaron seis 
expedientes para innovación empresarial y cuatro para diseño 

La mayoría de las 
subvenciones 

solicitadas 
son para la 

implantación de 
Ms}¡m.cerf;lík0dQ. 

templada en los proyectos 
beneficiarios ascendió a 
3.082.414 euros, con una 
subvención por parte de la 
Administración regional 
del 45,81%, es decir, 
1.412.079 euros. 

Se trata de ayudas que 
tienen como objetivo garan
tizar que el proceso pro
ductivo de las empresas se 
realiza según la normativa 
vigente, sobre todo de las 
ISO anteriormente mencio

nadas, ya que 
"aproximada
mente el 95% 
de los expe
dientes que se 
presentan son 
para la certifi
cación de 
acuerdo a al
guna de estas 
normas, 
especial láS' 

de calidad", explica el di
rector general de Promo
ción y Desarrollo Empresa
rial, Eduardo Martínez, 
quiert recalca que aunque 
esta línea es la más deman
da es igual de importante 
para una empresa que-las 
líneas de innovación em
presarial y de diseño, tam
bién contempladas en el 
Decreto de Competitividad. 
"Es muy difícil -continúa-
que una se sustente sin la 
otra u otras, ya que las tres 
contribuyen por igual a 

Las empresas apuestan cada vez más por mejorar la calidad en sus procesos productivos. 

mejorar la competitividad económica 
empresarial en Castilla-La 

•enr^^ancha . 
Sea como fuere, los da

tos no engañan y de los 79 
expedientes aprobados por 
Industria al amparo de es
tas tres líneas de ayudas en 
el primer trimestre del pre
sente año, 69 correspondían 
a la de calidad empresarial, 
con una subvención de 
588.531,25 euros sobre una 
inversión total de 

1.253.582,15 euros. 
Para innovación empre

sarial se presentaron trece 
expedientes, aunque final
mente se aprobaron seis. 

global de 
375.215,18 euros, para tína 
inversión total prevista de 
1.414.631,71 euros. 

Por último, con la línea 
de diseño empresarial se 
pretende potenciar la utili
zación de las nuevas tecno
logías en la empresa, mejo
rar la imagen de marca, el 
marketing, e tc . , "campos 
todos estos en los que las 
sociedades castellano-man-
chegas prácticamente no 
habían apostado nada has
ta' ahora", afirma Eduardo 
Martínez. 

En los tres primeros me
ses dé año la Consejería de 

concediéndose una ayuda Industria y Trabajo ha apro

bado cuatro expedientes re-
láciona'dbs'coñ'Wsté progra
ma de ayudas, que contem
plan una inversión en su 
conjunto de 204.275,79 eu
ros. 

El director general de 
Promoción y Desarrollo Em
presarial considera que to
davía es pronto para realizar 
una proyección sobre estos 
datos para todo el año en el 
que estamos, ya que "si bien 
es cierto que ahora es cuan
do muchas ' empresas sé 
plantean acometer una in
versión de estas caracterís
ticas, la realidad empresarial 
de Castüla-La Mancha es 
muy complicada". 

Concedidos los 
II Premios de 

Investigación e 
Innovación en 

la región 

REDACCIÓN 

C-LM 

La Junta de Comunida
des ha concedido los 
Segundos Premios de 
Investigación e Innova
ción de Castilla-La Man
cha a los investigadores 
Juan Lerma Gómez, 
Antonio de Lucas Martí
nez, y José Luis Sánchez 
de Rojas Aldavero, en las 
modalidades Premio a la 
Excelencia "Gabriel 

Alonso de Herrera", Pre
mio a la Iríriovacíon Tec
nológica "Juanelo Turria-
n o " y Premio Joven 
Investigador ' 'Luisa 

Sigea de Velasco", respec
tivamente. 

Estos premios, que 
reconocen el esfuerzo de 
la comunidad científica 
para el desarrollo y el cre
cimiento económico y 
social de Castilla-La 
Mancha, se han consoli
da clo.'Á'está''segtui(iá"eái-
ción, se han presentado 
51 candidaturas, de las 
que 13 han correspondi
do a la modalidad a la 
Excelencia; 6, a la Innova
ción Tecnológica; y, 32, a 

-Joven Investigador. 

"Los Premios de 
Investigación e Innova
ción son un estímulo 
para recompensar a los 
científicos por una labor 
tan ijnpcprtam^ P^^^ p 

progreso de Castilla-Lá 
Mancha como la Investi
gación", afirma el Conse
jero de Ciencia y Tecnolo
gía, Isidro Hernández 
Perünes. 

e s . 
C-LM 

Son 25 residencias de 
Ancianos de la región, 
todas ellas concertadas 
con la administración 
autonómica, las que tra
bajan en estos momentos 
con el Grupo Insoc en la 
implantación de siste
mas de calidad, dirigi
dos a favorecer un mejor 
servicio sanitario y asis-
tencial así como una me
jora administrativa y en 
la dirección. 

Este sistema, según 
palabras del director ge
neral de Insoc, Félix Na-

Insoc implanta sistemas de calidad 
en 25 residencias de ancianos 

La Consejería de Industria subvencicna el 60% de este proyectOf 
solicitado por la Federación de Residencias de la Tercera Edad de C-LM 

varro, "permitirá a la los 
centros cumplir con la 
normativa de UNE 
158000 y la obtención 
posterior del certificado 
acreditativo de Aenor, lo 
que se traduce en poder • 
optar a nuevas plazas y 
subvenciones". La certi
ficación final de calidad 

de deste proyecto está 
prevista que sea concedi
da en enero de 2003, tras 
un año de trabajo'. 

El solicitante de este 
proyecto es la Federa-' 
ción de Residencias de la 
Tercera Edad en Castilla-
La Mancha. 

Según fuentes de la 

administración de Insoc 
el coste de implantación 
será mínimo para los 
centros de ancianos, que 
contarán con una sub
vención del 60 por ciento 
del coste total, proceden
te de la Consejería de In
dustria. 

En Toledo y Guadala-

jara serán nueve los 
geriátricos beneficiados, 
tres en Ciudad Real y 
cuatro en Cuenca. Nin
gún establecimiento de 
la provincia de Albacete 
se acoge a este proyecto 
de calidad. 

Este sistema de cali
dad repercute en todos 

los. sistemas de docu
mentación y gestión por 
lo que sen su implanta
ción incluye la forma
ción de personal del cen
tro durante un período 
de 8 ó 9 meses. 

Insoc trabaja dentro 
del campo de la calidad 
de las empresa y presta 
servicios de diseño, pla
nificación e implantación 
de sistemas de garantías 
de calidad y medio am
biente. LLeva en funcio
namiento desde el año 
1992 y tiene su sede en 
Albacete con una delega
ción en Madrid. 
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EDIO AMBIENTE-M 
Él Gobierno regiond ha autori^ 

La gestión y recogida de envases 
de medicamentos llega a la región 

Durante el pasado año se vendieron en Castilla'La Mancha 50 
millones de unidades de productos farmacéuticos 

VIERNES, 24 DE MAYO DE 2002 

F. J . LLANA NIETO 

C-LM 

Los ciudadanos de Castilla-
La Mancha disponen ya de 
puntos adecuados donde 
depositar los envases, resi
duos farmacéuticos y medi
camentos, que en'la mayoría 
de los casos se encuentran 
en los propios hogares y que 
constituyen auténticas far
macias paralelas. Y es que el 
Gobierno regional ha autori
zado a la empresa Sigre pa
ra la implantación de un Sis
tema Integrado de Gestión 
de Envases, residuos de es
tos y de 
m e d i -
camentos , 
gracias al 
cual las 933 
fa rmac ias 
abiertas en 
Castilla-La 
M a n c h a 
cuentan cori 
un contene
dor en el 

que se pueden depositar es
tos restos de la industria far
macéutica. 

Según los datos facilita
dos por la empresa gestora 
Sigre, durante el pasado año 
se vendieron en la región 
cerca de cincuenta millones 
de unidades de productos 
farmacéuticos, con un peso 
á{5fb>a'tríadb del total de sus 
envases de casi L400 tonela
das. 

El funcionamiento de es
te sistema es muy sencillo y 
se caracteriza por ser cerra
do, ya que aprovecha el mis
mo canal de distribución 

que utilizan las oficinas de 
farmacia, pero en sentido in
verso. Así, en los contenedo
res o Puntos Sigre habrá una 
bolsa donde el consumidor 
arrojará los restos farmacéu
ticos autorizados (quedan 
excluidos los termómetros, 
prótesis, radiografías, etc..) 
que, de forma periódica, se
rán recogidos por los distri
buidores de medicamentos. 
Posteriormente estos agen

tes los trans
portarán a los 
a l m a c e n e s 
donde se 
guardarán en 
unas bolsas4de 
mayor tama
ño, antes de 
llevarlos a 

Los citAdadanos 
podrán depositarlos 

en unos 
contenedores 

sitíiados en h3&.93>A^ "^ 
tarmacias abiertas 

nomento de la presentación de este Sistema en Toledo. 

selección y 
clasificación 

situada en La -Coruña, que 
es donde se realizará el pro
ceso de separación y recicla
je. 

Según explicaba el presi
dente del Colegio Oficial de 
Farmacéuticos de Toledo, 
Juan Ignacio Calero, con es
ta iniciativa se pretende 
concienciar a los ciudadanos 
de la necesidad de reciclar 
estos residuos y de no des
hacerse de estos "como sea". 
Asimismo, señaló que el ob
jetivo es implantarlo en la 
casi totalidad de las farma
cias de España, cuyo núme
ro se eleva a casi 20.000, en 

un plazo muy corto, ya que 
"en el primer semestre de 
2002 Sigre estará en marcha 
en un 84% del territorio na
cional, lo que suf)ondrá cer
ca de un 88% de la pobla
ción española". 

Este sistema surge por la 
normativa europea del año 
1994 que obligaba a los Esta
dos Miembros a responsabi
lizarse de la gestión de los 
envases comercializados en 
el mercado y a legislar en 
materia de prevención y de 
reducción del impacto me
dioambiental, y que poste
riormente, en 1997 fue reco
gida como Ley por el Parla

mento español. 
El requisito normativo de 

que esta gestión y recogida 
de envases sólo puede ser 
realizada por una sociedad 
sin ánimo de lucro es el mo
tivo por el que esta iniciati
va está financiada por la in
dustria farmacéutica, abo
nando una cuota por cada 
envase puesto en circu
lación. Pero el resto de agen
tes también juega un papel 
importante, ya que los dis
tribuidores aportan la logís
tica y las farmacias son el 
punto de recogida selectiva 
e información al consumi
dor. 

En este sentido. Calero 
señaló que a principios del 
próximo año se espera que 
estén en el mercado medi
camentos con el distintivo 
Sigre, elaborados por los la
boratorios que participan en 
el Sistema. "Esto no significa 
-matizaba- que en los conte
nedores no se puedan depo
sitar medicamentos elabora
dos por otras industrias". 

País Vasco, Andalucía 
Oriental, Asturias, Cataluña, 
Galicia o Extremadura son 
algunas de las Comunida- • 
des Autónomas donde Sigre 
ya está presente, además de 
Castilla-La Mancha. 

Apoyo 
medioambiental 
a las pymes de 

Campo de 
Calatrava 
VICENTE MUÑOZ 

Ciudad Real 
El Pleno de la Mancomuni
dad de municipios del 
Campo de Calatrava aprobó, 
por unanimidad, el desarro
llo de un programa de apoyo 
medioambiental para peque
ñas y medianas empresa, que 
se pondrá en marcha con la 
colaboración de la Fundación 
Biodiversidad. Este progra
ma de ayuda a PYMES con
templa el estudio y la realiza
ción de diversas actividades 
en los doce municipios de la 
Mancomunidad, según sería
lo el presidente de la Manco
munidad, Antonio García 
Rivero. 

En la reunión se dio el 
visto bueno a la subvención 
de la Fundación Biodiversi
dad para la realización este 
programa de apioyo medio-; 
ambiental, subvención que 
asciende a 67.000 ,euros (algo 
más de once millones de 
¡sesetas). 

Este pícíyectb cfonterhpla 
la creación de un Punto de 
Información Ambiental, la 
realización de una fase de 
diagnóstico, la creación de JAO 
observatorio- pxoS^iomiirf&i 
como la realización.deí>iirt\ft¡ 
rosos cursos sobre diversos 
aspectos medioambientales 
dirigidos, sobre todo, a los 
trabajadores de las pequeñas 
y medianas empresas. 

Junto a esto, se celebrarán 
también jomadas medioam
bientales de sensibilización y 
se llevarán a cabo un total de 
cuatro guías de buenas prác
ticas medioambientales, diri
gidos a diferentes sectores de 
producción. 

REDACCIÓN 

Moral de Calatrava (C. Real) 

Moral de Calatrava 
cuenta con una nueva 
depuradora que contri
buirá a mejorar en gran 
medida la calidad de 
vida de los moraleños, 
según puso de manifies
to el alcalde de esta loca
lidad c iudadrealeña , 
Adolfo Salvador Gómez, 
en la jornada de convi
vencia en el que se inau
guró esta estación 
depuradora de aguas 
residuales. 

La depuradora aten
derá a la totalidad de los 

Moral de Calatrava cuenta con una 
nueva depuradora de aguas residuales 

Tiene capacidad para depurar 933.962 metros cúbicos de 
agua al día y atenderá a todos los habitantes de la localidad 

habitantes y tiene capa
cidad para depura r 
933.962 metros cúbicos 
de agua al día. En esta 
estación se depuran las 
aguas de la s iguiente 
forma: se el iminan las 
grasas y residuos grue
sos, medios y finos. 

Luego, una vez superada 
esta fase el agua se trata 
biológicamente para 
dotarla de las condicio
nes sanitarias óptimas. 

Finalmente, el agua se 
filtra de nuevo al acuífe-
ro o se utiliza para regar 
y limpiar los parques y 

calles de Moral de Cala
trava, con lo que se recu
pera su sentido y se con
tr ibuye a cu idado el 
medio ambiente. 

En el acto oficial de 
inauguración estuvieron 
también presentes el 
consejero de Obras 

Públicas, Alejandro Gil, 
el delegado de la Junta, 
Santiago Moreno, y el 
alcalde de Moral, entre 
otras personalidades. 

Precisamente en este 
acto Alejandro Gil se 
refirió al compromiso 
que el Ejecutivo regional 

está demostrando en la 
preservación del medio 
ambiente y afirmó que 
para el año 2005 el resto 
de los municipios de la 
provincia contarán con 
su depuradora de aguas 
residuales. 

Después del discurso 
de inauguración se reali
zó una visita explicativa 
sobre el funcionamiento 
de la nueva depuradora 
y su valiosa finalidad, ya 
que el agua residual, tras 
ser tratada se reutilizará 
para regar y limpiar los 
parques y calles de la 
localidad. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 24/5/2002.



VIERNES, 24 DE MAYO DE 2002 

NFORMATICA- ECONOMÍA Y EMPRESAS / 37 

MóNicA MORENO 

Ciudad Real 

La Escuela Superior de 
Informática de Ciudad 
Real de la Universidad 
de Castilla-La Mancha 
(UCLM) está trabajando 
en dos proyectos que es
tán orientados a mejorar 
los problemas que las or
ganizaciones, adminis
traciones y empresas tie
nen en sus sistemas in
formáticos. Estos proble
mas o dificultades son 
ocasionados fundamen
talmente por el gran nú
mero de datos que se 
manejan diariamente en 
estos sistemas. Las dos 
investigaciones están di
rigidas por el 
profesor de la 
citada escuela 
y responsable 
del grupo 
Alarcos de in-
v e s t i g a c i ó n 
de la UCLM, 
Mario Piatti-
ni, y tienen 

uti I ' presu-
p tuesto con
junto que supera 
245.000 euros. 

En estos proyectos, 
denominados Caldea 
(Catt'dad^ d&''Aímaééiies 
de Datos (Datawarehou-
se)) y Medeo (Mejora en 
el desarrollo de objetos), 
están colaborando dife-
«gntfesi'orgarúsmos. En el 
prímepó, que tiene u n 
presupuesto de 

156.503,55 euros (está 
subvencionado por el 
Ministerio de Ciencia y 
Tecnología), lo está de
sarrollando el grupo de 
investigación Alarcos de 
la Escuela Superior de 
Ihformáticá -de Ciudad 
Real e n colaboración de 
la empresa madrileña 
Cronos Ibérica. "El pa-

El presupuesto conjunto 

La UCLM investiga en dos proyectos 
para mejorar la calidad de los datos 

CALDEA está orientado a trabajar en los almacenes de datos y el 
segundo, MEDEO, a solucionar problemas de los sistemas informáticos 

peí de esta consultora 
en la investigación es 
que colabora con noso
tros para aplicar los re
sultados de nuestros tra
bajos en organismos pú
blicos y empresas que 
implantan almacenes de 
datos", explica el profe
sor, Mario Piattini. 

En lo que se refiere a 
^ ^ ^ ^ Medeo lo 

En Caldea colabora 
la empresa 

Cronos Ibérica S,A, 
que colabora en 

aplicar los 
resultados 

los 

están lle
vando a 
cabo pro-
fe s o r e s 
del De-
p a r t a -
mento de 
I n f o r m á 
tica que 
d e s a r r o 
llan su 

labor docente e investi
gadora tanto en las Es
cuela Superior de Infor
mática de Ciudad Real, 
como en la Escuela Poli
técnica Superior de Al
bacete. Esta Investiga
ción se encuentra sub
vencionado al igual que 
el anterior por el Minis
terio de Ciencia y Tecno
logía con 89.190,20 eu
ros y forma parte de un 
proyecto coordinado -
denominado Dolmen-
en el que participan la 
Universidad Politécnica 
de Valencia, Universi
dad de Sevilla, Universi
dad de Murcia, Univer
sidad de Valladolid y la 
Universidad de Grana
da. 

Las investigadones de la UCLM están orientadas tanto para empresas, como particulares, como organismos. 

Objetivo de los proyectos de desarrollo de almace
nes de datos. "Las orga-

En el proyecto Caldea nizaciones son muy ricas 

se están de
finiendo un 
conjunto de 
técnicas que 
p e r m i t a n 
asegurar la 
calidad de 
los almace
nes de da
tos, espe
c i a l m e n t e 
métricas de 

modelos y de datos, así 
como del propio proceso 

El proyecto 
Medeo está 

dirigido a todas 
las empresas de 

desarrollo 
informático 

en datos 
pero pobres 
en informa
ción. Los 
a l m a c e n e s 
de datos 
han surgi
do para so
portar el 
proceso de 
toma de de
cisiones y 

nuevos tipos de aplica
ciones como las de mar-

keting. Sin embargo, el 
éxito en la implantación 
de almacenes de datos y 
su utilización por parte 
de las empresas puede 
verse seriamente com
prometida por la falta de 
calidad de datos", expli
ca Mario Piattini. 

En cuanto a Medeo és
te centra en proponer 
una serie de métricas e 
indicadores para la mejo
ra de calidad de los mo
delos de objetos y de in-
terfaces de usuario, así 
como del código genera

do de forma automática 
a partir de éstos. O dicho 
de otra forma su función 
es investigar en los pro
blemas que surgen a la 
hora de integrar diferen
tes sistemas informáticos 
y de poder aumentar el 
número de usuarios que 
se conecten a los siste
mas. 

Este proyecto se dirige 
a todo tipo de empresas 
de desarrollo informático 
y en esta investigación 
trabajan unos 60 profeso
res de toda España, en la 
UCLM unos 8 profeso
res, un becario de FPI y 
tres tecnólogos. 

Medeo es un subpro-
yecto de Dolmen, el cual 

'pretendió"'dá'r una solu
ción a algunos proble
mas que aparecen en la 
informatización global 
de una entidad: interope-
rabilidad, evolución, reu
tilización, escalabilidad, 
distribución..., usando el 
saber hacer adquirido a lo 
largo de los últimos años 
en Ingeniería del Software 
por los equipos participan
tes., I,,; ,. ; j ,,, [, I ,1 

. En cuanto a, l̂ ' dHWCJÓrv, 
de las dos investigaciones, 
según indica Mario Piatti
ni, está previsto que tanto 
Caldea como Medeo fina
licen en diciembre del 
próximo año. 

F. J . LLANA NIETO 

C-LM 

La Consejería de Ciencia 
y Tecnología ha dado un 
paso más para conseguir 
que en 2005 cerca del 98% 
de la población de Casti
lla-La Mancha tenga acce
so a Internet de alta velo
cidad y a los servicios 
avanzados de comunica
ción multimedia, con la 
presentación del proyecto 
Nerpio-Sat, desarrollado 
por la empresa Telecom 
Castilla-La Mancha en co
laboración con Hispasat. 

Según explicaba la pre
sidenta de Telecom, Petra 

El acceso a Internet en la región recibe 
un nuevo apoyo con Neipio-Sat 

Este servicio permitirá ofrecer los servicios avanzados de 
comunicación aüí donde no llegue el cable 

Mateos, durante el acto 
de presentación, el objeti
vo de este nuevo servicio 
es conseguir que allí don
de no llegue el cable o 
donde el entorno no per
mita disponer a los Usua
rios de accesos adecuados 
a Internet mediante infra
estructuras terrestres 

puedan hacerlo vía satéli
te. "Se trata -continuaba-
de un modelo unidirec
cional en el que el int^r-
nauta solicita informa
ción a través del teléfono 
y los datos retornan vía 
satélite". 

El consejero de Ciencia 
y Tecnología, Isidro Her

nández Perlines, señalaba 
que entre los clientes po
tenciales de Nerpio-SAT 
estarían cerca de un 2% 
de la población de la re
gión, aunque matizaba 
que este número no es 
exacto y que habría que 
sumarle muchos munici
pios con una población 

inferior a 400 habitantes. 
Para poder disfrutar 

de este servicio (que ya 
está operativo) se requie
re tener una antena de 60-
80 centímetros orientada 
a Hispasat; un receptor 
de satélite (con dispositi
vo USB o Gateway) que 
permita la conexión al PC 

y un software monopues-
to o LAN. 

Telecom Castilla-La 
Mancha ofrece la cone
xión de banda ancha para 
servicio IP de acceso a In
ternet descendente por 
satélite, con una veloci
dad máxima de dos me-
gabits, y retorno por línea 
terrestre o vía satélite. 

En la presentación 
también estuvo presente 
el presidente de Hispasat, 
Juan Alberto Martín Ma
rín, quien afirmó que este 
sistema es más fiable y 
rápido que uno conven
cional. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 24/5/2002.



38 / ECONOMÍA Y EMPRESAS O CIO Y NEGOCIO 
VIERNES, 24 DE MAYO DE 2002 

Situado en Sacedón SU clie^ 

Hostal Maiiblanca realiza 
refoimas una vez al año 

A N A I . MOREIRA 

Guadalajara 

El Hostal Mariblanca se 
encuentra en la localidad 
guadalajareña de Sacedón 
y lleva abierto ya unos 50 
años. Se trata de un esta
blecimiento de carácter fa
miliar que ha estado 
siempre en manos de la 
misma fami
lia, según ex
plica a este 
semanario el 
gerente de 
este hostal, 
José Luis La-
barra López. 

Cada año 
realizan una 
serie de re-
formas y en 
el presente están ya aca
bando las de la zona de la
vandería y salón social. El 
hostal cuenta con 31 habi
taciones de las que 26 son 
dobles y 5 individuales. 

El precio medio por ha
bitación es de unas 7.500 
pesetas, aun
que cuentan 
con dos mo
delos de es
tancias, unas 
que tienen ca-
l e f a c c i ó n , 
cuarto de ba
ño completo 
y televisión.... 
Y otras que 
tienen como
didades semejantes y, ade
más, aire acondicionado y 
secador de pelo. Los pre
cios se mueven, por tanto. 

Este establecimiento tiene ya un cuarto de siglo 
y cuenta con un comedores para 450 personas 

6.000 pesetas las más ba
ratas a más de 9.000 las 
más caras. 

Todas las estancias es
tán totalmente reformadas 
y tienen tarima flotante y 

mobiliario 
de made
ra. 
El hostal 
cuenta con 
un amplio 
jardín in
terior al 
que dan 
las habita
ciones y 
una terra

za con piscina. El restau
rante tiene también gran
des comedores con capaci
dad para 450 personas, 
por lo que también se üti- ' 
liza para la realización de 
banquetes y convenció-

Todas las estancias 
están totalmente 

reformadas y tienen 
tarima flotante y 

mohüiariode 
madera 

Dos imágenes del Hostal Mariblanca de Sacedón. 

Lazonatíene 
gran atractwo turístico 

al encontrarse entre 
hs pantanos de 

en una horquilla de unas 

El tipo de 
c l i e n t e 
que se 
suele alo
jar en este 
hostal de
pende del 
día de la 
s e m a n a . 
Así, como 
por otro 
lado suele 

ser habitual, entre semana 
son los empleados de em
presas de diferentes pun
tos de España que están 
realizando algún trabajo 

Buendíay 
Ervtrepeñas 

por la zona los que ocu
pan las habitaciones y el 
fin de semana suelen ser 
turistas de Madrid. 

Esta zona de Sacedón 
tiene atractivo turístico al 
estar situado entre los em
balses de Entrepeñas y 
Buendía y existe ya cierta 
tradición en este lugar en 
la práctica de deportes ná
uticos e incluso hay turis
tas que tienen sus propios 
barcos para ello. 

La época de mayor 
ocupación va desde Sema

na Santa al mes de sep
tiembre, por lo que en es
tos meses están en un 
buen momento de clien
tes. Suelen cerrar el mes 
de septiembre ya que es el 
de vacaciones para el per
sonal del establecimiento. 
Los domingos por las no
ches no ofrecen cenas. 

Hostal Mariblanca 
C/ Glorieta de los Már

tires, 2 
Sacedón 

(949) 35 00 44 

Una imagen del interior del Restaurante Mario. 

Restaurante 
Mario ofrece una 
completa carta 

En los últimos años está creciendo la 
demanda de sus arroces para llevar 

var a casa, que en palabras A.I .M. 
Cuenca 

El Restaurante Mario es 
bien conocido por buena 
parte de la población de la 
ciudad de Cuenca, ya que 
lleva más de veinte años en 
funcionamiento. Entre sus 
especialidades se puede 

de Pedro Martínez, está cre
ciendo mucho. Los más so
licitados son el arroz caldo
so con bogavante, el arroz 
negro de sepia y el arroz de 
señores, entre otros. 

Su clientela suele ser lo
cal durante la semana, 

destacar los arroces, aunque ,̂ .jj:jje{)tras que en los fines de 
el gerente, Pedro Martínez, semana son turistas. Tam-

explica que actualmente d-
siponen de un menú degus
tación de seis platos y dos 
postres que es un ejemplo 
de pequeña cocina de autor; 
y también de una muestra 
de cocina regional que se 
denomina "marlito". 

Independiente de estas 
especialidades tienen una 
surtida carta en la que se in
cluyen pescados, carnes y 
mariscos. El gerente apunta, 
sobre este particular que, 
pretender cubrir todas las 
necesidades del cliente. 

En los últimos 4 ó 5 años 
han iniciado la preparación 
y venta de arroces para Ue-

bién suelen albergar comi
das de empresa. Su come
dor tiene capacidad para u-
nas 70 personas. 

Abren todos ios^lías en 
horario de 13:00 horas a 
16:30 y de 20:30 a 23: 30 ho
ras. Los domingo no abren 
por la noche. 

En cuanto a futuras re
formas se están planteando 
la posibilidad de sustituir 
parte de la barra por come
dores privados. 

Restaurante Mario 
C/Colón, 41 

Cuenca 
Telf. 969 2111 73 

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN ECONOMÍA Y EMPRESAS 
FORAAA DE PAGO 

I DE CASTILLA-LA MANCHA • • 

RECIBO BANCARIO 
PRECIO A N U A L 8 . 0 0 0 péselos 

I 1 TnliSn b a n c a r i o 

I I G i r o o t r a n s f e r e n c i a 

D o m i c i l i a c i ó n b a n c a r i a 

NOTA: E$ta suscripción tendrá carácter anual, salvo orden expresa en contra, sin la cual quedará automáticamente renovada. 

Banco o Cajo de Ahorros 
Oficina 
Nombre del titular. 
CIF/DNI 
Dirección 
Población Telf.: 

Firma autorizada 

Muy Señor mío: Le ruego se sirva cargar en m 
Cuenta Corriente / Libreta de Ahorros, los re9ibos 
que le s e a n presentados por E C O N O M Í A Y 
E M P R E S A S e n c o n c e p t o d e C o n t r a t o de 
Suscripción 

ENTIDAD OFICINH ac. NS CUENm 

^ Si Vd. desea suscribirse por correo, rellene este cupón y envíelo a: 

E C O N O M Í A Y E M P R E S A S . Apartado de Correos, 139. Cuenca. 

Tan pronto nos llegue le comenzaremos a enviar el periódico. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 24/5/2002.



VIERNES, 24 DE MAYO DE 2002 

• Ferias 
• FUNERMOSTRA 
Fecha: Del 6 al 8 de junio. 
Sector: Todo lo relacionado 
con la industria funeraria. 
Lugar: Valencia. 

• FERIA ARTESANAL 
LOS PEDROCHES 
Fecha: Del 6 al 9 de junio. 
Sector: Artesanía. 
Lugar: Córdoba. 

• I FERIAMULnSECroRIAL 
DE TMtREIKIXAMFO 
Fecha: Del 7 al 10 de 
junio. 
Sector: Sectores diversos. 
Lugar: Torredelcampo 
(Jaén). 

• SALÓN DEL AUTOMÓVIL 
SENINUEVO Y OCASIÓN 
Fecha: Del 14 al 23 de 
junio. 
Sector: Automóvil. 
Lugar: Sevilla. 

• VINEXPO ASIA 
Fecha: Del 4 al 6 de junio. 
Sector: Bebidas. 
Lugar: Tokio (japón). 

•PLMA 
Fecha: Del 28 al 29 de 
mayo. 
Sector: Marcas Blancas. • 
Lugar Amsterdam (Holanda). 

•A' GENDA 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 39 

Ayudas y subvenciones 
A AWJDAS PARA ACTUAaONES DE REINDUSTRIAUZACIÓN 

Objeto y prioridades: Podrán recibir ayudas las iniciativas que tengan por finalidad contri

buir a la dinamizadón tecnológica y a la reindustrialización de zonas que teniendo un tejido 

industrial significativo (en el que participan de forma relevante sectores sometidos a procesos 

de cambio o adaptación), se produzcan en ellos operaciones de ajuste o reestructuración de 

empresas del sector público estatal que afecten sensiblemente al empleo; y las zonas que per

tenezcan a regiones que cumplen lo dispuesto en las letras a) y c) del Apartado 3 del artículo 

87 del Tratado constitutivo de la Comunidad Europea . 

Beneficiarios: Para el área de infraestructura: entidades públicas, instituciones sin ánimo d 

elucro y asociaciones de empresas que cumplan una serie de requisitos contemplados en la 

citada orden. Para el área de industria: empresas públicas y privadas que desarrollen una acti

vidad productiva de carácter industrial. 

Cuantía de ]as ayudas: Para el área de infraestructura: subvenciones máximas de hasta el 50% 

del coste de actuación. Para el área de industria: préstamos reembolsables sin intereses hasta 

un montante máximo del coste de achiación. 

Ámbito temporal: Las inversiones y gastos objeto de las ayudas deberán hacerse 

durante el año 2002. 

Solicitudes: Los intereseados presentarán su solicitud, en ejemplar duplicado, dirigida al 

Director General de Política Tecnológica, en el Registro General del Ministerio de Ciencia y 

Tecnología, o por cualquier otro de los procedimientos establecidos en el artículo 38 de la 

Ley 30/1992, de 26 de noviembre, de Régimen Jurídico de las Administraciones Públicas y 

del Procedimiento Administrativo Común. 

A SUBVENCIÓN PARA FLANES ESTRATÉGICOS DE EMPRESAS 

Objeto : Fomentar la incorporación de la planificación empresarial a corto, medio y largo 

plazo en las empresas de la región al objeto de mejorar el nivel de competitividad. 

Destinatarios: Empresas, agrupaciones y asociaciones de empresas y organismos intermedios. 

Importe : Máximo el 50% de la inversión aprobada, que se podrá elevar al 75% para 

organismos intermedios. 

Plazo de Presentación de Instancias: El plazo finaliza el 1 de julio de 2002. 

Criterios: Viabilidad técnica y económica del proyector-impacto para la mejora de su 

productividad, efectos sociales, económicos, etc.. 

Unidad: D.G. Promoción y Desarrollo Empresarial. 

• Ferias 

QUINTANAR DE LA ORDEN (TOLEDO) 

VII FERIA INDUSTRIAL Y COMERCIAL 

Fecha de celebración: 
Del 7 al 9 de junio 

Sector: 
Feria multisectorial donde exponen comercian
tes de la localidad y también de otros puntos 
del territorio nacional. Muebles, telefonía o 

vinos son algunos de los sectores que están pre
sentes. 

Organiza: 
Ayuntamiento de Quintanar de la Orden 

(Toledo) 
Lugar: 

Recinto Ferial y Pabellón Polideportivo 
Telf: 925 56 00 48 

MADRID 

FESPA 2002 

Fecha de celebración: 
Del 4 al 8 de junio 

Sector: 
La mayor feria internacional de la serigrafía, 
imagen digital, tampografía y otros procesos 

asociados. 
Organiza: 

Feria de Madrid 
Lugar: 

Recinto Ferial Juan Carlos 1 
www. ifema.es 

Telf. 91 722 51 80 

• Libros 
EMPRESAS 

LaCsu'a 

TRADUCOÓN: J. M . POMARES 

THE ARBINGER iNsmure 

ISBN:8W5787-0M 

Según sus autores, las 
personas sometidas al 
autoengaño viven y tra
bajan como si se encon
traran encerradas en una 
caja. Ciegas a la realidad 
circundante, van minan
do tanto su propio traba
jo como el de los demás. 
Pero el problema es que, 
como están encerrados 
en la caja, no se dan 
cuenta de ello y, por 
tanto, no hacen nada por 
cambiar. Y así, sus resul
tados tampoco varían. 
Tal y como se expone en 
esta obra, se trata de un 
fenómeno bastante fre
cuente en el m u n d o 
empresarial . La mayor 

liClJi 
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parte de gente pasa 
mucho tiempo ahí' ence
rrada, y es la multiplica
ción de cajas la raíz de 
muchos de los problemas 
que impiden un mejor 
rendimiento laboral, 
afectando a aspectos 
como el liderazgo, el tra
bajo en equipo, la comu
nicación, la responsabili
dad, la confianza, el com
promiso y la motivación. 
Pero no todo son malas 
noticias: existe una solu
ción frente al autoengaño 
y las costosas consecuen
cias que se derivan de él, 
y se dan a conocer en esta 
obra traducida por José 
María Pomares. 

ECONOMÍA 

El millonario 
instantáneo 

MARK FISHER 

EiyffjRESAXXI 

ISBN: 84-7953408-7 

¿Por qué algunos logran 
convertirse en millonarios 
mientras otros sólo sueñan 

• Horario AVE 

fX 
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con llegar a conseguirlo 
algún día? ¿Es que un millo
nario trabaja el doble que el 

resto de los mortales? ¿O es 
más inteligente o ha recibi
do una mejor educación? 
Para ser millonario es 
importante creer que existe 
un secreto. Esta es la prime
ra enseñanza que recibe el 
joven protagonista de esta 
historia cuando, en busca 
de la riqueza, visita a un 
viejo millonario que se 
dedica al cultivo de las 
rosas. Una de las caracterís
ticas del secreto es su misma 
simplicidad, otra es la pro

funda convicción de que su 
conocimiento llevará inevi
tablemente a la posesión de 
la riqueza. Pero esto no es 
suficiente y la felicidad y la 
armonía interior también 
formarán parte del proceso. 
El lector también podrá 
hacer el mismo camino y 
aprender el secreto y las téc
nicas que revela el viejo 
millonario a todo aquel que 
quiera cambiar su situación 
financiera y alcanzar ade
más el equilibrio interior. 
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ECONOMÍA Y EMPRESAS 
Año V. Número 179 CASTILLA-LA MANCHA í Viernes, 24 de mayo de 2002 

PauUno TeUo 
Pte, de Asoc, Pr, de Ind. Cárnicas 

El presidente de la Asociación Provincial 
de Industrias Cárnicas de Toledo, Pauli
no Tello, considera que las enfermedades 
del ganado (EBB y peste porcino) están 
ya un tanto olvidado por el consumidor y 
se ha recuperado su confianza. Aunque 

• ^ todavía es difícil de precisar el coste final 
que la imputación de los costes de la destrucción de hari
nas cárnicas tendrá para la industria desde el 1 de ene-
ro,esta es una de las principales preocupaciones del sector. 

Pedro Antonio Martín 
Presidente de Hispasat 

El presidente de Hispasat, Pedro An
tonio Martín Marín, ha asisitido en 
Toledo a la presentación del proyec
to Nerpio Sat, que desarrollan Tele
com Castilla-La mancha en colabora
ción con Hispasat. El objetivo de es
te proyecto es llevar internet por vía 

satélite a zonas donde^no pueda llegar el cable. Pe
dro Antonio Mastín afirmó que el sistema vía saté
lite es más fiable y rápido. 

Emilio Ontiveros 
Catedr, de Economía de la Empresa 

El catedrático de Economía de la Empresa, 
Emilio Ontiveros, natural de Ciudad Real, 
abrió el ciclo de Conferencias que ha organi
zado la Federación Empresarial Toledana 
(Fedeto) dentro de la celebración de sus 
XXV años. Ontiveros realizó ante los empre
sarios toledanos un análisis de la situación 

económica internacional, nacional y regional. En referencia a 
Castüla-La Mancha auguró un buen futuro si los empresarios 
utilizan inteligentemente los recursos financieros. 

José Luis Romero 
Director seneíral de Sodicaman 

La Sociedad para el Desarrollo Industrial de Castilla-La 
Mancha (Sodicanian), cuyo director general es José luis 
Romero, ha celebrado estos días su consejo de adminis
tración en el que se ha fijado la fecha de celebración de 
su junta de accionistas que tendrá lugar el próximo 20 
de junio, en primera convocatoria, y 21 de junio, en se
gunda. El resultado después de impuestos de Sodica
man ha sido durante el año pasado de 3.000 euros, y en 
el presente han realizado inversiones por valor de 1,4 
millones de euros en tres empresas. 

Victor Marco 
Qerente del grupo Prhomarco 

El gerente del grupo Prhomarco, Victor de Marco 
Igualada, con sede en la localidad conquense de Ma
riana, ha manifestado que los objetivos para este ejer
cicio del grupo pasan por conseguir una facturación 
de unos 1̂ 8 millones de euros (300 millones de pese
tas) siempre que se confirme la tendencia actual del 
sector y no descienda el ritmo de construcción en 
materia de obras públicas. En el último año, la em
presa ha invertido 960.000 euros. 

Vicente Muñoz Chacón 

Presidente de la Cámara de Comercio e industria de Aibacete 

'̂Un objetivo piioñtaiio es la 
salida al comercio exteiior" 

CLARA LASALLE 

Albacete 

Vicente Muñoz Chacón es un al-
bncetdlo de 44 años, presidente 
de la empresa Electrosur en laque 
lleva ya 21 años. Ha llegado a la 
presidencia de la Cámara de Co
mercio a través de la Federación 
de Empresarios de Albacete (FE-
DA) cuyo objetivo era tener pre-
saicia en ese organismo. 

Pregunta: Tras la toma de 
posesión como presidente, 
¿qué líneas de actuación tie
ne previstas a corto y medio 
plazo? 

Respuesta: En primer lu
gar, crear las Comisiones de 
Trabajo, algunas de las cuales 
ya tienen presidente y están 
empezando a funcionar. Es
peramos bastante de ellas 
porque están preparando y 
desarrollando proyectos para 
lanzarlos. Un proyecto priori
tario para nosotros es el de la 
salida al comercio exterior 
donde pensamos que todavía 
hay un porcentaje muy bajo 
de empresas que salen fueran 
de nuestras fronteras. Otro 
proyecto que también se está 
desarrollando y es muy im
portante, es el arbitraje de la 
Cámara que se va a potenciar 
porque es fundamental que la 
Cámara tenga esas posibilida
des. Queremos desarrollar el 
tema de las certificaciones, su
puesto que la Cámara tiene 
legitimidad para poderlo ha
cer, queremos implantarlo pa
ra ayudar a los pequeños em
presarios. Estos son los pun
tos más importantes sin dejar 
el tema de Ferias que quere
mos impulsar hasta conseguir 
que las ferias se vayan asen-, 
tando y vayamos creciendo 
en la medida que podamos. 

P: El mercado exterior pa
rece preocuparle especial
mente. 

R: Sí porque la presencia 
española en el mercado exte
rior es bajísima y no digamos 
a nivel de Albacete y provin
cia, cuando la realidad es que 
tenemos productos en que so
mos muy competitivos y te
nemos una calidad extraordi
naria. No se justifica el que 
nosotros no tengamos presen-

"La Cámara está implicada en 
el Palacio de Congresos que, en 

estos momentos sigue su proceso 
a pesar de algunas dificultades" 

Vicente Muñoz es el nuevo presidente de la Cámara de Albacete. 

cia en otros mercados, cuan
do por ejemplo, los chilenos, 
con su vino, son los segundos 
introducidos potenciaknente 
en un mercado como Japón, y 
hay que tener en cuenta que 
el mercado chileno ha des
puntado hace seis o siete años 
solamente. Cuando he viaja
do he comprobado que el vi
no chileno tiene presencia y el 
español es mejor vino que el 
chUéno. Con el aceite pasa 
igual, vas a cualquier parte 
del mundo y 
ves aceite ita
liano a pre
cios desorbi
tados. Noso
tros no he
mos sabido 
comercializar 
nuesh-os pro
ductos. 

P: Proyec
tos como el 
Palacio de Congresos, el 
AVE, el aeropuerto... ¿Qué 
implicación tiene la Cámara 
de Comercio en estas gran
des infraestructuras? 

R: La Cámara está impli--
cada en el Palacio de Congre
sos que, en estos momentos, 
sigue su proceso a pesar de 

"Queremos 
transformarla 

formación porc¡ue se 
estáhaáendo como 

que hay alguna dificultad que 
nos hemos encontrado pero 
pensamos que el proyecto no 
se va ralentizar para nada y 
va a seguir su proceso natu
ral. Estamos implicados por
que es uno.de los proyectos 
más importantes para Alba
cete porque va a reactivar su 
progreso. También queremos 
ver lo que está sucediendo 
con el aeropuerto jxjrque no
sotros sólo llevamos un mes 
pero estamos en ello y estu

diaremos cómo 
impulsar todos 
los grandes 
proyectos para 
que se hagan 
realidad. 

lahacetodo 
d mundo" 

medios cuenta 
la Cámara de 
Comercio para 
ajoidar al em-
presariado de 

la provincia? 
R: La Cámara tiene recur

sos humanos con los que pue
de potenciar y ayudar a las 
empresas en infinidad de te
rinas: comercio interior, aseso-
ramiento, creación de empre
sas. Entre noviembre y prime
ros de año queremos crear la 

"ventanilla única" que va a 
ayudar a agilizar y poner en 
marcha en poco tiempo a las 
pequeñas empresas. La Cá
mara también proporciona 
información fiscal y laboral, y 
tenemos en proyecto sacar un 
portal para ayudar a los em
presarios en todos estos asun
tos. 

P: La formación, es uno 
de los pilares de este orga
nismo... 

R: Queremos h-ansformar 
la formación porque se está 
haciendo como la hace todo el 
mundo y lo que deseamos es 
direccionarla a lo que hace la 
Cámara. Si la Cámara tiene 
programas para sacar a sus 
empresas al exterior, tenemos 
que dar una formación total
mente distinta a la que tienen 
otras federaciones o los sindi
catos. 

P: Las nuevas tecnologías 
son las protagonistas del de
sarrollo y la economía de la 
sociedad actual ¿Cómo ha 
enfrentado este reto la Cá
mara de Comercio? 

R: Es evidente que el futu
ro pasa por las nuevas tecno
logías y la Cámara tiene que 
estar presente en todo su de
sarrollo, sobre todo en la for
mación y en el desarrollo de 
los proyectos de las nuevas 
tecnologías. Tenemos que 
ayudar a que los pequeños 
empresarios tengan unos sis
temas informáticos donde 
puedan incluso comprar, ven
der, hacer transacciones me
diante las cuales se pueda agi
lizar y beneficiar el desarrollo 
del comercio. 

P: ¿Qué planes para el 
IFAB tiene la nueva directi
va? 

R: Los planes son ir cre
ciendo en la medida que po
damos, ir consolidando las fe
rias y traer más eventos a Al
bacete. Impulsar, tanto la 
compra como la venta. Que? 
remos unimos al resto de las 
Cámaras de Madrid, Valen
cia, Alicante y Murcia siendo 
sus aliados para intentar que 
sus ferias puedan venir a Al
bacete y nosotros ir a su vez a 
esas ferias. 
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